
ASSO'CIAÇÃO DE ODONTOLOGIA - Sob o pa

" trocínio da Associação 'Brasileira de Odontologia -

,I Secçâo de -Santa Catarina, realizou-se na noite de t

ontem, às 20 horas, na sede da entidade, conferên-
'

cia versando sobre o tema: "Lesões traumáticas de

dentes 'anteriores", proferida pelo Prof. Paulo. Re-
<nato Correa Glavam e que contou com a participa
ção dos associados: Antonio C. Cardoso, Sérgio
\Luiz Ortiga, Dilson A. Althoff, Francesca'S. Hazan,
Marisa Miroski, Telma P. Ranzaenberger, Sylvio
Monteiro Jr., Wilson Andriani Jr., Cleo N. de

Souza, Edernir Costa e Almir C. Cunha, além de

grande .número de acadêmicos.

O TEMPO - Pressão Atmosférica Média: 1004.0
milibares. Temperatura média do dia: 26,2 graus
centígrados, com um máximo de 29.0 .graus no

ponto de maior ínsolaçâó e ,um mínimo de [6.9
graus à noite. Umidade relativa média: 71,0 por
cento. Estado médio do Céu: Cumulus, Stratus,
Cirrus, de meio encoberto a claro, nevoeiros notur
,nos nas margens de rios, serras e Litoral] Estado'
médio do 'Iempo: Estável' no Litoral e Planalto,
com formações de geosidades no Oeste. Previsão:

-

A. Seixas Netto. i'
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Oovemado r
sancionao plano

de governo

Comissão da AL'
acompanha porto
de S" Francisco

Assembléia aprova
vice com funções

executivas

'M,DB traz Quércia
'para concentração

"

em Santa Catarina
, I" ' ,(

Emendadivorcista
�. .

11 •••.
o Congresso inicia hoje às 9h30m os debates a Emenda' divorcista, havendo possibilidades de que o projeto venha a ser votado na sessão noturna das 18h30m. O deputado Nelson (MDB-MG) declarou haver um "bloqu eío silencioso", contra a aprovação, (Pg. 5).
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13 de llUJio
.

60anoll '

O Senador Nelson Carneiro. propõe o. divórcio. para separados há 7 anos e desquítados há S.

(

No Centro Tecnologico da Universidade, 100 ou 200 estudantes de
, lilrt};enl:zaria dispu tam cadeiras numa sala que

'

, -

comportaria no/máximo 45. Ac adémicos de Medicina reclamam das

�dejlciências das aulas práticas. Na Odontologia (acima) falta material. (P.15)� I

�om Orcina na quarta-zaga, o Figueirense joga hoje às 15 horas em

-

,

. Lages, contra o Internacional. No Orlando Scarpel!i. .

as 20h45m, Aval'.;< Hercilio Luz, enquanto em Rio do Sul o Palmeiras,
sem treinador, enfrentará 0.1uventus.mum jogo importante (P. 8).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Ve'nezuela pode
colocqr os

EUA no banco
dos réus

Wa shíngton O chanceler ve

nezuelano Ramon Escovar Sa
Iam, esperado em Washiygton
hde, será a figura principal da
quinta assembléia geral da Orga
nização dos Estados Americano,

Escovar não somente traz a

experiência de uma vida inteira
mente dedicada b polttiea, mas

também vem apoiado pelo peso
polttico adquirido' pela Vene
zuela através do seu formidável
poder econômico empregado em
favor da unidade latino-america
na,

, Apesar do fato' de ser esta
sua estréia na área con tinen tal, a
receio com que alguns olham
�inda o novo poder venezuelano
desperta particularmente o in
teresse geral.pela sua gestão.

Aos 49 anos, Escovar Solam,

já exerveu a cátedra, foi deputa
do e depois senador por Caracas,
e exerceu o cargo de ministro da

Justiça, no governo da base am

pla formado pelo então presi-
dente Raul Leoni.

'

Suas obras .tncluem "Venta
na de Papel', lima compilação
de seus ensaios; 'A Reconstru

ção Nacional', que analisa os'

problemas do ressurgimento de
mocrático da ,Venezuela, e 'O,

Jtgo sem Fronteiras" em que
analisa a questão da integração
latino-americana.

Sua força sobre a assembléia
se percebe claramente na ques
tão da designaçãa do novo secre

tário geral da organizaçiio, que
será a maior preocupação do
principal foro hemisférico du
rante os próximos cinco anos.

Se Escovar decidir apoiar as
aspirações do chanceler domini
cano Victor Gomez Berges a

eleição pode ficar selada em seu

favor, pois a comunhffo da inte
resse dos t1;ês patses colom
bianos os levam, de'lIma forma

,

gelai, a votar de forma soliàária,

uma vez que um deles adote
uma posição razoável,

Os venezuelanos podem se

tomar ainda os julgadores da po,
lttica norte-americana naAméri
'ca Latina, não tanto por seu no
vo poder, mas sim por uma anti-

ga tradição de independência.
Os venezuelanos têm estado

atrás das maiores decisões da
OEA, e' em alguns casos sem o

apoio dos Estudos UnidQS,- e

também com a surda oposição
norte-americana em outros, e' is
so muito antes de se tomarem

UAes,tãa
atinas',

Porque os latino-americanos marcaram uma reunião excluindo, os EUA, a fim de fixar sua posição para a reunião da OEA amanhã.
"

Argentino's são
contra toda forma
decolonialismo·
," -�valorque .;

"A Argentina é contráría.a tudo
o que, represente um espírito colonialista

na América Latina",
disse ontem o ministro das

Relações Exteriores da Argentina,
Alberto Vignes ao chegar aos ,EUA para a

,

,reunião da OEA_
Ele frisou que

"com este modo de pensar seguiremos
mantendo nossa polftiea de

apoio ao Panamá em .suas reivindicações
sobre a situação na zona do canal".

Em entrevista exclusiva que concedeu à AP,
ontem, tratou vários temas

de interesse argentino como de outros países.
Um deles foi o caso de Cuba,

Vignes, disse que
"a posição 'argentina com relação à

Cuba é bem conhecida.
Nós mantemos relações com o governo cubano e,

� assim sendo,
apoiamos a iniêiativa de suspender o

bloqueio imposto a este país".
Quanto a posição argentina sobre

'a criação de um sistema econômico
latino-americano ele

disse que seu país "é partidário de tudo o
I

que diga respeito à T

'

integração latino-americana,
como o caso do Sela, ,

porém desde que lião se, invada o campo
de atuação de outras organizações"�

I
I

.

I
I
!
i

!
. ,

!

•
!

um poder econômico.
Eles foram os que, em 1965,

pediram .uma reunião de consul
ta para exigir a retirada das tro

pas norte-americanas que ti
nham desembarcado na Repúbli
ca Dominicana, 'JS que levaram
ao isolamento o ditador domini
cano Rafael Leonidas Trujill.o, e
mais tarde os que forçaram Was

hington a estabelecer sanções
con tra Cuba.

Um ltder venezuelano resu

miu essa.conâuta com a afirma
çiio de que 'pior do que uma

mentalidade imperialista nos

grandes é a passividade colonial

!los pequenos". ._'

Não é posstvel que a um agu
do analista polttico comoEsco
var Salom escape o fato rje que
esse é o cenário sobre o qual te
rá' q�e agir.

'

um seu favor existem dois
elementos. A confiança pessoal
do presidente Carlos Andres Pe

rez, que em termos prãticos sig
nifica uma grande capacidade de
manobra. Isso e mais a caracte-

Washington -' O convite formulado on

tem pelo chanceler peruano Miguel de La
Flor, a seus colegas latino-americanos para
uma reunião secreta n� embaixada peruana
em Washington, para estabelecer a estraté
gia a ser seguida durante aSa. Assembléia
Geral da OEA que se inicia amanhã, causou
uma violenta reação por parte dos delega
dos norte-americanos. Eles protestaram
imediatamente e disseram que está havendo
um

• discriminado conluio" da América La
tina nas vésperas da instalação da assem
bléía. O chanceler La Flor convidou todos
os seus colegas, com exceção dos Estados
Unidos, dizendo que "� preciso dar um ru

mo claro' a Assembléia Geral a fim de que
esse organismo sirva realmente aos propósi
tos dos povos latino-americanos.

Ele afirmou, ainda, que essas "reuniões
particulares", que serão desenvolvidas hoje,
abrem mna oportunidade sem precedentes
para revogar a Organização dos Estados
Americanos - OEA.

A posição peruana, de fato, fere frontal-
'

mente os' interesses dos Estados Unidos na

I América Latina, com relação A OEA, • novo
diálogo' e congêneres. Os Estados Unidos

, temem, obviamente, que os latino-america
nos passem de uma posição quase passiva, ,

para uma atitude francamente ofensiva. A
prova disto- é que no protesto formulado
ontem A tarde, a delegação norte-americana
manifestou franca oposição A reunião con-

I 'locada por La Flor J temendo que os países

rtstica peculiar dos venezuelanO/j
de decidir sobre o caminho a se,

seguido o tomam uma figura
chave na assembléia.

'

Ary Mol�on,

da região firmem a posição a ser assumida
"ante os Estados Unidos' .

.:

Outro ponto importante que/também
tolhe bastante os planos norte-americanos,
é o fato do chanceler peruano' ter susten
tado a necessidade de "dar uma orienta
'ção' à Assembléia Geral no sentido de evi
tar toda a possibilidade de adiamento nas

deliberações. Caso vigore essa norma, fícam
excluídos os tradicionais discursos dos
chanceleres antes de' entrar objetivamente
nos temas da agenda, O chanceler defendeu
ainda uma drástica reforma no, órgão lati- ,

no-americano para' evitar que
.' caminhe a

passo de tartaruga",
Quanto a questão de Cuba, La Flor acre-

'

dita que a questão não será esquecida. An
tecipou, ainda, que do mesmo modo, li As
sembléia seguramente abordará as queixas
do Panamá quanto ao pleno exercício de
sua soberania sobre a 'zona do Canal, • Esses
são dois temas que não podem escapar, a
nenhuma assembléia continental' - con

cluiu o diplomata,

McGovern,

Havana -

lOtam Khoy; ex-presídente do Camb�ja, vi:üa aos EUA

Washington e Bangcoc - En

quanto a Tailândia proibia os

Estados Unidos de retirar do

país os aviões levados por fugiti
vos vietnamitas, o presidente
norte-americano dizia-se "revol
tado" com a oposição do Con

gressc à entrada de refugiados.
Vísivelrnen te irritado ,()l'res-;:

dente falou a uma delegação do

Congresso: "Isso me revolta, és-
,

tes humanitários. A única coisa

que querem fazer é virar as cos

as". E ajuntou: "Não o fIzemos
com os húngaros; não o fiZemos

com os cubanos; e" maldito seja,
não vamos fazê-lo agora".

,

Em Bangcoc, o governo tai-
landês ordenou que, os norte

americanos suspendessem a reti
rada dos aviões que são reclama
dos pelo governo revolucionário
do Vietnã do Sul. Comenta-se

que os EUA chegaram a retirar

pelo menos; 2S dos 135 aviõ,es.'
O s norte-americanos alega

ram que' os 'aviõe/tinh�m sido
só"'e mprestados" aos sul-vietna
mitas. Mas o governo comunista
de Cidade 1-10 Chi Minh ,(ex-8ai-

J Os aviões do Vietnã 4..0 Sul que os EUA queriam levar de volta:

gon) afirma que elespertencem
ao Vietnã' do Sul. A Tailândia, '

aliada dos EUA e ao mesmo

tempo querendo viver,em paz
com seus vizinhos, viu-se no

meio da disputa e decidiu reter

os aviões,
,._

Ao anurtciar a. suspensão da

retirada, o governo tailandês dis
se que estudará a proposta do
Secretário de Defesa norte-ame

ricano James Schlesinger, de que'
seu país teria o controle dos
av:iões com base 110 tratado mili
tar mediante o qual os havia err-

tregue ao anterior regime.
No Vietnã do Norte, depois

de quatro dias de comemoração
da vitória, o povo de Hanói rei

nícíou os trabalho de recons

trução da capital, devastada, pe
los bombardeios norte-ameri

canos, e no Vietnã do Sul o go
verno revolucionário continua

(
sua missão de estabelecimento
da ordem no país. Navios car

gueiros de Cuba, China e UnÜi�'"
Soviética estão levando ajuda
aos vietnamitas.

COMBATESiNO LAOS
Por outro lado, ocoreram

novamente vários choques entre
forças direitistas do Vietname e

tropas comunistas do Pathet

Lao, próximo .a um inportante
cruzamento rodoviário.

Apoiadas por quatro tanques,
tropas do Pathet Lao avançaram
até o sul da estrada 13, que liga a

capital administrativa do Vietna
me com,� capital real de Luang
Prabang, ocupando novas posi
ções.

" O senador norte-americano
George �cGovern
chegou à capital',

cub ana ontem criticando o
Enquanto isso, o presidente

da Mene Grande Oil Company -bloqueie comercial dos
(de quem a Gu/f detém 50 por Estados Unidos
'cento das' ações), Rafael Mac�a contra a ilha e dizendo
Jerez, declarou q_u_e a companhia . -

"permanecena Venezuela há 52 que considera
anos e nunca fizemos nenhuma necessário
contnbuição a qualquer campa- modífícar a políticanha politica, nem pagamento para com o regime de Fidel Castro;
como suborno ou· pagamento . _

'

ilegal a algum governo ou fun-
' -Falando a Jornalistas cubanos

ctônâru:". e norte-americanos,
O parlamentar_democrata

acrescentou que
"nossa política não

serve mais
'

aos in teresses
nem dos Estados'Unidos

nem dos cubanos.
É evidente que o embargo

'

econômiCo
não funciona_

Esta viagem é um esforço de
minha parte

. para, conseguir maior
compreensão do sistema

cubano e suas idéias atuais"_
MéGovern declarou
que sua viagem é

"uma busca de informações", e
embo ra tenha .ido

'automado pela Comissão'de
'

Relações Exteriores
do Senado, da qual é membro,
"não tem caráter oficial".

r O visitante foi recebido por
Jesus,Montane Oropesa,

membro do
comijê central do

Partido Comunista e um dos
assessores mais ligados

a Fidel Castro,
e seu programa não inc:lui '

reunião com o chefe de Estado.,
-

Mas acredita-ie que o

senador verá o (

primeiro-ministro ,

antes de dar pOI"
encerrada sua

"busca de informações"_

c ,

passos

do escâ,ndalo

da Gulf Oil Co.

Caracas! -

suborno denunciado semana

passada por um jornal norte

-americano, segundo o qual a

empresa multinacional Gulf Oil
Company pagou quatro milhões
de dólares a poltticos latino
-americanos, começa a ganhar
contornos na Venezuela que,
juntamente com o EquaJor, re
cebem os maiores investimentos
da companhia:' o Congresso ini
ciou uma .investigação para apu-;
rar os fatos,

Ford diz aoCongresso
\ .

que está ccrevoltado��.

Os presidentes Gonzalo Bar
-rios, do Senado, e OsvaldoAlva
rez Paz} da Câmara de Deputa
dos, informaram que o Congres
so aceitará' também a proposição
do deputado Jaime Lusiéhi, ore
sidente do partido situacionista
Ação Democrática, de que seja
ordenada .uma investigação das
operações da Gulfna Venezuela.

'[,usichi diz que a informação
divulgada nos Estados Unidos,
';/?;ela forma ambtgua com que
,oi formulada, bem poderia cor

responder a uma manobra con

tra a decisão venezuelana de na

cionalizar seu petrôleo' .
.

No Equador, o jornal El Uni- ,

verso manifestou que 'setores
econômicos e financeiros' Já pe
ditam ta,mbém ao governo que
indique, com urgência e de for
ma clara, 'que não têm qual
(1uer participação nos desagrad4-
veis episéxilOs denunciados pela
Comissão de Bolsa de Valores'.,

A China e a nova
, \

ameaça burgu'esa
I

,I
,I
,
!
t

Tóquio - .1 campanha de Mao Tsé-Tung para erradicar os
últimos vest(gios da burguesia na nova sohedade chinesa parece
deparar com algumas objeções de destacados nomes do regime
comunista,

'

A revelaçíio � do vice.-;:J1imeiro-ministro Chang Chun-Chiao,
afirmando que algumas autoridades levantaram objefões ao apelo no
sellfido de que essa campanha de âmbito nacional seJa iniciada, Mao,
81 ano,v, [/re8ideilte do PC, lembrou no começo de fev.ereiro a'
a. "iJeFÍ'ênGÍa leita por Lenin em, 1929, de que' a semente do
capiíalLw'l'lo c Iltinua existindo mesmo dentro do socialismo, e disse
'lu.e é i,recfso promover um mO!Jimento nacional contra tal perigo.

Chang Chun-Chiao é membro do politburo e considerado
integrante de sUo: ala mais extremista, que é liderada pela irmã de
M(i:o, Chiang Cohirfg. Em seu' artigo, publicado pelo jornal teórico
"�ndeim Vermelha, Chang defende a posição de Maó; !nas observou
que" -,:omo as comunas ru'ais e ,as empresas estat,ais "não podem
pmporcional' uma grand. abundância de produtos capaz de suprir as
necessidades de nossos 800 milhões de habitantes' , rz China terá que'
permitir a utilização de algumas técnicas do sistema capitalista de

, I
I

produção, como o estimulo do lucro, e a recompensà por trabalho
realizado, ao invés de pagamento de acordo com as necessidades do
trabalhador, \ (

, "-

REGIME CONSOLIDADO
, 'Assim, embora exista ainda, a ameaçà de um renascimento
burguês, não serão tomadas medidas revolucionárias drásticas para
combatê-!a. Isto, sem dúvida, alegrarii os dirigentes eco."ômicos da
China, que em janeiro se comprometeram a transformar o paes numa
potência indus.trial antes do fim do século.

O' perigo, 1e qualquer forma, I! mmimo" já que ':a ditadura do
proletariado, está mais consolidada do ,que nunca'. Entretanto,
prosse'gue Chang, 'a luta contra a burguesia jamais 'termina". E a

,União Soviética' é um horr(vel exemplo do que pode qcontecer se
os comunistas afrouxam sua vigilância sobre o capital. O

ex-primeiro-ministro soviético Nikita Kruschev e o atfiiIl
secretário-geral do PC Leonid Brezhnev tra(ram sua própria classe,
usurparam os poderes do Partido e do Estado, 'restauraram o

capitalismo e se tomaram chefes da ditadura da burguesia sobre_o
proletariado e, flSsim, .fizeram o que Hitler tentou mas nao

conseguiu' .

AS MUDANÇAS . \
_

Em seu artigo, Chang tampém revela dados até agora ,nao

publicado,s, moHrando que o sistema de propriedade privada mudou
e 'que "a base econômica socialista do pa(s se iConsolidou e

desenvolveu gradativamente", '

•

A partir de 1973, diz ele, rz indústria do Estado representava 97
Dor cento dos ativos industriais fixos, empregava 63 por cento da
irião-de-abra industrial e era respo,nsável por 86 por cento da

produção industrial total. I I

A propriedade coletiva, por outro lado, to.talizou três porcento

dos ativos fixos, 36,2 por cento da mãq-de.obra industrial e 14'por
cento da produção. Na agricultura; aproximadamente 90 por cento
da terra cultivável e da maquinaria de irrigação e drenagem, bem
como 80 por cento dos tratores e animais de carga, são de
propriedade coletiva. Já o percentual da propriedade estatal é

consideravelmente inferior.
'

Dessa forma, mais de 90 por cento dos cereais e colheitas do pais
provêm da economia coletiva, O comércio estatal detém 92;.5 por,
'cento do volume global das vendas a varejo, enquanto as empresas
coletivas, controlam 7,3 por. cento e os comerciantes particulares
ficam com, apenas 0,2 por cen to.

'

Nessas circunstâncias, a China continuará dispondo tanto da

propriedade estatal quanto da coletiva por mais algum tempo, já que
ainda está longe de uma "conversifo de todos os seus meios de

produção para a propriedade comum de toda a sociedade' .

• MONTE DE LIXO"
A( o perigo do ressurgimento de algumas instituições burguesas,

observa o vice-primeiro-ministro Chang Chun-Chiao.' "Há alguns
camaradas acreditando que chegou o momento de se adaptar e

"comodar o ninho e pretendendo, tal como os soviéticos, utilizar <1

comunismo para a especulaçiio, ,a ,malversação e o roubo. Alguns
chegaram ao ponto de ver tudo como se se tratassem de produtos,
inclusive a si próprios'. Chang qualifica-as de, "nada mais que um

novo moo te de lixo ".
'

'"'!?ssa gente' , prossegue; 'ataca o movimento anti-burguês como'
uma nova onda de comunizaçiIo e teme que seja desalojada da

propriedade pública" da qual se apoderou como se fosse sua". E
conclui que a comunização compJeta ainda está fora de cogitação,
porque as comunas e as empresas estatais ainda não têm condiçúes
para tanto.

"

Buenos Aires � A União
Cívica Radical - UC R' -:-' pediu

,
'a seus, legisladores que interpe
lem o ministro doInterior Al
berto Rocamora sobresupostos
"planos corporativistas de ten
dências fascista", atribuídos ao

,interventor federal na província
,de Córdoba. .'

O, in terven tor; brigadeiro
Raul Lacabanne, peronista de,
direita, provou enérgícàs reações
da oposição quando, na quinta
,feira, em sua mensagem inaugu-
rando o período deSessões' da

McGovern: 'buscã de 'informações', legislatura, anuncioJ.l' um novo

"sistema de representação". ,

Córdob a, será dfvidida" se'

gundo Lacabanne, em oito re-'

giões, em 'cada uma -das quais se-

em Cuba, crl-tl·ca'
ião instaladas "mesas zonais",
com representantes de entidades
sindicais, patronais.etc.

boicõte dos EUA "OS políticos somente pode-
rão ser representados nessas me-
sas não como membros de parti
dos, mas sim como representan
tes de uma força' viva ou enti
dade social que representem; o
mesmo sistema é válido para se-"
nadores e deputados", explicou
o interventor.

.

O comitê nacional do radica

lismo, dois dias depois, autori
zou dois legisladores a interpelar
o ministro Rocamora, a fim. de

que esclareça esse projeto. Se

gundo Carlos Bezerra; um dos

dirigentes do setor esquerdista
da UCR, "Córdoba foi tomada
como banco 'de provas para um

governo totalitário com matizes
fascistas".

Lacabanne replicou': "Não es

tamos idealizando nem impor-
1mdo nenhum tipo de ideologia.
Não somos fascistas nem qual
quer outra coisa"_ Mas suas' de

clarações não contentaram seus

críticos e nem os observadores.

.
,

Argentin'a: �-.

p,lanos··
COm "matizes
fascistas"

Portugal: PC
,

e' PS reQbre,m
o diálogo

LisbÓa' - Após um c.onfronto
que gerou' grande tensão, os Par
tidos Socialista e Comunista de
Portugal reabriram o diálogo,
,'tuma inesperada reunião de seus

dirigentes, realizada ontem,
Numa 'atitude interpretada

como trégua, comunistas e' so

cialistas ,divulgaram um comuni
cado em que prometem,

.' cola
borar" e

.' continuar as reuniões
cntre as delegações doo dois par
tidos, a fim de aprofundar o in
tercâmbio de opiniões sobre OS

problemas de interesse mútuo' \
O motivo da súbita determi

'nação na mudançã dos planos é
desconhecido. Provavelmente as

pressües da chefia militar sobre
os, dois partidos, no sentido de
que conciliassem suas diferen
ças, tenlJa sido a causa principal.

'.'.
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Assembléiaestuda novacomissao
.

para ver porto de 580 Francisco
Ao término de um discurso em que procurou dar ênfase à yiabilidadê

técnico-operacional do porto de São Francisco do Sul para a movimen

tação de granéis sólidos, o deputado Ce Iso Ivan da' Costa propôs ontem
na Assembléia a constituição de uma Co missão Parlamentar Externa

com o objetivo de' atuar pernamentemente para a concretização do
,

Plano Diretor daquele porto. Esta é a segunda comissão especial requeri
da na Assembléia com este fim, sendo, que a primeira, a prazo certo,
concluiu o seu trabalÍ1'éJ e encaminhou memorial às autoridades do setor

de transportes e do Departamento Nacional de Portos e Vias Navegá
veis. O discurso do Sr. Celso Costa obteve repercussão favorável entre'
seus pares, e o deputado Nelson Pedrini sugeriu que fosse transformado
em proposição, que após votada pela Assembléia será encaminhada em

" copias ao Governador do Estado, Secretário dos Transportes e Obras,
,

Ministro dos Transportes, Diretor do DNPVN e ao Secretário Extraordi

nârio parao Planejamento, diretamente vinculado. à Presidência da

República.

Celso:'Sf como portá alternativo

lida-se nas amplas possibili
dades imediatas' e urgentes
da exportação de soja 'e mi-

,

lho, para a formação das di
visas necessárias,' conforme
preconiza a política do co

mércio exterior, constantes
do II Plano Nacional de De
senvolvimento.

entendem, Senhor Fresi�
dente, "OS deputados desta:
Assembléia Legislativa e a

bancada da Aliança R�nova
dora Nacional, que a' solu
ção dos problemas e sua

consciente adequação, de
yem ser enquadrados dentro
de ui:n conjunto global, ea-,

pazes de por si só permitir a
integração do desenvolvi
mento estadual, ao regional,
ao nacional, manifestação
que este modesto pronun
ciamento está assente. Se-
'não veJam�., Face a locali
zação do terminal de. São
Francisco do Sul, a 25 mi-

lhas de Paranaguá, li sua ade
quação o tornará parte inte
grante do corredor de ex

portação estabelecido pelo
Ministério dos Transportes:

Para a consecução deste
objetivo estabelecí, 11m co

tejamento das grandes variá
veis físicas dos projetos dos
dois portos, para melhor en
focar o conteúdo da minha
afirmação, que ofereço, ao
plenário desta Casa. Parana
guá tem um calado máximo '

de 24 pés, oficialmente per
mitido, o de São Francisco
25 pés. A menor largura do
canal de acesso ao porto, pa
ra o calado máximo, é para
Paranguá de 80 metros, de
São Francisco 300 metros.
A demanda diurna com tem

po favorável faz-se com au

xílio de práticos para Para
naguá, o de São Francisco .é
livre; isto é, não é exigente
de praticagem obrigatória. A
demanda noturna, n() que
tange à boa visibilidade, im
põe ,ao nofto de Paranaguá
praticagem rigorosa através
três alinhamentos de segu
rança à navegação. Em São
Francisco do Sul não existe

restrições. Quanto às opera
ções, ao largo, para calado
até 25 pés, P. impraticável
para o Porto de Paranguá e

, possívelpara o Porto.de São
Francisco em uma área de
círculo de 1,6 milhas de diâ
metro, sem levar em conta
as bóias de sinalização, con-
forme já me referi. Sob o

ponto de vista do aproveita
mento da bacia hidrográfica
dos portos apresentados, o

de São Francisco é o único
que permite operação de na
vios ao largo, em frente ao

cais do porto, sem interrom
per o tráfego normal 'de
acesso ao interior da bacia
hidrográfica.

São estes os fatos SenhO
res Deputados, que permi
tem definitivamente afirmar
que o Porto de São Francis
co do Sul, é o mais bem
aquinhoado pela natureza,
nesta região compreendendo
os Estados do Paraná, Santa
Catarina e Rio Grande, �om

o seu calado máximo oficial
de 25 pés, área de evolução
e operação largo bastante
folgadas, barra de demanda
ao porto bastante desimpe
dida e bem sinalizada, tendo
a ilha da, Paz como exemplo
da ilha Rasa, 'no Estado da
Guanabara" .

Fontana em Brasília na reunião

que debat,e ·ntegraç�o agrícola
O Secretário Victor Fontana

encontra-se em BraSllia, rmde
, participa da reunião dos Secretá
rios estadUais de Agricultura,
promovida pelo Ministro Alys
son'Paulinelli, com o objetivo de
obter uma ação integrada entre

os diversos organismoS que
atuam'no setor agrícola. A reu

nião" está sendo realizada em

grupos regionais, 'para que"
possam ser abordadCi> assuntos
de interesses 'comuns. B 'inten
ção do Ministério da Agricultura
realizar os próxim Ci> encontros

tior regiões, onde" pCi>sam ser

discutidos mais, detalhadamente
os problemas de cada área. '

Foi instalado ontem tam

bém, em BrasJ1ia, ') I Encontro
Nacional de dirigentes' de Cen
trais de Abastecimentos (CEA-

SAl onde serão discutidas, as ta-
,

refas do sistema nacional de cen

trais de ab'astecimento e ,o papel
das CEASAS como empresas na

área' de prQdução; de comércio
varejista e_atacadista, dos produ
tos agropecuários.

'

TÉCNICOS ISRAELENSES
O Secretário Victor Fontana

encaminhou m�sagem ao Em
baixador de Israel no BFasil, soli
citando a cooperação da Embai
xada daquele país, no sentido de
conseguil; junto ao Governo isra
elense, a vinda de técnicos espe
cializados, na quebra de dormên
cia da cultura de maçãs. Tendo
condições climáticas sem.elhan-,
tes," ,Santa Catarina e Israel, en- ,

frentam o mesmo problema, que i
é minimizado devido a alta tec

nolog,ia desenvolvida naquele

TÉCNICO DE ·CONTABILIDADE
Procura-se um Té,cnico. de Contabilidade, que te

,nha conhecimento de administraçãdi'
'

.
Endeieço: Ru'a Tenente Silveira, 21 - s/10 1 - Favor

comparecer dias 8 e 9 do. corrente das '4 às 18 horas..

país.
"Entre os piofissionais israe

lenses destaca-re o Dr. Amnon
Erez, que vem prestando asses
soramento h frúticultura catari
nense, desde 1973, permanecen-

, do cerca de mn mês, <;ada ano,
na Estação Experimental de Vi
deira.

Em sua mensagem, o Secre
tário da Agricultura sugere fi ida
de técnicos catarinenses a Israel,
para um treinamento intensivo
sobre Fruticultura. g desejo
também do Senhorr Victor Fon
tana designar' dois técnicos do
Estado para serem colocados �
disposição do Dr. Amnon Erez,

"

visando a um maior aprendizado
sobre fruticultura na Estação
EXPerimerital de Videira.

LEIA
E

DIVULGUE
O ESTADO

KonderReiB sancionaPlano de
Governo e nomeiaDib Prefeito
Às 9 horas da manhã de torno de seu nome, manifes- eua intenção de apoiar o fu- vernador gaúcho, Sinval ministrativa e a obras que o

ontem, o Governador Kon- tou sua intenção, de, � fren-
,
turo governo municipal,!J9- Guazzeli. Os prefeitos da Estado está executando será

der Reis, pela oitava vez, te do Enecutivo da Capital, Ias irradiações favoráveis Grande Florianôpolis, depu- cumprido um extenso pro
reuniu para despachos todo coadunar a atuação política que a Capital, como centro tedos (federais e 'estaduais), grama pol(tico de audiências.

o seu secretariado. Dentro com a administraçiio e estra- polrtico e administrativo do senadores e presidentes de
,

No dia seguinte, 17, Kon
da pauta de trabalho, o Go- tégia que a Capital está ears- Estado, possa ter em todo o diretórios municipais, tam- der Reis recepctonarã na Ca

...ernador sancionou o Plano cendo em função do seu Estado. bé'll foram convocados para pital, ?S integrantes d!) Esta
de Governo, aprovado pela progresso. !:Ie finalizou seu A decisão do Diretório o encontro, tendo fá se ini- do Maior das Forças Arma

Assembléia, e assinou a no- agradecimento fazendo um Nacional da Arena, de sediar ciado a expediçi;o de convi- das, aos quais proferirá pa

meação do deputado federal pedido ao Governador e seu em Florianópolis, a reunião teso " !estra a partir das 8 horas da
Dib' Cherem para a P�efeitu- secretariado: apoio irrestrito com 'os .estados do Sul, para Dentro da rotina admi- noite, O enfoque da paíes
ra Municipal de Florianópo- para que a administração de' apresentação do programa nistrativa; o Governador tra, regional, será sobre a'

liso .

' Florianó�8lis corresponda i\ nacic:mal do partido foi ço- Kon�er R�is comunicou .sua atual conjuntura �atarinen-
,

. expectativa. Por sua vez, o municada a todos os Secre- próxima viagem de serviço. se. ,Os assessores diretos do
O deputado Dib Cherem, G ovemador agradeceu ao tários. O encontro, que será Governador e assessores es- Governador foram convoca

depois de fazer os agradeci- deputado Dib Cherem a sua presidido pelo Senador Pe- tarão dia 16 próximo na re- dos a prestarem informações
mentos de praxe à confiança' participação na equipe do trõnio PdH:éla, iá tem con- gião do Alto Vale do ltaiar, de suas áreas aos integrantes
e estfmulo deposttados em atual Governo e reafirmou firmada a presença do Go- cnde além da inspeç;o ad- do Estado Maior, EMFA.

Fixadas atribuições
do Vice-Governador

Com os 22 votos favoráveis da Arena e 11 contrários, rio
MDB, a Assembléia aprovou' ontem. o projeto de lei
complementar" que atribui funções executivas ao

Vice-Govemador. O projeto governamental recebeu duas
emendas, ambas do relator, deputado Bulcão Vianna: uma
de caráter redacional, referente ao item II do artigo 30; f.l ii
outra suprimindo o item IX do mesmo artigo, que incluía
entre as atribuições do Vice-Governador a de ' auxiliar 110
exame das contas do Governador". Oe acordo com a lei

aprovada, o Vice-Governador integra o Conselho
Administrativo do Fundesc e os Conselhos Estaduais de
Desenvolvimento Econômico e Desenvolvimento Social,

, cabendo-lhe as funções de Vice-Presidente, As 'atribuições
são as seguintes:

r - Exercer a supervisão e orientação de empresas
públicas, sociedades de economia mista, fundações e outras
entidades da adniinistração, excluídos os OIganismos
diretamente subordinados às secretarias de Estado;

t
"

n ..__ Exercer a supervisão e �oordenaç�o do sistema dr
Orçamento;

,
'

III - Acompanhar as tarefas de controle das atividades
da administração estadual; prestando infonnações e

, sugestões ao Govemador do Estado;
r

IV - Sugerir a revisão e' consolidação dos programas
setoriais e subsetoriais e acompanhar a elaboração da

programação geral do Governo;" , ,

V - Colaborar na iniciativa de projeto de léi, de

competência privativa do Governador;
VI Colaborar no exame d� projetos de lei enViados para

sanção;
VU - Colaborar no estuqo da proposta de Orçamento;

,

VIII - Colaborar na feitura da mensagem ã Assembléia
Legislativa, ,eom a exposição da situação do Estado.

O líder do MDB, Murilo Sampaio Canto; apresentou
·"declaração de voto" na qual explicou que a sua bancada
decidiu votar contrariam'mte à mensagem, entre outros

pontos, porque "o exercício do cargo de Vice-Governador

constitui, por sua natureza, em expectativa constante e

imprevisívél de ' vir a ser", drcunstância que impossibilita,
até por pragmatismo administr.átivo, que ao mesmo sejam
.::ometidas'atribuições definitivas".

.

'CARTAS PARA CAIXA POS

TAL, 139 DANDO COMPLETO
"CURRICULUM VITAE"

'MDI,espera Quercia no fim
.

';,

do mês:Pcilhoçà' e Orleéiés
, '

\ ,

o senador Orestes Quêr
cia poderá vir a Santa Cata
rina no final deste mês a

convite do MDB catarinen
se, para participar de con

centrações políticas 'em Pa

lhoça é Orléans. Caso não ,se
,
cofirme a sua vinda, outro
líder de expressão nacional
do partido será convidado.
A informação foi dada on-

'

tem pelo líder do MDB na

Assembléia, Murilo Sampaio
Canto, coordenador do en

contro em Odeans, marcado

para o dia primeiro de ju- preparação políticav "com
nho. Na Palhoça, a. reunião vistas à restruturação dos di
será no dia 31 do corrente. retórios municipais e, ao lan
Em ambos os encontros es- çamento de candidatos para
.farão presentes o deputado, as eleições municipais de
,Nadir Rossety, o senador

,1976, quando o MDB preEvelásio: Vieira, o 'prefeito,
de Joinville, Pedro Ivo Cam-

tende lançar candidatos a

pos, e os deputados federais
todas as prefeituras do Esta-
do: Após a fase de restrutu

e estaduais do.partido, além
dos dirigentes dos diretórios r.ção de seus diretório, I)

municipais 'dt;> sul do Esta- partido marcará novos en

do, em Orleans, e da Grande contros regionais para exa

Florianópolis, .em Palhoça. minar as candidaturas de
As reuniões se' destinam à prefeitos.

O deputado Celso Ivan nossa reivindicação maior,
Costa destacou em seu pro- Senhor Presidente, às maio
nunciamento a necessidade res autoridades federais.
de 'consolidar e integrar o Dentre estas medidas ouso

porto de São Francisco ao enumerar algumas, corno
sistema nacional de trans- por exemplo, a dragagem
portes - rodovias e ferro- em módulos compatíveis
vias. A certa altura do dis- com as evoluções do comér
curso, salientou o parlamen- cio de exportação e da cons
tar: trução dos graneleiros, cons-

',Senhor Presidente, en- trução de silo para depósito
tendo que a harmonização de cereais, novos' equipa
do desenvolvimento brasilei- mentos para movimentação

,

ro e catarinense, é um ímpe- de cereais, continuação das
rativo geo-político que, será' oh ras 'locais, conforme a

,

possível atingir pelo aprovei. transformação das unidades
,

tamento dos no&sos recursos " transportadoras, para viabili
naturais e humanos, solução zarnão somente, .os granele
que adentra no campo da íros de sólídos, mas também,
política aplicada ã adminis- .de cornbustrveíscsuportad os

,

tração, cujo objetivo políti- .pela situação geográfica do
co deverá ser a concretiza- -porto. O significado econô
ção do Programa de Amplia- mico do, projeto, conso

ção e Modernização do Por
to São Francisco, defrnido
em seu Plano Diretor. Este
Plano Diretor compreendeu-
do variados projetos, preten
de solucionar os problemas
levantados neste meu profe
rimento, para que se possa
alcançar a movimentação de
granéis sólidos, no sentido
da exportação e importação,

.

e dos cornbustíveis líquidos
derivados de petróleo. Cons-'
titui roeu dever indeclinável,
levar ao conhecimento de
Vossas Exçelêneías, ��f.ªs ar- {
gumentos, para que, ã mesa' "

das grandes decisões nacio-
;

nais, Se considere o poten
cial físico do Estado de San
ta Catarina, no que concer
ne ao aproveitamento do
Porto de, São Francisco do
Sul.icomo um grande termi
nal marítimo, atualmente
em cogitação pelo, Governo
Federal.

Esta ação é decorrente da
minha atividade parlamen
-tar , para que com res

ponsabilidade, se realizem
os investimentos do capital
social de importância decísí
"'<1 em nosso País, em desen
volvimento, e, por isso mes

mo carente de recursos e

grande demanda dos mes

mos, para outros setores da
economia naCional.

Para a consecução dos
objetivos do projeto, dar a

São Francisco do Sul a fun
ção de porto alternativo,
conforme anteriormente me

refed, de Santos, Paranaguá
e Rio Grande, para movi

men�ação de granéis, eum

pre executar medidas de
curto, médio e longos pra
zos, 'e que devem constituir

GERENTE DE CATEGORIA

PARA

ELETRO DOMESTICO

. .

(Ordenado Bom)

·FI!lrianópolis, 07 de·maio de 1975

,

.

�

• Ministério dasComunicações
TELESC I.telecomunicacões de santa catarina s/a

"

Subsidiária da Telebrás '_

PAGAMENTOS
'TELEF'ONES

A TELECOMUNICAÇÕES D,E SANTA CATA�INA S/A .- TELESC -

oom'unica aos seus assinantes que as faturas correspondentes ao mês de
. ,. -

.

abri'! já foram devolvidas à Empresa pel'as Agências Ban.cárias, onde,
permaneceram até o dia 30 para sere� resgatadas.,

Os assinantes que' não procederam �inda o seu pagamento poderão fazê

lo no Guichê da TELESC até as 17:00 horas de quinta-feira (dia 08).
Às -1.8:00 horas serão desligados _os telefones cujos pagamentos não

.

forem resgatados.,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



() ESTADO - 07 de maio de 1975 - Página 4

I

I,r
l

oESTADO
Diretor: José Matusalém Comelli
Diretor-Comercial: Osmar Antônio Schlindwein

Editor-Chefe: Sérgio da Costa Ramos
Fditoret: Luiz Henrique Tancredo] Sérgio Lopes

'Cartas

EXPEDIENTE
Empresa Editora O

ESTADO Ltda,
Adminístração, Reda

ção e Oficinas rua Felipe
Schmidt, 116 - Caixa Pos

tal, 139 - CEP 88.000 -

Endereço Telegráfico:
ESTADO . Telefones
3022 e 41'39 - Telex no.

048217 7
. fi(_ BR - Flo-

'

rianópolis,
SUCURSAIS: Blllme·

nau
,

- rua 15 de NOVem
bro - Ed. Albor - 50. an
dar - Lages - rua Cor
reia Pinto, 15 - sala 3 .

Rio do Sul - rua Tuiuti :

Ed. OSvaldo Claudino .

50. andar - Joinville -

ma 15 de Novembro, 799
- Tubarão - rua São Ma

noel, 210 ,.- Criciúma -

Av. Getúlio Vargas, 312
- Itaja( . rua Mercílio
Luz, 412 - Ed.Jacqueline
- sala 101 _:_ Ozapecó -

Av. Getúlio Vargás, 2454
- Galeria Milano - sobre
loja -Joaçaba é:. rua 7 de
Setembro, 388. REPRE
SENTANTES - Rio de
Janeiro - Á.S.'Lara Ltda.
. Av. Almirante Barroso,
63 - conjunto 1910 -

São Paulo - A.S. Lara
Ltda. -- Av. São João,
1333 - 40. andar -, con

junto 44 - Porto Alegre
- Propal Propaganda Re·

presentações Ltda. - ma

Coronel Vicente, 456 -

20. andar - Curitiba -

Fernando, Castro Benevi
des - rua Marechal Deo
doro, 211 ' cónjunto
1606 -; Recife - Repre
naes - rua Aurora, 1071 -

30. andar - Belo Hori·
zonte - Reprenaes - Av.,
Amazonas, 314 - oonjun·
los 2101/2 -, Salvador -

Reprenaes . Av. Sete de
Setembro, 29 - cOnjuntos
505/506. Preço: dias
úteis Cr$ 1,50 - Domin

gos Cr$ 2,00' - Assinatu
ras: anual Cr$ 280,00 -

Semestral Cr$ 150,00 -

Meio Oeste, Oeste e Ex
tremo Oeste Cr$ 300,00
(an�al) e Cr$ 160,00
(semestral). Noticiário
Nacional ArB - Interna
cional AP . Radiofotos
AP :TcJefotos AIB.

I
I I
I I

franqueza Social
em 1969 de 9% em 1970, de
9,5%; em 1971, de 11,3%; em
1972, de 10,4 por cento. São
'índices elevad íssimos,' o último
dos quais superior à média dos

,

países em desenvolvimento.
A euforia que esses dados tem

produzido é responsável por um, !

indesejável esquecimento do ho
mem. Na verdade, esses parâme
tros econôm icos não refletem o

que está ocorrendo na vida indi
viduai das grandes massas de po
pulação. ,Entretanto, a elevaçâq
.do nlvel de vida é, definitivamen
te, finalidade fundamental e irre
cUsável do desenvolvimento.

O pronunciamento do presi
dente da República tem o mérito
de reconhecer, sem tergiversa
ções, que a realidade econômica
ideal ainda está fora do alcance
da grande população brasileira.

Inseri-Ia no desenvolvimento é '

tarefa de que o governo não pode'
se esquecer.

..

A aliança do'Congresso'
contra o divórcio

r$ ','
'

,

'

, \" ,t/{jJ, r::;J'
,

,

,

�/�CJ

Crônica de Escanteio
- Já havíamos dito, ca- :No domingo, por exem- O laponam Soares,_ poe-

ros leitores, já havíamos di- 1'10, llpesar de, um gol feito ta, escritor e, t.esoureiro' do
to que raposa marota não pelo América em estarrece- Figueirense, distraidamente',
revela seus truques. Quando dor impedimento e apesar per.guntou ao Harry Krigger,
o Sr. Lauro Búrigo ,sen:' de UJÍl pênalti luzidio prati- no momento em que o Ca
tenciou que "abril será o cado em Marcos, o time ven- xias decrétava a derrota de-,
mês das vitórias' , p.m rela- 'ceu por uma diferença ex- finitiva do "mimigo":
ção p�vi'a, :lO Figue.irense,1 ?' pressiva que podená ser ''.)uem fez o segundo gol do
que VImos, o que V1mos 101, )11uito maior, ainda que ou- ,Frgueireose em Joinville?"
apenas, lJma sucessão de em- tro erro do árbitro, expul- E, o Harry Krigger, mais dis
pates. sando um americano, pudes,· traído ainda, respondeu:

Júlio Cesar, o grande im- se pesar na balança." "Deve ter sido o Marcos, de-
perador romano, estrategista No entanto, vencendo '1e ter sido o Marcos".
por excelência,

'
com sobras com incrível facilidade, a No entanto, meus ami

de estadista", segundo o alegqa da gàlera só foi ver- gos, Marcos estava ali, de
Prof. Carlos Humberto Cor- dadeiramente expressa em carne e osso, na frente de
rêa, deixou-nos um caleridá- virtude do que estava acon- todos, busCando seu gol,
rio, pelo, qual nos baseamos. tecendo em Joinville e em buscando alucinadamente
Exceto o S. Lauro Búrigú,. Blumenau. '

um,$01 que não saiu.
·Em seu cronograma, que ele Nessas duas portentosas Mía dos pés' de Jorge
esconde ��is d? qu� o pe�· cidades industriais o que Luis, lunjogador que tem si
soaI do 'Idolo ,de pano", ocorria, desviava, as atenções do de extrema utilidade pa-
onde se vê '-abril", deve ser dos torcedores' no 'ra o time, devido ,sua versatil
entendido como "maio";'As "Orlando Scarpelli": conduta. No domingo foi,
vitórias, pOis, de abril, já es- ,o Aluísio, 1)' velho Aluí- t.alvez, a melhor figura em

tão aparecendo no 'mês das sio BIasi, das ricas e próspe- campo, pelos golaços feitos
mães. Carlos Renaux e Amé- ras terras de CamposNovos; e, sobretudo, pela: sua capa
rica já foram homenageados. -ao meU lado, de radinho de 'cidade alimentadora e arti

, Apesar disso, ape�ar dis- pilha enterrado- no ,ouvido, culadora.
só, o time coptinua com de.- perdia-� rio labirinto das Ficou na base mais de le
feitos. Ontem, digo, rio- do- ,preocupações. Quando, o jo-' ,gislativo do que de executi
mingo, muitos torcedores go terminou, r::om um placar voo Sua função era, ao lado
saíram se lamuriando, sol- de 3xl pró Figueirll-, ele me de Sergio Lopes, ,li de esta
tando a frase fácil e incômo- perguntou: � Quem venceu, belecer leis para o comando
da: ' 'vencemos mas não con- quem, venceu?

"

das ações em meio campo.
vencemos' .

A derrota do Avai, em No entanto, estava com ple-
Catos leitores. a única vi- JoinvUle, foi o grande acon- nos poderes e pôde execu

tória que não cóilvence é ii tecimento da rod'lda e, no tar, meio tivelinamente, )IS
do adversário. Quero dizer, segundó escalão, o empate diretrizes firmadas.
quero dizer. Quando esta-

.

d.o PalflÍeiras,.em domésti�a Gostamos, também, de
mos vencendo sem c.onven- sltuaç�o. DIante de tais Letieri, :t>Cla combatividade,
cer, ,ruguém está. perdendo. aconte.clmento�',. I)nde o .In- - nelo esplfite de luta que lhe
E, não sei como uma derro- , t�rnaclon,al eXibIa uma .V1ta- (leu a cOlldição de guerreiro
ta possa significar euforia. hdade at� a&ora escondIda e pronto para o sacrifício. '

Em suma elU suma acho ,onde o InVicto quadro do Com Jorge Luis fazendo
'que os deleitas do f'iguei. Relinho �ange e�a tr�balha- hab.i4nente a entrega a 'do
rense decorrem mais das di· do I?Cl�. t1m� da ça��tal do
'mensoos exigidas por nós 3 serviço, o Jogo no

. Orlaf!.- -.
um canl.peão do que, pro. do SC3:q>elli', .parecla malS

nriamenie, das insuficiências uma questão de Copa Arizo-
do quadro. na.'

)0

,micl1io e com Letiái llrocu
rando receber' o queijO em
todos os cantos da ofensiva,
brechaS imensas apareceram.
No domingo, em termos de'
oportunidades, poderia ter
saído a mais eloquente gO"
!eada do campeonato. Há,
oois, ainda, lllgUma coisa de
feituosa na

e'lu,ipe,
no 'setor

executivo e, ��umas, na de
fesa, no,judiciario. O legisla
tivo, o meio de campo, vai
bem, com o Sergio na presi
dência" cumprindo atuações
de inequívoca 'fidelidade
partidária. "

O' Figueira é wn quadro
em ascensão. Não' sabemos
ainda se o Palmeiras oonti
nUárá altaneiro. e nem se o

Avai descerá.' E certo que,
até o final, haverá desmata
mento, algum desequilíbrio
da ecológica tabela classifi
catória - que tem na ponta,
já no mesmo andar - uma

pa1meir� e uma figueira. A
lúpótese de uma recessão
avaiana é plausível, face aos

jogos em canchas adversárias
e em virtude' da maior resis
tência que terá, COqlO paga
mento de goleadas. Màs não
deve ser tanta, para reduzir
suas reais condições de serís
sirno candidato ao tltulo.
Até isso, muitas águas Serão
derramadas ou, na pior hi
pótese, muitas latinhas de'
cerveja serão atiradas aos,ár
bitros, como água benta ca

paz de exorcizar demônios
que, frequentemente, pare
cem se instalar nas heróicas
criaturas. ,

.

Justificallllo
.A grande queixa das redações dos jor

naís, e isso vale para todo o Brasil, diz
respeito aos noticiários enviados pelas
Assessorias de Imprensa dos órgãos ofi
ciais, em geral pequenos e sem maiores

,
detalhes do fato objeto da notícia. O
fato, se por� lado às vezes prejudica a

boa informação, por outro é facilmente
explicável, do ponto de vista do asses

'90r: para que se empenhar muito, se o

jornal, caso se, interessar, pode enviar
wn repórter? ,

* * '*

Também aqui houve jogo no Dia do
Trabalho, só que com os portões aber-
tos. Foi em Joinville, Caxias I x O Amé
rica. A promoção foi da Preféitura, e a
entrada gratuita. Garoava, fazia frio, e

pouca gente foi ver o clássico da cidade.
cada clube recebeu uma cota de CrS j
mil da Prefeitura. E<'os cartolas nem se-

•

quer pensaram em chorar.;
'

Transbra�iI
.,

Nessa histôría toda de fusão de em

presas aéreas, a única coisa que está bem
clara é Q regionalismo com que o assun

to é encarado. Cada Estado no qual está
sediado uma delas, reivindica o direito,

,

ou dê continuar o nome, ou de que a

!lia empresa absorva a outra (ou as ou-
,

tras).: A Varig não muda, garantem os

gaúchos. A VASP é que deve incorporar
a Cruzeiro e a lhmsbrasil, diz o Secretá
rio . dos 'Iransportes de São Paulo. A
Cruzeiro une-se com a Transbrasil, mas
c ontinua com' o nome, querem os cario
caso

Irdormacão geral

E a ECf, que está instalando Ca ixas

Aposentadoria' ,

Coletoras na cidade, deve adquirir
"know-how" c om a Telesc, para conser-

A maioria dos deputados e senadores vaçâo das caixas. Antes de mais nada, talestranhou o fato de ter o líder 'da Arena \
,�

J sé B nif'" da instalação deve ser precedida de um cri-
na Câmara, o o acio, rec�)]n.en. -

teríoso estudo da viabilidade -de locais
, do a reje"iQ.ão· da,'e�enda que �UI o

_ para éVjtar' �aix;'!II Ot'iOS8lOl
'

tempo de Idade para aposentadona dos,"",,, - ",;,I, "I-�, , -.',

funcionários'ipúblicos. Oautor da emens "If/noflpncia. iemininn ,

da, Senador Benjamim Farah, do MDB, Jornais de ontem divulgaram uma

do Rio de Janeiro, comentou ser "uma pesquisa demonstrando que a mulher
das aspirações mais legítimas do funcio-. brasileira não sabe usar perfumes, e nada,
nalísmo e se constitui mesmo numa ne- - entende sobre colônias para homens, Os
cessídade para a classe, capaz até de pro- técnicos em perfumaria estão preocupa-
duzirmaior operosidad e no servíço _pú- dos, e prometem uma campanha esclare-
blico por possíbílítar a substituição de' cedora para breve.

'

mão de obra mais antiga por gente mais
'

* * *

jovem".
'

Pequena pesquisa efetuada ontem em
* * *, ,Plorialiópolisporém, demonstrou que a '

A emenda foi vota. ontem, às
'

mulher-da ilha pouco está preocupada
1843Om, em sessão conjunta do, Con- com essa ignorância. Em geral, a respos
gresso Nacional. O resultado será conhe- ta foi uma só: 'u'samos outras armas".
cido hoje.

' �

Terminnçào :;
.dastos em Brasília Os vefculos com termínaçâo 5 já po
Seguiu ontem pára Brasília o Secretá-' dem ser licenciados no Detran, no horá-

rio dos Serviços Sociais, Fernando Bas- rio das 8 às 11 e das 13 às 17 horas, de
-

tos, onde, a convite do Ministro do Tra- segunda a sexta-feira.
balho, Arnaldo Prieto, tratará de assan- ,*. * *,

tos ligados à futura Secretaria do Traba- Em abril foram' emplacados 2.029
lho é Promoção Socjal.' - veículos, tendo sido registrados 309 no-

VQS, e 161 de. outros Estados e munícf
pios. Tais dados indicam que-aumentou
.consideravelmente o número de veículos
em círçulaçâo na cidade.

,

Pu: e discipli.w
Quando aqui chegar, depois' de amá-

'

.nhã, o senador Pe trônio Portela terá a

grata surpresa de encontrar o seu parti
do em Santa Catarina já redimido de
muitos dos seus pecados e acima de tu-

,

d o compenetrado de que' não poderá
admitir qualquer nova fissura estrutural
'que possa favorecer às progressões do
adversário.
Muitas das queixasque ouviu, das ve

zes anteriores, já não ouvirá.mais. E os

entreveras internos, tão célebres até
bem pouco, felizmente são coisas do
passado. A Arena, num repente, conse
guiu aparentemente os seus grandes
objetivos: a unidade politica, incluida a

disciplina, e a integração entre o partido
e o Governa.

* * *

,) O affaíre que envolve os depu todos
,

.Epitãcio Bittencourt e Martinho Ghizzo
é de momento o único Obstáculo à ple
nitude da pacificação politica dentro do
partido. Contudo, transferido à esfera
judicial, tende a ser minimizado em seus

efeitos,maléficos, e ainda que prossiga,
até final decisão (fala-se com insistência

, ria retirada da representação junto ao,

TRE), os riscos, foram evidentemente
calculados.

'

* * *
,

O fato incontestável é que Petrônio '

Portela poderá. desembarcar desta vez

em Flotianôpplis e pensar imediatamen-'
te no seu objetivo de recolher subsidias
e confrontos politicos que possam ser

úteis à direção nacional da Arena, para a

elaboração do programa partidário. On
de antes aparentava o muro das lamenta
ções partidárias, .em que uns e outros
entoavam desencontrados clamores polí
ticos, agora' pode se instalar uma saudá
-vel reunião de trabalha, onde os interes-
ses estarão se convergindo para um só'
ideal. O ideal do fortalecimento do paro,
tido.

O argumento, porém, não justifica
que a grande maioria dos "releases" te
nham no ll)áximo cincó linhas. Para jus
,tificar o salário que ganham, os assesso-

res de imprensa de 6rgãos piíblicos deve
riam (e podem, por terem mais condi
ções), ampliar mais a notícia, mesmo

, que ,o jornal se interesse, e mande um '

repórter dissecar o fato. Somente assim
se fecharia o círculo, e a opinião pública
estaria, ,realmente, sendo bem infor
mada.

Medicina
Será inaugUrado hoje às 11 horas, o

'retrato do ex-presidente do Conselho
Regiorud de Medicina, na sede do,mes
mo, à rua Deodoro 22,10. andar' - Edifí"
cio DahiI. Ao ato estarão presentes o Se
cretário da Saúde, Hélio Ortiz, e o atual
presidente do CRM, profe�or Antônio
.Moniz de Aragão.

IJileren��a
Pequena diferença: os cartolas gaú

,mos ainda estão'chorando pelos prejuí
zos sofridos com' a realização do Grenal
do Dia do Trabalho, com uma renda de
Cr$ 150 mil. Garoava, vento minuano
(o sul de lá) e o jogo foi televisionado,
coisa divulgada antes da plll1ida. Ou se

ja, tod& mundo sabia que a televisão iria
mostrar o Grenal. E mais: os ingressós
custaram urn e dois cruzeiros, ':�ó para
aferir a verdadeira capacidade do Beira
Rio".

'

* * �

E os catarínenses concordam com o

Comandànte Ornar Fontana: com a

Varig, não. Pode ser com a Cruzeiro,
mas o nome fica Transbrasil. Amém.

Baleeiro
, Atingindo a idade de 70 anos, Alio

mar Baleeiro entrou na compulsória,
sendo aposentado do cargo de Ministro
do Supremo Tribunal Federal. O decre-
to 'assinado pelo presidente Geisel, foi..-

publicado no Diário Oficial do dia dois
deste mês.

CtJlnunicações
Já que está sé comemorando' a Sema

na das Comunicações, convem lembrar a
Telesc que 0$ novos telefones ainda es

tio sem data para início de funcio
namento. Instalados, mas mudos.

* * *

DispenHa
-

ReCiclagem na Prefeitura: dispensadO '

ontem o "homem dó cafezinho", com
-

32 anos de casa. Motivo: não sabe fazer

�ibe ...
'

Bron,zeooo e coltlmnte

Qualldo Nixon renunciou, seus pri-
, meiros tempos foram de urn homem en

curralado, olhado por todos como uma

"ave rara". Seus movimentos eram vigia
dos. E ele correspondia às eXpectativas, -

com um comportamento estranho, sem
pre olhando para o passado, cónfuso, e
'falando pouco.

"

* * *

A ,residência de' San Qemente, po-
rém, está com um morador "novo ". Ri
chard Nixon, segundo um comentário
do "New York 'Times", começou a olhar
'para � futuro. ''Desapareceu o olhar de'
encurralado que o dOlpin�va nos últimos
dias de entricheiramento, na Casa Bran
ca". Está bronzeado pelo sol da Califór
nia, conversa quase" uma hora sem se

caDS!"' ,e segura,' firme uma xíc ara de ca·

fé. E um Cidadão infomado dos últimos
acontecimentos, e ,t�ahalha num livro
que pretenile publicar em 77.

.

.

-': * * *

o 'pronunciamento do presi- salar:ial que . assegure à farnflia
dente Ernesto Geisel em Joinville brasileira uma participação pro
foi aplaudido no Congresso pelos porcional no desenvolvimento, a

COMUNICADO
senadores Virgílio Távora, da par de, uma política de investi-

Sr. diretor Arena, e Roberto Saturnino Bra- mentos maciços em educação.
ASa. Coordenadoria Re- ga, do MOB, como uma peça da No plano eminentemente pol í

gional d e Educação comunica maior: franqueza, em que o Chefe tico, torna-se essencial substituir
aos interessados que já estão
abertas as matrículas para o Pro- da Nação reconhece o desnível o monólogo pelo diálogo franco
jeto Minerva, curso intensivo de ainda existente na distribuição da e aberto,
16 meses, que dá aos alunos cer- renda brasileira. Na verdade, o sa- O 'governo está ciente de quetífícado de 10. grau. Esclarece- '

'

,

mos que não se trata de curso de lário e a distribuição de renda são não é a prosperidade do PIB que
.alfabetízaçâo e sim de nível apenas aspectos do problema mede o desenvolvimento. Este só

,

equivalente aos estudos de 5a. a mais amplo e mais abrangente, pode ser abranqentemente entenSa séries.
As inscrições poderão ser fei- dido se' inclú i a elevação do nível

tas 'nos estabelecimentos' abaixo que é o do desenvolvimento. Ê de vida do povo. O c onceito de
relacionados: Escola Básica 'Ger- inegável que no Bras]] o Produto que um país se desenvolve quanmano Tímm (Joinville); Escola
Básica Dom Pio de Freitas (Join- Interno Bruto e a renda "per .ca- do a sua população progride não
ville);Escola Básica Pasqualini pita" vêm crescendo em índices' é apenas ético, mas também eco
Faraco (Joinvílle); Escola Básica elevados, mas é inegável, igual- nômico. Os problemas da distriMaestro Francisco Manoel da
Silva (Vila Nova); Escola Básica mente, que esse crescimento vem buição da renda persistem e não
Arnaldo Moreira Douat (Vila se processando em, benefício de ,Será q expressivo índice de cresci-
Costa e Silva); Escola Básica Fe- I d' I d Pr d 'I' B
lipe Schmidt (São Francíscodo

uma pequena parce a a popu a-, mento o o uto nterno ruto

Sul); Escola Básica Heleodoro cão, e com o sacrifício ou a mar- que resolverá, por mágica, essa

Borges (Jaraguá do SI:Il); Grupo 'ginalização da 'maior parte. '-flagrante distorçâo econômica.
Escolar Albano Kamzler (Jara- Para que esses desvios sejam Em 1967, o aumento do PIB foi
guá do Sul); Escolas Reunidas
Padre Emílio Mamske Júnior ,corrigidos, impõe-se uma política de 4,�%; em 1968" foi de 8,4%;
(Gu amíranga): Escola Isolada .

.»

Santa Luzia (Sa nta Luzia, Ara' .-----.......---------------.--------------------------......

quarí).
As aulas terão início no 'pró

ximo .dia 12, às 19 horas e 30
minutos. Nos mesmos locais, ou
na 5 a. Coordenadoria Regional
ue Educação poderão ser forne
cidas maiores informações. Ze,
lândía Ramos dos Anjos, direto-
ra técnica da 5a. Coordenadoria
Reaional de Educação,J oinville,
BURACOS

Sr. diretor
,

Os buracos ao longo do asfal
to que liga o centro aos bairros

,

de Coqueiros e Itaguaçu con

tinuam -a atrapalhar Q trânsito,
sem que os responsáveis tornem

qualquer providência, De parte
dos moradores, tenho ouvido
muitas reclamações;mas de par-
te de quem os provoca (os bura
c os), o mãxímo que vejo são ca

madas d e barro, que acabam,
i' 'ocas'ionando .noeíra: e' - barrof
, Isto, diga-se de;passagem, ocorre

desde o ano pàss&Jo .. .Mara Cos
teira, Coqueiros.

Para os americanos, bem como devia
se comportar. Nada mais, ,e nada menos;
6,,,errt. Civil
Brian Faukner, eX·Primeiro Ministro

,da Irlanda do Norte, prognosticou para
sua província "terríveis alternativas": a
guerra civil ou então, a ,independência
da Grã-Bretanha. Faúkner assustou-se,
depois que viu os resu�tados das eleições
para a Assembléia Constituinte, quando
os protestantes intransigentes canquista
mm 46 das 78 cadeiras 4,isputadas.

para conseguir essa litória, os protes
trotes formaram urna coalizão unionista
Pro-Ulster Unido. Eles se recusam a divi
dir o poder com a' iDinoria católica.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Falcão: governo: quep:'A
rela�ões com políticos

Garimpeiros serão

cadastrados e

terão assistência

:> :, jjr·�". , .. ,

','i .•..
.

Côngresso começa
.debater emenda

sobre divórcioBrasl1ia .,: O diretor-geral do Depàrtamento Nacional de

Produção Mineral (DNPM), Acyr Avíla da Luz, informou Brasrlia - O ministro da

ontem que o órgão iniciou o levantamento e cadastramento' Justiça, Armando Falcão,

de todos os garimpeiros do Brasil com o objetivo de con-
disse ontem, na Comissão de

trolar a produção e comercialização do ouro, evitando assim
Jus tiça da Câmara dos De

a saída clandestiNa deste mineral para outros países. putados, que o governo do

presidente Ernesto Geisel

Segundo Ávila da Luz, este levantamento está sendo pretende estreitar este ano

feito primeiramente em Minas Gerais por ser este Estado o
as relações com o Congresso

q ue apresenta maior número de garimpeiros no país. O Nacional, e anunciou que,

cadastramento desse tipo de atividade era feito anterior- dentro em breve, serão envi

mente pela Fundação de Assistência ao Garimpeiro (FAG) ados à consideração dos par- ,

hoje extinta. lamentares os novos Códigos
Civil e de 'Processo Penal.

Além do levantamento e do c�dastraIDento dos garimpei
ros, o DNPM está dando assistência técnica ao mesmo

tempo que procura melhorar o padrão de vida dessa catego
ria profissional. O DNPM pretende assistir tecnicamente não
só os garimpe.iros qu e trabalham com ouro, mas sim todos
os tipos de garimpagem, inclusive de cassiterita, que deverá
ser'reativada dentro de alguns meses,

Sobre este último item, o diretor-geral do DNPM infor
mou que o, serviço de garimpo na cassiterita, em Rondônia,
será utilizado em áreas onde não compensem utilizar maqui
naria demíneração sofisticada. Os garimpeiros, agora terão
toda assistência técnica, trabalhista e social do governo.

Ulisses:
vetar

emendas é
provocação

com o poder legislativo den
tro de um clima de respeito
e apreço. Em seguida Falcão
anunciou que os novos. Có-

'

digos Civil e de Processo Pe

naI, além da lei das J::ontra
venções Penais e de altera

ções que serão feitas no Có

digo Penal, deverão ser en

viados ao Congresso Nacio
nal dentro em breve.

Brasflia - O Congresso Nacional iniciou ontem à noite
os debates sobre a emenda constitucional apresentada pelo
senador Nelson Carneiro instituindo o divórcio no país. A
emenda já foi aprovada pela Comissão de Constituição e

Justiça do Congresso e na noite de ontem foi a debate pleno
que resultará na sua aprovação ou revogação defínitíva.

A emenda do senador Nelson Carneiro institui o divórcio

para os cônjuges desquitados há mais de cinco anos ou sepa
rados há mais de sete anos. Na justificativa de seu projeto o

senador carioca esclareceu que a situação jurídica dos filhos
menores não será mudada na parte relativa à sua guarda e

proteção, isto é, permanecerão onde se encontram regu
lados no Código Civil.

BLOQUEIO
Para o deputado Nelson Thibau, existe um "bloqueio

silencioso" ao divórcio, para evitar sua aprovação pelo Con

gresso, "partindo de quem não tem coragem de votar aber
tamente a favor de sua instituição no país, mas acredita na

sua aprovação".
O parlamentar oposicionista informou que vai votar a

favor da emenda Nelson Carneiro e disse que, dentre os 15

representantes do MDB mineiro no Congresso, (um senador

: e 14 deputados) apenas três são contrários ao divórcio, ou
'

.

seja, os deputados Renato Azeredo, Padre Nobre e o sena

dor Itamar Franco.

Acredita Nelson Thibau que, mesmo com o "bloqueio
silencioso" de certas áreas da Arena e do MDB, amplamente
minoritárias, o projeto Nelson Carneiro poderá ser aprova-

'

do, embora por pequena margem.
- Se a votação fosse mesmo secreta, o total de votos

favorável ao divórcio seria muito maior, pois admite-se no

Congresso que, muitos, parlamentares têm medo de votar

abertamente a favor - disse o deputado.

Falcão: estreitando relações com o Congresso;

pela segunda 'vez a pasta da

Justiça e que essa é essen

cialmente política,razão pe
la qual .desempenha um tra

balho .de grande importân
cia, o ministro Armando
Falcão inicio� seu agradeci
mento aos membros da Co .

missão de Justiça.
Para o ministro da Justi

ça, por orientação do pró
prio presidente Geisel, o go
verno tem mantido relações

Além disso, adiantou o

ministro que tendo uma Co
missão especial do ministé
rio iniciado estudos, desde
agosto do ano passado, so
bre O sistema penitenciário
do país; é possível que, ain
da este ano, sejam realizadas
m.odificações na legislação
atual através de projetos de
lei que serão submetidos à

'

consideração dos parlamen
tares.

portância do relacíonamen

to éntre os poderes executi
vo.e legislativo. O parlamen
tar arenista afirmou.que "a
Comissão estará disposta a

oferecer seus préstimos,
dentro do que for necessá
rio, para que possam ser

cumpridas as metas do go
verno do presidente Geisel,

ALTERAÇÕES LEGAIS
Lembrando que ocupa

Com a presença de ape
nas nove deputados arenis
tas e um do MDB - Erasmo
Martins Pedro - o ministro
Armando Falcão iniciou o

seu agradecimento aos mem-
.

bras da Comissão de Consti

tuição e Justiça, pela visita
de cortesia que lhe foi feita
no mês passado, o deputado
Djalma Bessa ressaltou a im-

Bonifácio
reúne bancada

para pedir
.veto ao lVíDB

Ueki fala sobre a
.

. .

utilização do carvão
famílias ribeirinhas - mais
de hum mil - cujas terras

serão inundadas pela barra
gem de Sobradinho, no Vale
do São Francisco, que serão
transferidas para o Vale do
Rio Correntes, na Bahia.

Disse ainda o coorde
nador do Polonordeste que
cerca de 80 por cento dos

programas das 5 áreas e 28
subáreas contempladas qua
se um terço da região agrí
cola nordestina e da sua po
pulação rural ..:.. já tem seu

levantamento concluído pe
lo Consórcio Internacional

Scetsirac, que num prazo
entre três e quatro meses já
deverá ter finalizado a iden

tificação de todas as poten
cialidades destas áreas. O

Polonordeste, que será coor
denado pela Sudene e, envol
verá a-atuação de quase to

dos os órgãos federais na re

gião, prevê inversões de

Cr$ 5 bilhões no' quinquê-

Recife - O Polonordeste

começará a ser executado
efetivamente dentro de duas

semanas, iniciando-se pelo
projeto r ral-norte, no Rio

Grande do Norte, com a li

beração da primeira parcela
dos recursos de Cr$ 50 mi

lhões que nele serão ,�li-.
cados este ano, anunciou on

tem o coordenador do pro
grama, Alberto Silva.

Segundá oex-governador
piauiense, o Rural-Norte se

encontra em fase final de
análise pela coordenação do

Polonordeste. O projeto pre
vê a melhoria genética," o

aumento da produtividade,
do algodão seridó, além de

programas de assistência ao

agricultor, não só técnica

quanto creditíc ia, mas tam

bém educacional e de saúde.
Serão beneficiados -cerca de
oito mil famílias locais.
Revelou. Alberto Silva'

que imediatamente depois
do Rural-Norte - a ser exe-

Brasflia O presidente nacional do MDB, deputado Brasília - O líder do governo na Câmara, deputado José
.Ulísses Guimarães, acredita ser "uma provocação", a oríen- Bonifácio, não conseguiu reunir ontem mais de 30 deputa
tação das lideranças da Arena na Câmara e no Senado, para' dos para' a reunião reservada da bancada convocada somente
que deputados e senadores não apóiem emendas constitu-' na véspera, para pedir aos seus companheiros para votarem

,

cionais da oposição sem prévia consulta ao partido. Assim, contra a emenda: constitucional do senador Benjamim Fa

rara o líder oposicionista, a posição assumida pelo partido rah, que reduz' o tempo de aposentadoria dos servidores
do governo chega.a ser perigosa, representando de-parte da públicos, e levada a plenário do Se nado' ontem.
Arena "uma oposição sistemática a tudo que o MDB possa Segundo Bonifácio, o governo não estudou ainda O

sugerir, o que não está de acordo com a política de dis- assunto profundamente, não se sabendo até agora suas im

tensão apregoada pelo general Geisel".
.

plícações no orçamento da uníão. Admitiu que a matéria

Segundo Guimarães, a Arena e, portanto, o palácio do poderá ser examinada depois de feitos os cálculos atuariais.

Planalto, tem o direito de recomendar aos seus parlamen- Apesar", disso, vários deputados comunicaram que, não

tares determinadas linhas de atuação. Mas acha que o radi- poderão mudar de posição e votarão a favor da emenda,
calismo, a posição de votar, contra, simplesmente porque a segundo a' deputada Lígia Lessa Bastos, da Arena.
autoria é do MDB, poderá provocar situações que não Contudo, com habilidade, 'José Bonifácio procurou
aJudarão a nada e a ninguém.

'

transmitir aos poucos, deputados preserites a orientação da

-;- Ora, se a Arena se acha com o direito de rejeitar direção da Arena, para que não mais apóiem amendas cons-
iniciativas do MDB, não faltará quem no MDB, reclame de titucionais de iniciativas de representantes do MDB. Isto
nossa parte idêntico comportamento. Aí surgirá o impasse, porque, "a' oposição está agora legislando através de pro
já que a Arena .não mais dispõe de dois terços para aprovar, postas de emendas à constituição" - disse o líder do gover-
isoladamente, emendas constitucionais e todos viram.ihá , no. � o ", ",.' , '

'

dias, o que resultou de um impasse ocorrido no Acre] j Observou, contudo, �ue n� Câmara, ao contrário do que
quando o MDB recusou apoiar uma mensagem do Estado. E acontece no Senado, o MDB dispõe de mais de um terço, o
claro que o nosso partido não deseja uma situação assim, que lhe permite, sem concurso da' Arena, formalizar
mas a atuação da Arena não está colaborando para o propostas constitucionais. Assim sendo, não faria a reco
diálogo, para o entendimento - argumenta misses Guima- mendação para que seus liderados nãossinem propostas dó
rães. partido da oposição, "o que seria inócuo".

Ele informou logo após, por outro lado, que voltará ao Na mesma' reunião reservada, o líder do governo falou
TSE para pleitear, novamente, a regulamentação do disposi- sobre outras emendas em tramitação. A do divórcio, corno
tívo legal que assegura, a divulgação gratuita, pelas emissoras se sabe? é questão aberta. Sobre a emenda Franco Montoro,
de rádio e televisão, pelo menos duas vezes por ano, de mandando contar reciprocamente o tempo de serviço públi
programas partidários. "Só assim haverá o diãlogo.poís até, co e privado para efeito de aposentadoria, transmitirá a

agora, pelo que temos visto, somente a Arena, direta ou orientação depois que conhecer o parecer do relator da
indiretamente, tem conseguido utilizar os meios de comuni- Comissão Mista. O mesmo fará com as demais propostas

-
, cações, sob os mais variados pretextos, inclusive comemo, formalizadas.

'

rações oficiais".

Quandt garante que não

haverá intervenção na Tv
Rio - o ministro das Comunicações, comandante Eucli

des Quandt de Oliveira, disse ontem que seu ministéno não

pretende intervir em nenhuma emissora de televisão, "pois a

Tv no Brasil é de iniciativa privada e o que nós pretendemos
é estimular a concorência entre as emissoras".

-

Segundo o ministro, "para evitar o monopólio da
audiência por uma ou outra emissora, nós devemos procurar
melhorar o nível das demais emissoras". Sobre o projeto de
um satélite doméstico para comunicações no Brasil, ele

disse que "a Comissão encarregada dos estudos ainda não

apresentou nem o primeiro relatório".
O ministro Quandt de Oliveira explicou em seguida que

'o número de emissoras de Tv em-uma cidade é'calculado de
acordo com a população e' a capacidade econômica da
cidade, "mas de uma maneira geral nós não deixamos este

número proliferar excessivamente".
,

nio.
cutado pela Comissão de

Planejamento Agrícola
(CEPA)potiguar, a quem se-

rão repassados os recursos

-, terá início por Pernam-
'

b uco a execução do progra- ,

ma dos tabuleiros costeiros,
num prazo de 60 dias, e o

projeto de recolonízação das

MINISTERIO DA AGRICULTURA
INSTITUTO NACIONAL DE COLONIZAÇAO E REFORMA' AGRARIA - INCRA
COORDENADORIA REGIONAL DE SANTA CATARINA - CR(10)

,AVISO,
TOMADA DE PREÇO Nº 002/75

O Serviço Administrativo da. Coordenadoria Regional de Santa Catarina do

lnstituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária - INCRA - comunica que;
np dia 20 de maio de,1975, às 14:00 horas, receberá propostas para prestação de

serviços de Limpeza e Conservação, Atendimento de' Copa e Vigilância, observadas
as condições e especificações constantes do Edital à disposição dos interessados no

Serviço Administrativo; sito à Rua Felipé Schmidt, no. 85 - 10� andar - Florianô-
. polis/SC,

'

.

Florianópolis, em 28 de abril de 1.975
ALBERTO DE ALVES REGO

Chefe Substituto CR(10)/A
Porto no. 2491/72-BI no. 93/72.

Liberada a primeira

CONVITE' PARAparcela do Polonordeste

tBrasília - O Ministro das Minas e Energia, Shigeaki Ueki,
disse' ontem, que apesar da utilização do carvão vegetal na
siderurgia não contaria a política governametal de incentivo
a produção e consumo do carvão mineral, na prática o Uso
daquele redutor no processo siderúrgico deve atentar para
os problemas de reflorestamento.

.

Assim, declara o Ministro Shigeaki Ueki, a utilização do
carvão vegetal nos altos fornos siderúrgicos condiciona 0S

empresários do setor a sempre associá-la a uma firme polí
tica de reflorestamento, protegendo, desse modo, a ecologia
regional. Atualmente, algumas siderúrgicas, principalmente
em Minas Gerais, já utilizam o coque vegetal na produção
.de aço.

. ,

,

MISSA DE 7 O DIA

A fam ília do querido e inesquecível' Desembargador
João da Silva Medeiros Filho

agradece sensibilizada as manifestações de pesar recebl
das por ocasião do seu falecimento e convida os parentes e

amigos para a missa de 70. dia que será celebrada na próxi
ma quarta-feira, dia 07, às 19h30m., ria Capela doSenhor
dos Passos.

SURSTITUIÇAO
A idéia da utilização do carvão vegetal em lugar do mine

ral está sendo defendida no II Congresso Latino-Americano
de Redução Direta, que se realiza em Porto Alegre. Argu
mentam os empresários que a solução seria mais econômica
e tecnicamente apropriada, embora eles temam que possa ir.
de encontro à política governamental, que é a de incentivar
o consumo o carvão mineral.

O Ministro das Minas e Energia, muito 'einbora não

queira defender o uso do carvão vegetal na siderurgia afir- ,

mau que tanto este produto como o carvão mineral, com

fontes energéticas nacionais, podem ser considerados carnal I

solução adequada para .0 p�ís no se!or d� produ9ão de aç01
_ Creio que a localização das mmas e fator importante'

para decisão sobre o tipo de carvão que não. c�mporta trans
portes em longa distância. Não seria econormco, ressalt� o;

Ministro Ueki se utilizar carvão vegetal em Santa Catarina

ou no Rio Grande do Sul, mas em outros estados onde não

existe carvão mineral, talvez a solução seja o ?arvão vegetal
- esta solução deve andar paralelamente a projetos de reflo

restamento.

BANCO DO BRASIL S.A.
\

CARTEIRA DE COMÉRCIO EXTERIOR Car.ros

�sados de todas a·s'marcas,
,recondicionados', testa,dos e

garantidos por 3",000 k.rr> �

só nós temos. 0. resto é par'O.

COMUNICADO NR. 508
A Carteira' de Comércio Exterior do Banco do Brasil S/A torna público a forma

ção do Comitê de' Exportação do Algodão em pluma e produtos manufaturados
têxteis, de um modo geral, sob sua direta coordenação, que será integrado por
representantes de entidades de .classe da agricultura, do beneficiamento, do comér-

cio e da indústria.
O Comitê terá por ojetivo efetuar:

.

- O estreitamento das relações entre os diversos setores assinalados, através de
reuniões peri6dicàs;

- O exame integrado da situação dosmercados; e
- A, tomada de decisões conjugadas, em relação, aos problemas de comercializa-

ção no setor.
Rio de Janeiro, RJ, 2 de maio de 1975.

(a) Benedicto FonsecaMorelra - Diretor
(a) Raul Fernandes Carneiro Filho - Chefe do Departamento-Geral de Exportação.

r- ,

I

Sobre a e-quiparação do preço da tonelada de :'pellets"
,

d
. al ia preço internacional, medida pre-

no merca o nacion
M" 'U ki

tendida pela: Companhia Vale do Rio Doce, o inistro e

considera que o assunto deve ser estudado para favorecer a

industrialização do minério de fero no país� ,..
Os empresários do setor siderúrgico esta? sol!c�tando do

Ministério das Minas e Energia um preço chfe�enclado par�
o "pellets" no mercado interno, entendendo quea sua equi-

paração ao preço do mercado internacional traga prejuízos
para a indústria siderúrgica nacional. O preso da ,to�elada
desse produto nos mercados internacionrus esta sítuado

. entre 18 e 20 dólares.

Ouan.Io v'Jce for cornprarurn carro usado, procure onde
há SI'::' ,'� uma vantaqern a mais: noseu concessionário
CHFI, IlOLET, Lá, vocêvai encontrar
rliv"r<id'Hh! de modelos P. marcas carros

cuid;H.lnSJnH�ntP recondicionaríos 0 riqor osarnente
,1f';I,lr!ns, E' por isso.que nós não ficamos no papo,
rI;1I>1I)'. '''''10 LIma gara.nti-a de dois rneses ou '3000 km.

IVEíCULOS S.A.
!)I'.'Xt� �J r·onvhrc.:;rde lado, Procure o

.0' r,IIIO '!ln H'H 'Tl<f vr:t"CULOS,

\v, Ivo Silveira, N() qqt) ".Fones: 2466 _._ 3566 - 8111J

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Diretoria 'da Ice
FEPASA terá recursos,. .

reuniu-se com o

Governador externos na expansão
Os integrantes da Diretoria, da Indústria Carboqufmíca

.

Catarinense (ICC), General Danilo Montenegro, Jaime

Linhares Filho e Mauro Cotia, foram recebidos na tarde de

ontem, para uma visita 4e cortesia, pelo Governader do

Estado, Antônio Carlos Konder Reis.
No encontro, o presidente da ICC explanou .os estãgíos

atuais' do empreendimento, relatando ao mesmo tempo os

contatos mantidos com a Casan e Ce lese, para as instalações
elétricas e de água exigidas pelo parque industrial a ser,

implantado.
Essa foi a primeira audiência com. o Governador do

Estado, agradecendo a diretoria da empresa, as providências
que o Governo estadual vem determinando para solucionar
os problemas de implantação da empresa. O anúncio oficial
da empresa é o início de suas atividades para meados de .'

,

1977. 'Presentes a reunião, o Secretário da Indústria e

Comércio, além do Secretãrío de Tecnologia e

Meio-Ambiente.

Uma missão da Ferrovia demanda, atual e futura, .dos
Paulista seguirá no próximo sá-, transportes em sua área de
bado para Washington onde aç_ão, aos menores: custos eco

discutirá com- o Banco' Mun- nõmícos eliminando o deficit
dial um financiamento de financeiro no mais curto prazo.
Cr$ 571 milhões, nara a com- possível. A ação compreende
pra de 150 'locomotivas, 11 . dois setores básicos .. O pri
mil vagões e outras melhorias meiro é plano de ação fixando
..nos serviços de atendimento metas que visam atingir a Ia-

da empresa. _ cionalização da exploração fer- .

.fi. aplicação do financia- rovíária e dos procedimentos
. mento do Banco Mundial é de administrativos, dando priori
dois anos, podendo haver novo dade ao desenvolvimento dos
empréstimo no término desse recursos humanos da empresa.
prazo. Os recursos a serem O segundo setor - instalações
conseguidos agora nesta mis- fixas em geral, de atração elé
são deverão ser aplicados nos' trica, variantes e linhas novas,
anos de 1976 e 1977.

.

material rodante e 'oficinas, es-
O plano quinquenal da Fe- tudos e assistência técnica, e

pasa,' que. atende a orientação modernização dos subúrbios -

da Secretaria de Transportes, absorverá montante superior a

compreende o estabelecimento Cr$ 11 bilhões e 500 milhões
de prioridades objetivando ca- a preços de 1975, distribuídos
pacitar a empresa a atender a separadamente por áreas. .

50. andar
Joinville: Rua 15 de .Novembro, 799
Tubarão: Ruá São Manoel, 210
Criciúma: Av. Getúlio Vargas, 312
Itajaí: Rua HercíliQ"I�.uz, 412 - Ed. Jacql,Jeline
sala101.

,'.
.

."

', :'"�

o 'ESTADO.,
conquistou'
'Chapecó

o dinamismo com que Chapecó constrói a prosperidade
de seus 64 mil habitantes já atraiu a atenção do presidente Ernesto Geisel,

que admirou o seu desempenho econômico e:6 apontou como um

verdadeiro exemplo nacional.

IJ

.

A agricultura domunicípio cresce a índices surpreendentes,
sempreacima da.média nacional. Mas há muito tempo

Chapecó deixou de ser um município "eminentemente agrícola".
Um forte comércio abastece todo o mercado da região Oeste,

I

um diversificado parque industrial
\

de mais de 200 estabelecimentos tonifica a'

economia regional e uma Fundação Universitária.
ministra o ensino superior na capital do Oeste Catarinense.

Um centro' comercial, industrial e universitário

plantado no Extremo Oeste é a p�ova maior de que
Santa. Catarina se adiantou

ao futuro: nosso Oeste já foi conquistado.
1{ É por isso que estamos lá todos os dias.

�) ..

.�:ff�': HOESTADO"
13 de maio - 60 aoos-.

Florianópolis: rua Felipe SChmidt, 116

Sucursais
Chapecó: Av., Getúlio Vargas - Galeria Milano

Sobreloja.
Joaçaba: Rua Tde Setembro, 388

,

. Blumen�u: Rua 15 de Novembro - Ed. Albor-
5.0: andar
L�ges: Rua Correia Pinto, 15 - sala 3

Rio do Sul: Ru.a,Tuiuti - Ed. Osvaldo Claudino -

.

Agricultura teve
em �Brasília uma

'. ' '.J .'._
.

·Importante .reunlao
O Ministério da Agricultura deixará cada vez mais a

função executiva, passando a ser um órgão puramente .

normativo e coordenador da política para o setor

'agropecuário, que a iniciativa privada e as secretarias

estaduais executarão, afirmou hoje o Ministro Alysson
Paulinelli na abertura da reunião dos novos secretários
estaduais de agricultura.

Mesmo no planejamento, "área em que é difícil se.

delegar poderes", o Ministério pretende dividir a

responsabilidade com as secretarias estaduais,
estírnulandc-as a criarem suas próprias equipes de'

planejamento que deverão enviar a maior soma possível de
informações e sugestões para Brasília. "A reditamos que o

planejamento centralizadp não é a melhor forma", disse o

Ministro.
O Ministro Paulinelli recomendou aos secretários de

agricultura, �unidos pela primeira vez em Brasília desde sua'

posse, que os estados estimulem a transferêncía para a

iniciativa 'privada do maior número possível das tarefas que
hoje estão a cargo do governo, tais como a pesquisa,
assistência técnica e comercialização, incluindo

, . \

b e n.é'iciamen to e armazenamento de produtos
agropecuários.

- Estamos em um processo importante de defmição e é

bom deixar claro o pensamento do governo federal:

queremos que o setor público execute o mínimo possível
porque a execução deve $er de responsabilidade da iniciativa

privada. Acabou a era em que o governo .é que tinha que

� fazer tudo no setor agropecuãrío - afirmou energicamente o

, Ministro.
'

'

. TEC�,IOlOGIA PRÓPRIA
O Presidente Ernesto Geisel disse ontem aos secretários de

,

agricultura dos estados' que, o país não pode continuar a

viver no constante sobressalto, da falta de generos,
.ímpondo-se que se desenvolva a 'nossa tecnologia e se

transforme a mentalidade do homem do campo, a quem se

deve oferecer mais atrativos.
O c hefe do governo falou ainda sobre,'a necessidade de

que os gosemos estaduais se entrosem na troca de pesquisas
e na conjugação de recursos humanos e financeiros visando

a alcançar maieir rentabilidade para os esforços.
Os secretários d e agricultura ,foram apresentados ao'

Presidente pelo Ministro Alysson Pat.linellí que disse
. ....

algumas palavras sobre os trabalhos que estão

desenvolvendo em Brasília os titulares estaduais e o

Ministério da Agricultura, os quais objetivam solucionar os

problemas entre três setores: assistência técnica, pesquisa e

crédito.

Macnamara apóia
política do país
na área social

o ministro João., Paulo dos quais 80 por cento aplí
dos Reis Veloso manteve cados na expansão dos siste.
longa conferência em Was- mas de água e esgoto, O pro
híngton.com Robert �acNa-. grama se refere ao sanea-

'. mara, presidente do Banco rnento das principais áreas
Mundial, que demonstrou metropolitanas.
grande interesse pela- polití- . ENERGJA
ca social que vem sendo exe- Técnicos da Nuclebrás -

cutada pelo presidente Er- Empresas Nucleares Brasilei
nesto Geisel. MacNamara ras - garantiram que as ne

afirmou ao ministro brasilei- gociações entre o Brasil, e

ro que deseja conhecer mais Alemanha Federal, para a

a fundo o que o governo formalização de um acordo
atual vem fazendo 11a área de cooperação no campo de
social. energia nuclear, serão reali-

zadas no âmbito de governo.

A reunião 'de Reis Veloso para governo.
com MacNamara; que tam- .A compra ou a transfe
bém contou com a presença rência da tecnologia nuclear
de dois vice-presidentes do alemã deverá ser realizada
Banco Mundial; Bumker de tal modo que a dépen
Knapp e Krieger Vasena, te- dência brasileira neste setor
ve o objetivo de examinar a seja apenas relativa, .assegu
possibilidade do Banco, ram os técnicos. "O governo
Mundial e o Banco intera-. alemão aceitou em fornecer
rnericano de desenvolvimen- o "know how'. Falta agora
to colaborarem com o novo realizar as negociações para
programa de saneamento definir em' que base vamos

.que acaba de ser lançado pe- transferir esta tecnologia,
lo presidente'Geisel, que re- que, o país tanto necessita

· presenta investimentos de para o seu desenvolvímen-
25 a 30,bilhões de cruzeiros,

.

to."

. ,_.� _ VARIG;I:48. ANOS ,DE
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PIONEIRISMO NA
N

AVIAÇAO COMERCIAL
I·

Fundada em 7 de maio de 1927, a VAR I G está com

pletando, hoje, seu 480. aniversério. Primeira empresa
de aviação que surgiu no Brasil, sua história é, assim,
uma história de pioneirismo, que vem se reafirmando,
através dos tempos, em todas' as· suas atividades. A
VARIG ocupa posição de destaque no-quadro mun

dial do transporte aéreo, colocando-se" entre as 111
'companhias filiadas à lATA, em lbn.Iuqar em exten
são de linhas; em 220. lugar, em horas voadas; em
250. lugar em toneladas-quilômetros e em passageiros
quilômetros. Apesar da grave crise de petróleo que
afeta, intensamente, as empresas do mundo inteiro, a
VAR I G conseguiu manter uma razoávsl expansão de
seu tráfego, encerrando, iqualrnenta, o exerdcio de
1974 com um lucro II:quido, após provisão para o

imposto de Renda, de aproximadamente Cr$ 147 mi
lhões de cruzeiros, inferior em apenas 17,5% ao lucro
de 1973, da ordem de Cf$178 milhões. As estatfsti
cas mostram que Q número de passageiros transporta
dos aumentou de 2.306.324, em 1973; pára
2.612.691" em 1974, registrando-se, assim, um au

mento de 13,3%. Wo comparativo passageiros-quilô
metro. o aumento foi de. 15,2%, passando de
4.775.674.000 'para 5.500.758.000. Quanto ao trans

porte de carga houve um crescimento de 28,5%, regis
trando-se um total de 291.859.000 toneladas-quilô
metros, em

\ 1973, srn relacão a 374.920.000, em
.

1�74. Também' no que se. réfere aos quilômetros de
voo houve um aumento de 12',2% passando de
78.237.000,p-ara 87.789.000.

Registra-se, igualmente, uma crescente penetração'
da VAR I G nos mercados internacionais, situando-se
em 52% no tráfego de passagei ros de e para os Esta
dos Unidos, competindo com quatro empresas; 41%,
�a Europ'a, competindo com 11 empresas; 61%, da
Africa do Sul, competindo com uma empresa; 15%,
do Prata, com petindo com ,13 empresas; e 31% no

tráfego. doméstico, competindo com três empresas.
A presença da bandeira brasileira, nessa disputa de

mercados internacionais, representa poupança de divi
sas, sendo de àssinalar que a receita das linhas interna
cionais da VARIG, expressa em dólares, elevou-se de
US$ 177 milhões, em 1973, para US$ 239 milhões,
em 1974, registrando-se, desse modo, um signi.ficativo
aumento de 35%. A ausência da bandeira brasileira
resultaria no desvio dessa expressiva receita para
outms países. A frota atual da VARIG é constituída
de 3 Douglas DC-rO, 16 Boeings 70.7;;9 Boeings 737
Super-Advanced, 9 Boeings 727, W Electras II e 8
Avros 748. Constituindo-se, também, em centros de
divulgação e p._romação do nosso p'á(s,' a VAR I G

.

.

possui 106 ·agências e escritórios no éxterio r, além de
131, no território nacional.

Cesp divulga os dados

,rfl��!d.�·';S�J;l::Ç.�e.5cime,nt.O
,
As Centrais Elétricas'do "Em conjunto com. Ilha Sol

Estado divulgaram hqje um teira - conjunto Urubupun
balanço da geração de ener- gá':_ Jupiá produziu 69,1%
gia no ano passado e dos da produção global.
três primeiros meses do ano, A importância do con
sendo que em março último, junto Urubupungá, no pro
houve uma elevação na pro- cesso de geração de energia;
dução que atingiu a 1 mi- pode ser medida pela área
!hão 694 mil 86 quilovates, de sua distribuição, a. região
contra 1 milhão 521 mil sudeste,:t mais desenvolvida
681 de janeiro é 1-milhão do país, com 60% no PNB,
507 mil 223 de fevereiro. 72% na produção industrial
Em 1974,:t CESP produziu da nação e com 42% na pro-

/

16 milhões" de quilovates, dução agropecuária.
com um aumento de 33,15% A potência instalada da
em relação a 1973.

.

Cesc cresceu, no ano passa-
A elevação em março foi do, de 21 ,8% passarido para

explicada por técnicos da 3.834 MW em dezembro.

Cesp, como uma necessída- Desde sua criação há'oito
de também de fornecimento anos, a empresa. tem aumen-:

para Cubatão, por causa do' .t a d o e m m é. d i .a

encerramento das atividades a nua I, s ti a c a p a c i

da. usina Henry Borden, da dade instalada ,24,5%, taxa
Light. A Light informou ho- anual geométrica, -enquanto
je que o consumo de energia a capacidade instalada no

·

para a região do Grande São Brasil, incluída a' própria
Paulo. pelas indústrias em ja- Cesp, cresceu em \ 11% no'
neíro último cresceu 5%, período em exame. Foi re

atingindo a 934 mil418 me- gistrado um' acréscimo de

gava tes. Os sistemas da 32,3% no fornecimento de

Light no Rio e São Paulo' energia pela Cesp a outras

venderam para as indústrias concessionárias, na sua área

em janeiro, cerca de 1 mi- 'de distribuição direta e a'

.lhão 142 mil393 megavates, prefeituras municipais; no

representando. um ctesci- ano passado, em' compara
mento de 5,6% em relação a ção com 1973:

· igual período de 1974. No período entre 1973 e

As usinas hidrelétricas da 1974, foi observado o incre

Cesp ,foram as responsáveis mento de 31,9%, na energia
por 100% da energia global destinada a empresas do es

produzida, já que a partici- tadode São Paulo, destacan
pação das termoelétricas foi

--

do-se' a Light, que absorveu
I íti J 'á desta" 88,4% do tot�· de 1974,nu a, !la pra lca.. Upl -

cou-se entre as usinas produ- cóntra 87,9% em 1973, com
toras, com um total de 43% crescimento de 32,6% em

da energia, gerad2..�m 1974. 41TI ano.

,

J
f

EDITAL
BANCO CENTRAL DO BRASI L
.GERÊNCIA DA DIVIDA PÚBLICA

Para o. fins previstos no art; 60 da lei no. 4.069,
de. 11.6.1962, torna-se público que devem ser apre
sentadas para imediato resgate as Obrigações do Te
souro Nacional - Tipo Reaju$tável e Letras do Tesou
ro Nacional, vencidas no mês de abr:il do corrente
ano.

Brasflia, 2 de màio de 1975

João Ary de lima Ba;'ros
Gerente

N,ELSON GONÇ�LVES Traie pa�seio

- '!HOMENAGEM ÀS MÃES"CLUBE RECREATIVO ,6 DE JANEIRO .. ESTREITO

DIA 10/5 - 23 horasl 'Atração:
I

'>':.'-;'
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,'PAULISTA
São Paulo pode
chegar, mais' fácil
ao título hoje

AMADORrSMO
,

'

Mecestuda
,plano'w'paFG Jogos
Pan-Americanos,
Brasflia - o abono das vai soíucio�ar esta falha, pois re

faltas dos estudantes, fi dispensa COMece. que não há outra fôr
de militares ;'funcionários' civis e mula. Isto já foi feito, .em pe
de "trabalhadores para disputa quena escala, por ocasião dos jo
dos jogos Pan-Arnericanos, foi o gos olúnpicos de 1972 - disse o

prineipal assunto debatido, on- brigadeiro J eronimo Bastos.

tem � tarde, entre o Ministro da
\ O brigadeiro Jeronímo Bas

Ed\lcaçãó, :N:ei Braga, Q Presi- tos anuncíou a criação da copa
dente' do Comitê Olimpico Bra- . latina de atletismo, 11 exemplo
sileiro, Major Silvio Padilha, o

,

do que acontece na natação, que
Presidente do ÇND; brigadeiro será realizada nó Rio, dias � e 4

I éronirno ',J3a,stos 'e o diretor do de setembro, durante a semana

DED, coronel Osni Vasconcelos. da pátria.
'

I
f

Um dos maiores proble- - Esta competição será feira
mas para a formação -de-uma da, seguinte, maneira. Pegamos os

boa equipe rias competições in- finalistas do campeonato sul

ternacíonaís, a, exemplo do Pan- americano, que será disputado
Americano, é o relacionado com de 26 a 31 de 'agosto e chama
o abono das faltas dos alunus', mos 25 atletas da Espanha,'
nas escolas, 'e,da dispensa de trã-' França e Itália. Aí, em dois dias,
balhadores, -Perdemos muitos a- realizamos a copa' latina, --f-om
-tletas porque sem o abono das -, provas finais no estádio Celío de

faltas ou dispensa eles .não dese-
'

Barros, no Maracanã. Será uma

jam integrar nossas equipes, I) -oompetíção "de alto nível" reu

que é justificável. Agora, entre- nindo a elite dos atletas latinos -

tanto, o Ministro da Educação afirmou Jeronimó Bastos.

.;.-_

Caixa Econômica Federa!

loteria esportivo
Resultado 'provisório do Cóncurso·Teste no. 233, apurado

em 5'/05/75.
"

,

Total líquido a rate�r: ,.Cr$ 19.147,,126,16 /

1,2G8 -apÇlstas ganhadoras tóm 13' pontos, càbendo a cada

tinia Cr$ 15.890,27
Discrim inação de apostas ganhadoras por Estado:

Alagoas. .

' '

Ama'zonas
Bahia ,

Brasília , '.'

I
ceará'...

,

E;spí�ito Salno
Rio de Janeiro
Goiás.
Maranhão
Mato Grosso -'

Minas. Gerais

. "

.. l'

./7
. 41
28
1

12
201
21o",,

lo '_

Par.á
Paraná '"

Para íba ,; , ,

-. / ..
'

.. -.

'P�rn�mt;>!J�o .,14
Plaul " . . . .

/ ...
-,.

3

RiÓ,Grande do Norte • 3
Rio Gra)1de do Sul . 37
'Santa Catarina "

. . 54

S�o Paulo. . _

,485'
Sergipe., , , . . '., , . ...... f' ..

•
.. 3

,De acordo com o artigo 17 dá Norma Geral do's ConcursÓs
de Progn�st�,co� ,E:;��r:tiJ(0�,;;tl1l,�lf,� um Pil'í'!p,para'f!prllsentar

"

reclama�o"de"'1f) 'aià'5f''a''1::oii'rilr'''tlJ h&i'e:-�"quàl"'\;leverá ser

apres�ntada a ru� Fúllfiq Açh:l,cci, dR2,1;;;ílté o dia 1 '[>/5/75;
, Nao serão açeitaüeClamai,:ões por, via postal.. ,/

',Os números dos bilhetes venceçlqres .no estado de Santa.
Catarina são 'os seguintes:'

.

COD.REV' ...:

.

, 'No. CARTÃO
�O-O0010 243,409

r.. 20-00012 341.426
20-00012 341478
20-00012 342577
20-00012 - 342970

· 20�00014 221567
, 20-100'04 766647
20-10006 j : \, 1207260
20-10006 1207685
20-10006 / 120?8�2;'
20-10011 525435
20-10011 . / 526171
20-10Ó12 528207
20-10012 529346
20-1001'2 529551
20·10018 644608
20-10018: 646416
20-10021' ,,-O' 412385
20-10021 412729

· 20-10Ó21 413�45
20·10021 414057
20,10023 539 2�9
20-10023 539444
20-10023 540139

·

20-,10027 432455
20-10031 347364
20·10031 '347480-
20·10033 1)78735
20-10033 678909 i

20-1.00,35 252320 •

20-10035 \,_ 252514 \20-1 0036 549883

f
·

20-J 0036 550751
20-10036 551061
20-10036 551411
20-10040 417614
20-10042 330180
20·10042 '330246
.20·10043 . 432J20
20.-10049 212268

· 20-10050 11-0777
20-1Ó059 331672
20-10064 182734

'

20-10064 183123
20-10064 183859
20-10064 184120
20-10064 184723
20-10067 387478
20-10067 387112
20-10067

..
390058

20-10078 81591
20-1,0079 332727
20-10079 334427
20:10083 146355

,'OBSERVAÇÃO: Para" recebimento dos prêmios, os

ganhadore,s deverão aguardar a ratjficação ou retitic'ação ,deste
resultado-neste jornal.

"
,

.FAÇA HOJE SUAS APOSTAS NA LOTERIA ESPORTIVA,
t: BEM MELHORS!';R A'PRESSADO E MILIONÁRIO DO
QUE P.ERDER À CHANC!; POR ESQUECIMENTCl.

FÚTEBOL DE SALÃO .

Sem a participa�ão do Clube do C.upido, campeão do estado', que
so I jcitou afastamento, � Associação Apesc, que desistiu 'na 41tima
hora, iniciou ontem a noite em Florianópolis, l) campeonato
citadino de futebol de salão. Besc, Celesc, Colegial, IEE, Grêmio dos

Oficiais; Clube 6 de Janeiro e Caravana do Ar são os clubes

pàtticip:mtes. Q� jogos serão disputados h terças, quartas, quintas e

sextas-feiras. Ontem a noite no ginásio Ivo Silveira, onde serão'

disputadas todas aS partidaS, 'ituaram B,esc x 6 de Janeiro (infantil),
'Besc. x 6 de Janeiro Uuvenil) e Colegial x Caravana do Ar Uuvenil).

.

Para esta noite, I)S jogos programados são: Colegial x Caravana do
Ar (infantil), Besc x 6 de Janeiro (adulto), Colepal x Caravana do\
Ar (adult(.,).· O certame será diputado em turno unico, saindo cinco,
·equipes para a fase final. Esta primeira fase está em jGgo o troféu
Olívio Lopes, ma<> '0 vencedor não' leva nenhuma vantagem para
fmal, considerando que os quatro finalistas disputàrão dois! turn9s
jogando todos entre sí.

. " ,

O presidente Fausto Silva, lÍa FCFS, fitmou conv�io com a

'Associação Turma Médica Junho de 1976'�. que congrega
diplomados de medicina da UFSC, de junho do ano vindouro,

\ ficando a entidade encarregada da divuÍgaçi;:o do citadino. e lo,C'al·S-

CICLlSMO,ESTUDANTIL
'

"

I "

O campeGj1a,to eSt\ldanql de Florianópolis., ria: qu�Fta categoria,
- - �

disputada rio" úI'timo�finl de semana n'a Ave#i:d'a-Rilbens de Arruda-. - ";,Aa pro'xl·m'.aRamos, num percUrso d��23km;' "3om 'promoçã,€> ,da Divisão de' U
Educaçi[o Física da SecretiüÍa da Educação, apresentou o seguinte

, resultado:,
-

,

J ,

'd' d
\

Em 10. - MáriQ David Barcelos (lEE); 20. :-. Franco Sala tO a a
(Colégio Aplicação); 3-0. - Eliésio B,. Martins (E.B. Wanderley
Júnior); 40. -- Erivaldo R(\lsa (E.B. Wanderley' Júnior); 50. -. -

Rogério Fagundes - (E:B. Rosinha Campos); ()o. � Rock Waltrick do Co'pa-o'OEE) ; 70. - CristGvão Olinger Franco (Colégio de Aplicação) ;80. -

-

.' ,
'

!snando Bezerra de Melo FilhG (lEE); �o. Gilson Evaldo Silveira
(IEE) e 100. - Airam CaldaS (Colo/Nossa Senhora de Fátima). Por
equipes. - lo. - JEE, com 23 pontos.;:?o. -E.B. w.mderleyJúnior,
I5 pont�s e em 30. - Çolégio de Aplicação - 14,5 pontos.

SAb'AO OE C'RICIUMA
'

O campeçmato .citadine je futebol de salão de Criçiúma, este ano

será disputado com sete participantes: Honório Búrige, Comerciá,rio'f
Macril, Cesaca, Cecrisa e como novidade o ingresso do Palmeiras
,daquela cioade, e' dG município de Siderópolis. A Crivei pediu
I licença, enquanto q Olímpico retornou a Hga de Tubarão. O torneio
) início de Criciúma foi disputado no dia 10. de maio e teve como

campeâo 0 Ronario Búrigo, time treinado Jlor Clésio, Búrigo, que
venceu o certame _com .edson, Polaco, Obdulio, Claudinho, Sérg'ior
Bebeu, Tito, Fábris e F6quinha.. .' .

, O. certame citadino inicia no dia 13, Qom os jogos entre Honório
Búrigo e Cecrisa e Macril Xi Comerciário, �01Íl o campeonato sendo
disputado em dois turnos, o;ujos' vencedores diS?utarão a melhor ãe
quatro pontos. As disputas-regi,onais infantil e Juve!lil iniciarão nos

dias 17 e 18, no gináSio Colembo Salles. '

Tt::NISDOLlRA .

Depois de perder os seu.� melhores va,Jores, 'I) Lira Tênis Clube,
q\le' a pouco iniciou um trabalho de base, já começa a obter os

primeiros, /�sultados p�itiv()S, N,os dias ?-6 e 27, em La�e�, !lO

Serrano Tems Clube,- o Lua conqUIstou o titulo estadual de tems, lÍá
quinta série, através do tenista Adão Costa. Diante disse; a direção
do Ljra Tênis Clube, através do diretor de esportes IZdson Ledoux,
que inclusive está iml?lantand,o uma nova mentalidade no

' _clube da
c<,>linà", solicita aos associados incentivar seus filhos a freqúentar as
nossas canchas de tênis, 'lossa piscina, etc' .

,

Cumprindo o calendário da Federaçi[o Catarinense de Tênis, a

equipe do Lira vai participar no próximo dia 10 e lI. de maio, do
,campeonato infanti'l de 9 a 12 anGS, e 13 a �4 anos; com os:tenistas
Francisco EduardÇl Lins, \\!Ison Elia<>, Marcelo Peixoto, Márcio
Evangelista, Jaime Betelli, Odson Cardoso, Maria Eníilia, Kika,
Antônio Zitkuewyz, CilO, Tânia '\\ánderlei e Luiz Lins. Como
detalhe, çonvém salientar que o tenista ,Adão Cósta,- çampeão
estadual da quinta série, começou como boleiro no LlN e hoje e um

dós principais atletas catarinenses,
.

VOLEIBOL. !. I
�

Chapecó (Sucursal)__- .A, equipe chapecoense de voleibol juvenil
masculino C? feminino sal!Iou-:;e campeão da eliminatória regional
dessa m_odalidade,vencendoJ oaçaba Concórdia, por três sets a zero.

Sexta-feira a equipe I)lasculina e feminina de Concórdia venCeU

Joaçaba pqr !Fês sets a zero em ambas as partidas. No sábado e

domingo Chap�º venceu as equipes deJ 'oaçaba e Concórdia, pOr
três ,sets a zerOem todas as partidas. '

\

No próximo fim-de-semana a�ontecerá ,9 !etumo, na cidade de
Cçmcórdia. Os· campeoos ]masciili,lO e femlmno participatão das
finais- do Campeonato Estadual de Voleibol Juvenil que será
realizado nos dias 23, 24 e 25. deste mês. 'A Federação ainda não
decidiu a cidade em que se realizarão as finais. ,

1
15 -

55
13

.2Q5
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Rf:gata
-' Internacional
terá oito páre,os

o meio remístico de Florianópolis está bastante motivadocom a

promoção do Clube de Regatas Aldo Luz que organiza a
' 7a. Regata

Internacional de Santa Catarina' para o próximo dia 25, na raia da
baía suL Esta será-a maior promoção do remo de Santa Catarina nos

Últimos tempos, garantindo, possivelmente, 'i .ascensão da canoagem,
cuja motivação iniciou com a regata do Riachuelo, por ocasião da

inauguração da nova ponte.
"

O vice-presidente aldista, Eurico Rosterno, é um dos mais
eufóricos com a promoção, que segundo ele, esta sendo aceita pelas
autoridades e dirigentes dos demais clubes, que estão prestando a

devida colabora�ão. ,

-
,

A regat� sera disputada em .oito páreos olímpicos com a seguin!e
programaçac ,10. pareo - DOIS Sem, em homenagem a Federação
Aquática de Santa .Catarina, de âmbito internacional; 20. - Dois

Com, homenagem ao C.N. Riachuelo, internacional; 30. - Quatro
Com , homenagem ao Conselho Regional de' Desportos, juvenil;
estadual; 40. :.:. Dois Com - homenagem ao C.R. Francisco
Martinelli, principiante, estadual ;50. - Quatro Sem - homenagem a

Assembléia Legislativa, internacional ; 60: -. prova de canoa, com
quatro remadores, homenagem 'ao Veleiros ,da Ilha, aberta' aos
canoeiros da' cidade, (prova já -disputada fia primeira> regata
internacional, com sucesso); 70. - Double - homenagem a'

'Federação do Coméreio, estadual ;80. r: Oito Remos' - homenagem
ao Govemador.Internacional. '

CLUBES CONFIRMADOS ,.,' "<c-

A regata, embora antecipadamente, tem o seu êxito garantido,
com a confirmação de clubes de reconhecida categoria coma

, Flamengo (Rio de Janeiro) ;Tietê, Paulistano, Santista (São PaulG) ;,
Palermo e ,Paissandú (Uruguai) ; AldG Luz, Riachuelo, Martinelli,
América e Cruzeiro d'o Sul (San ta CatariNa).

.

A diretoria dG Riachuelo-está aguardando confirma�ão de clutes
gaúchos e a g_uamição a Oito Rema; do Hispano, da Argentina.

COMISSOES '

'.

As Co�issües de trabalhos'estltlã0 sob a direção do presidente do
C.R; Aldo Luz, Aderbal Ramos da Silva e do vice, professor Ary
Çanguçu de Mesquita.' A GoordenaçãG geral está a cargG de Eurico
HGsterno; Aldírio Simões e Moacyr Yguatemi da' Silveira; r.aia .:.

.I,.uiz,Rogério D'Avi-la e Luiz Nazareno doS Santos; material e

barcos, - Fernando Ibarra,-ManoelJ • Teixeira e Alfredo Quadros ;
lanchas - Sady Cayres Berber; <"Iojam'ento e alimel1ltação - Alcides

" Rosa, Eduardo Rosa e \\Ilson de Barros ;recepção e regata'- Minqtti
Oigiácomo, Antônio Boabaid, Odilon Martins ti Abelardo Abráhann ;

, arbitragem e dl!i'lção de regata, - Federação Aquática de Santa'
Catarina; 'lanchas me operação - C.R. Aldo Luz, José América
O'Avila, EdSON Pereixa, Corpo ,de Bombeiros, FASC e o iate
"Anita", para o juiz de chegada.

.Síntese
\

APTO. '''IA CHÃCARA DA ESPANf.-IA
Na melhor zona residElncial de Flprianópolis, com área de

171,90m2, contendo 3 dormitórios, 1 escritório, liv.ing-jantar
em "I.. ", lavabo iocial, banheiro privativo no quarto de casai',
banheiro familiar, cozinha, área de serviço, dependência com

pleta de empregada e garagem para :2 carrqs. ,

Contém ainda, cozinha americana e armário no banheiro'
(Pormiplacl Preço Cr$ 360.000,00.

Tratar na Rua Felipe Schmidt no, 27, Edifício Dias Velho

so�reloja, Galas 15/16 e 17 ou pelo fone 3537 -

...Régis Imó:
veia - CR6CI 142

. .

Foi.dada·á

\
,

Siio Paulo Com duas equipe, que contará com .Rio -. O páml?eon�to Carioca d� Futebol prosseguirá

a�tera�ões emrelação ã par- ,duas m<>4ificações: Ademir hOJe,. com a realização de ,cmco Jogos: Bonsucesso x

tida de domingo .passado, em lugar de Chicão e Zé Fluminense, às 21h15m, e Bangu x Botafogo, às 19h15m,
ambos no Maracanã; Vasco x Madureira, àS 21 horas, em

,quando derrotou o Santos Carlos, que retoma! ponta- São Januário; América x Olaria, às 21 horas� em Teixeira de
por 2 a Q, Q São Paulo, .líder -csquerda, Equipes:' SÃO Castro e Campo Grande x São Cristóvão, as 15 horas, em
isolado do campeonato pau- PAULO _ Váldir Peres�Nel-. Italo Del Cima.

.

,
...

lista, joga hOje à noite, no 'son, Paranhos, Arlindo e. Com. a realização da última .rodada.: o campeonato

Morumbí, contra o São Ben- Gilberto', Ademir e. Pedro carioca Já �omeçou a tomar formas e apresentar �r�s equ.,ipesem primeiro lugar: Botafogo, Flamengo e América, todas
to, em rodada dupla que te- Rocha; Terto, Murici, Sergi- elas com.quatro po�tos ganhos. O Botafogo, que denotou o

rã na preliminar Portuguesa nho e Zé Carlos. SÃO BEN- Vasco, é o que virtualmente está em melhor condição,
de Desportos x Portuguesa TO _ Geninho; Tonínho, Ievando-se.em consideração que a vitória ocorreu sobre- uma
S
.,

b CI d al equipe grande.
'

.

antísta, Jogo em que am as o o do, Arlindo e Nel- Para a ,partida €ontra o Bangu, Zagalo'manterá omesmo
estarão cumprindo a tabela son; Edson e Adair; Claudi- time qlle derrotou o Vasco. Isto é, com Ubirajara em lugar
.do primeiro turno. nho, A.dão, Odaír e Gatãozí- de Wel'ldell, nois além de ter sido um dos destaques do.jogo,
'A rodada terá mais .três nhe, Wendell iünda não resolveu o problema de contrato. '

partidas, todas rio interior 'Sem quatro titulares,
.

Embora este- jogo seja preliminar, deverá ser o mais

do Estado. ·�Man1ia, COfl� afastados pelo técnicos Oto equilibrado, pois o Bangu também está com uma equipe
.'-"'1 (Ui muito bem armada-e vem de uma boa vitória: 3 a O sobre o

,

tando com o -apoíe dá sua -Glóría por deficiência técni- Madureira. No jogo principal, o Fluminense é o favorito,
torcida: e melhor técnica- 'ca; a Portuguesa de Despor- mas seu favori-tismo Hão' chega a ser tão acentuado, uma vez
mente que o adversário, o tos busca uma reabilitação que empatou com o São Cristóvão de O a O" numa partida
M íli f

,em que foi inteiramente dominado.
j .' ,

,(_ar 'a en rentarã o Botafo- diante de sua homônima, de Vasco e América, também Hão deverão encontrar
go, de Ribeirão Preto, cuia Santos, na preliminar da ro- dificuldad,és para vencer ao Madureira .e Olaria,
produção caiu bastante nas

.

dada dl,1pla: O empate con-. respeclj.wmente. ! .

,-

últimas partidas. EIÍl Bauru, ira o São Bento, domirigo As eqUipes: Bonsucesso _ Valdir, Miguel, Nilo, Nilson e

o �or oeste· enfrentará a 'último, foi um mau resulta- Carlos Alberto; Cabral, Lima e Silva; Naldo, Wilson e Marco
Afltônio. flunHnense, _ Roberto, T<minho, Silveira, Edinho

Ponte Preta, equ\pe bastante do e Oto Glória espera uma e Carlinh6s; Zé Mário, Carlos Alberto e Zé Roberto; Gil,
irregular e fmalmente na ci- 'melhor produção da equipe, Erivelto e Rivelino. Bangu _ Luis Alberto, Ilminho, SeIjão,
dade de Araraquara, a Fer- para recuperar o prestígio Lui� I Albe�o II e ��miltori; Chuinbinho; Garli�qs' e
roviária terá tiro C;ÓIllpromis- da torcida. Netlliho; GIlberto, Willi� e Lola. Botafago _ LlblraJàfà;

sOedifídl diante do�Juven- A estréia do' atacante· Miranda, Chiquinho, Artur e'/Marinho; CarlóS Roberto e

CarbOi1e (Ademir); Rogerio,;Fischer, Nilson e Dirceu. Vasco
tas. Tião Abatiá, trocado recen- Andrada, P.aulo Cesar, JQel (MigVel) Renê �MQisés) e

Desfalcádo do v0lante i ·temeÍlte ;por Luisinho e Mai.· Alfmete; Alctr, Zanata e Luis CarlOS, tarl,inhos, Jair Pereira
Chiéã;o _ está suspenso por zena, com o COritibâ, está e Roberto. Madureira _ Valdeok; Orlando, Hamilton, Paulo
dois- Jogos· _ o São Paulo. na dependência da regulari- Cesar e _Jorge Luis (Jair); Rui, Ademir e Carioca; Zé Dias,
tem tudo para golear o São iação d� doclimentos de Luis Carlos. e Valber. Amé�ii::a - rais,. Orlando,. Alex,
., Geraldo e Alvaro; Ivo 8ráulio e Tadeu; Neco, Flecha e

Bento hoje ,ã noite e aumen- transferência do jogador, Os . Paulo Cesar. Olaria _ Jirirj Alves, Carlos Alberto. Gi1be�to e

ta! suas possitii1idades - de tim,es·:. ,PORTUGUESA .-, C�lso; Andreotti, Didinho e Çessé; Durval, Caóral e Ezio.
cónqú1sta do primeiro tur- Zeção; íÇardoso, Mendes, Campo' Graride _ Moacir; Paim, Edval, Paulo Cesar e

no, ficando com 28 pontos Cale-gari e Santos; Hadeco e :Haroldo; Almir, Aives e Tião;.Mazola, Marçal e IJbiratã. São
se vencer. A ordem do téc- Mazinho', Antô.nío Carlos

Cristóvão _' Jair; Júlio.. Nétio,' Nenen e Peixinho; Badu,
. Madeira e I�o Sodré;'Helvécio, Sena e Zequinha.

rJco José Poy' é evitar exçes-. (Bbscal), EIie�; Tião Abatiá As colocações das equipes são ane:guintes': lo, Botafog9,
so de otimJsme, "porqu,e o (Eudes) e Wilsinho (Ja.cinto Flamengo e América, com quatro pontos ganhos;,40. São
São Paul(J ainda não., con- J 0 ã0). PORTUGUESA I Cristóvão e Bangu, Gom doi�; 60. Olaria, Por-tugüesa,
quistou o' títuio". José Fa- SANTISTA

.

_ Armando' II Bo.nsua:sso
e Fluminense, com um; Vasc,o,CampoGrande e

"Jille Neto é ojl;lÍZ .. .,_

"

Tuca, Goes, Valter eütávio; Madurelra, Gom zero.

Após o treino de ontem Bidico e Jqsemil; Gilson, Di- r'-'---'_'_��----_"'S�---S--E--"---lno. Morumbi, Poy definiu_ a di, David e Bernardo. . "PRECI A,-·".· . I
�. �. Precisa-se de uma cozinheka para Gasal, com

prática de iorno e fogão é que dumla no em-

prego. IAprese�tar documentos e referências. I
Paga-se excelente salário; I.. !
As interessadas deverão' procurar a Senhorita !-

'��A/, àJ��n,r,.��,� ,éira, 1, no Edifjcjo j II
�e!�tar:laS'�''"4(!jka; ._j:' ·1\

I,'
-I

Tab�la

Saldailha
.

da Gama, Clube UnivF!rsitario de Fute
bol, Agronômica F.C., Políci� 'Militar F .C., Gll4'rarii
F.C., E.C_ Cejam, Veneno F.�. e Ajax,F.C., são os,
clubes classificados na Copa Arizona de Futebol Ama- l,

. dor, que no. pr6x.imo domingo estarão disputando as

, quatro vag� da f� semifinal, da competição promo
vida pelo jornal O ESTADO e Companhia Souza Cruz
_ Indústria e Comércio.

Ontem ã tarde,.os representantes das oito equipes
classificadas estiveram reunidas quando foi.apl'esell.ta-

· da a tabelados jogos e a escolha do estádio dacorn,pe
tição de domingo próximo. Os clubes, pot maioria,
flscolheram o estáqio Adolfo IÇondcr. Todavia, Gomo
a terceir:a partida reúne as duas.equipes de Palhoça, ..

" Cejam e
. Guarani, por solicitação da primeira, llS de-

.

mais agremiações concordaram que este jogo fosse .

-

. disputado naquela cidade, por se tra�ar de clássico
locàl. Enquanto as demais parti4as ficarão n() Adolfo·
Konder.

"

Conforme ficou constado em ata e assinado pelos
dirigentes dos, clubes, as pr:óxÍ1l1as partidas terão a

duração' de 80 minutos, divididos em duas etapas de
· 40, .�om 10 minutos de intervalo. .. I

A próxima rodada tem a seguinte programação: 9
horas' _ Ajax FC x Veneno FC; tI horas _ Clube
Universitário de Futebol. x Agronômica FC e às 15
horas _ Saldanha da Gama x Políc�Militar, todos no
estádio Adolfo Konder. A partida entre Guaram FC e

EC Cejam está programada para as 15 horas, no está-
dio do Guarani, em Pallioça. '. .

A esca1a de á_rbitros será fornecida pela Federação
Catarinense de Futebol, através de José Carlos B'e.zer
Ia, sendo· a mesma d1vulgada na próxima sexta·feira.

· Nas edições de· sexta-feira e sáhado novos d�talhes
referentes ao Copão que vfÚ éhegimdo ao seu final.

À VISTA-BASE 600 Mil CRUZEIROS
I\JEGÓCIO DiRETO COM O PROPHIETÃJ
-RIO. SI:M II\!TERMEDiÃi=(iO
LOCALIZAÇÃO - ILHA - AGr:tO"IÕiViIC�,
PARA CENTRO ;,-

GUARDA-SE SIGILO
TE.LEFONAR PÁRA: 2241
I

, COMPRA�SE .' CASA,I' '!

I

CARIO,CA
Botafogo precisa
ganhar dó 'Bangu

�". �

para manter posiçao

CORlJJAO - LAGOA
,

. R�STAUR_ANTE .

.

, (A'�elhorComida d� La.Óa)

ATRAÇ�ES:'
'MrRANDINHA AO PIANO

IVAN TRIO,

Lagôa da' Conceição Em frE�nte ao Posto.,
_J.

rvENDE-SE
MAQUINARIA PARA'
,

-

INDÚST.RIA· CERÂMICA
Ma quinaria marca "MORANDO", sem uso

, J
'

nova de fábrica, para entr.ega 1"10 I'l'le-s de maio,
\

cons'�itu ída de:'
,

Urna Maromba MVP/3 c/bomba de vácuo e

i1iot«::W de 10 HP. Um Lamiiiador LA/4 série
C. Um Misturador - série C. Um caixão AIi

menta,do� CA�/4. 12 mts. de esteira plena. 14
mts. de esteira inclinada. UOl 'Cortador aoto
mático 'tf /1.

' ,

P�eço: Cr$ 550.000,00
Informações em JoinviUe - riua d(> Prínci-

I
per 330 . Ed •. Manchester - sobreloja 7 -"Tele- ."

L
fone :4933.

,--�------�.� J

� �

! '

,

I
�

l
! .

i

I
I

,-"--�-----------,-_--'---------'---

1..,..--..--"�!,

saída para
,

o. prazer"cte' fumar
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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O coletivo de ontem definiu Orcina na, quarta.zaga.

Figuetrense terá.
, '

Orcina na zaga,
no lugar deRaul,

Com a presença obrigat6ri a sa", :! arém também frisou para improvisada, 0S ti tulares treina-
do técnico, todos os jogadores e

-

os jogadores a importância do 'ram com a mesma formação que
preparador físico: o vice-presi-'! papel desempenhado pela im- iniciou o jogo -de domingo con-

dente de futebol do Figueirense, prensa, em quase todos os casos, tra \0 América. Apenas no final
! arém Araujo, fez ontem pela solidária com os jogadores em' do treino é que Orcina entrou "-

manhã uma espécie de "prele- seus interesses tanto promocio- na quarta-zaga, com o treinador
ção' , mo�jv�da depois que os jo- nais para eles como para .o elu- optando por sua escalação em

gadores se negaram a dar entre- be.' Teremos o' Campeonato virtude do rendimento de Raul
vistas �, imprensa, comporta- Nacional e àntes dele o turno fi- não estar sendo Satisfatório.
mento iniciado ainda' na sexta- nal do campeonato estadual pela A delegação viajou as 13 ho-
feira. Reunidos, durante trinta frente,' que sem a imprensa nada ras para Lages, com estes joga-
minutos nas dependências do poderá.aspirar em termos de pu- dores Vanderlei, Pinga, Alrnei-
clube.rlogo após o coletivo, o di- blicidade para levar o público ao da, Orcina, Casagrande, Sérgio'
re tor de futebol e-xpôs de modo estádio e prestigiar o clube. Ab� Lopes, Moacir.J orge Luis, Mar-
enérgico, todas as situações que solutamente reprovável o que cos, Letieri, Zé Carlos, Marcos
levaram os/ repórteres a uma si- aconteceu em todos os aspectos. Langauer, Raul, Caco, Toninho
tuação nada confortável e o clu- Nada, mais será tolerado com re- e Tonho, 'O plantel ficará hospe-
be a uma mã imagem junto ao lação ao tratamento com ele- dado no Hotel Presidente,
público. 'Objetivo e bastante ela-

_"

mentes da imprensa', revelou ,CONTRATOS
IO na análise das situações, ten- J arém Araujo, que tomou p'ara Luis Everton esteve ontem
tou saber quem e porque moti-, si a solução de todos os próxi- pela manhã no Orlàndo Scarpelli
.vos determinou a pI0ibição das mos casos, que se continuarem mas não treinou porque ainda
entrevistas. No' [mal da reunião no ritmo dos últimos tempos, não renovou contrato• .Çlaudio
o culpado não foi posto � prova, não serão-poucos e que compro- W!:gner explicou que o jogador
optando-se pela culpa de todos, metcrão aindamaís aimagem recf pediu muito para renovar e que-
sem fazer acusações particulares. proca Figueirense-imprensa. "por .enquanto ficará afastado

dos treinamentos. ,

O goleiro Nilson também es

tá sem contrato, embora já te
nha feito sua proposta � direção
do Figueirense. Oclube estuda a

.pedida do jogador, que foi de

quatro mil cruzeiros mensais en
tre luvas e ordenado. O Figuei
rense vai oferecer três mil men-

Aspectos diversos da atitude,
'dos jogadores foram abordados,
aI_guns deles divergindo, por rà
zoes de ordem particular ou pu
rarnen te profissional. J arérn fez
questão de salientar que 'ne
nhum empregado do clube está
proibido de dar entrevistas' ou
perturbar .o trabalho da impren-

COLETIVO
'O treino realizado ontem pe

[a manhã ne 'Orlando, Scarpelli
serviu para confirmar a volta de
Orcina A quarta zaga, .no lugar
-de Casagrande que volta à lateral

, esquerda, com a saída' de Raul.
Duran te' o mini-coletivo,

com a equipe reserva bastante

Inter treinou ,de ma�rugada'
� r '

,

'

J�ages (S ucursal) - Zez é fez
c plantel ao Inte.inaciona'l ma
drugar ontem, levando'os joga
dores -As 7/horas para um treina
mento no Estádi'O Municipal,
quando definiu o time que joga
rá h'oj e � tarde contra-o Figuei
,ense.

Depois da contratação de al
guns jogadores pàranaenses, 0 '

rendim e�to do Intil.-n:acional
melhorou um pouco, sendo qué
a primeira e,xperiência positiva
acon teceu no jogo de Blumenau�

, t:ontra o Palmeiras. '
•

Hoje, contra o Figueirense,
Zez� poderá atilizar todos os ti

tul�res, ficando assim o time
que sairá jogando: J.uarez; .Joi:io
Carlos, Pedro t:nio, Vill(la "

. )'i.

Eduardo; Mário José e Dito Co·
.

ia; Ademir, Oliando, Parraga e

Rubinho.,
'Os reforços contra'tados re

centemente pelo, lritem,acional
são o ;meia cancha Dito Cola, tió
Coritiba, mais o goleiro Juarez,
9 ,meia ponta de lança Orland9 e

o ponteiro esquerdo Rubin4.�,
�0dos levados a Lages por Zeze.

Ari esteve no estádio para acompanhar os treinamentos.

Ari Prudente quer
�

, '

começar logo 'recuperação'

\.

Aureogarante
que os erros

torom ccrrtgidos
Para o treinador Áureo,

os erros verificados na-parti
da contra O' Caxias foram
corrigidos, pelo menos no

coletivo de ontem o time jo
gou 'certo, ofensivamente,
talvez em decorrência do re

tomo de Zenon, I) melhor
do treino.

Na partida do turno con
tra o Hercilío, Zenon não
saiu jogando e quando en
trou, comprometeu. Hoje.
Zenon garante que, Q aregó
cio será diferente. Ele está,
completamente .recuperado
da luxação no joelho e re-

, torna.

Veneza e Orivaldo; Lourival, - O problema agora é.q
Balduino e Zenon; Ademir, homem, não meu.' Voe!
Juti e João Carlos pO'r'4 a O (Paulo Roberto) está no
sobre os reservas de Rubens; plantel e pode ficar. M
Jaico (Emilson), Gonzaga, tem urna coisa, tchê. Voe
Duga e Ricardo; Beto e terá que melhorar ain
Jean; Sabará, Paulo Rober- mais e ter mais confiançà. '

to, Carlos e Vado. Balduino Paulo Roberto saiu sati�
(2), Juti e Zenon marcaram , feito do ves-tiário, enquanto
os �ols. '\ '. Ãureo relacionava os joga.

'� aulo Roberto, cujo con- dores para a concentração e
trato terminou ontem, fez reclamava da ausência de di.
um bom treino e deverá fi-

-

retores, já qUe ele teria que
car por: mais uma tempora- levar o plantel p.ara o hotel
da. Sua renovação de con-, ir comprar medicamentos e
trato dependerá somente de resolver ainda problemas
João Salum. Quando termi- 'pàrticulares dos' Jogadores,
nou o coletivo, Paulo Ro- Até mesmo José Cáncelíej
berto foi converSar com Áu- acadêmico, reclamava da au:
reo, Quero saber se ele esta-, sência do médico Luiz Caro
va nos planos . Ãureo foi sin- 'los Espíndola, devido a falta
cero. , de medicamentos.

Ângelo ou Mota; a única
dúvida no Hercílio Luz

- Voltei aos treinos com
vontade. Estou bem, àliãs,
desde sábado e acho que po
deria ter jogado em.Joinvil-

,

le., Ãureo me expliéou por-.
q.�e não me escalou e ent��
CI, mas faltou alguma COlSI-

nha que não ficou bem ela
ra. Agora o negócio passou e

- Se o doutorMarcia souber que apareci aqui," vai ficar .vou entrar com tudo contra
brabo comigo. Estou fugi,dd. Peguei' uma carona com o meu ex-clube.. No jogO' de
mano e resolvi visitar o -pessoal. .,

j turno não.fomos bem e em-

Mas a finalidade principal que levou Ali Prudente a pa tamos. tá 'em Tubarão.
deixar sua residência; (saiu sábado do hospital) e ir ao Agora a situação se modifi-
Adolfo Konder, foi' acertar detalhes com o massagista cou.

" \

Machado para iniciar- o "tratamento de reçuperação. E Zenon voltou mesmo

Aproveitou: a oportunidade e pediu para que Machado com vontade. Ontem ele jo
providenciasse a compra de medicamentos. Ari Prudente já gou ao lado de Balduino e
está pensando no seu retorno.

, ' ,Juti na frente. Brigou na
- Estou doido para voltar aos treinos. Jânão aguento área; e seu posicionamento

mais ficar longe da bola. Reconheço que Maneca está se dentro de campo era outro,
saindo bem, 'mas quanejo me recuperar, talvez no final do diftiTente das vezes, anterio
mês, vou lutar pela posição. Vou ao médico saber como é �es. Ele,jO'gava no bico da I

que está o joelho e dependendo 'da r.esposta, corp:eçar a áTea adversária, deixando o

recuperação. Cam"O o Avai es'tá jogando duas vezes por trabalho de desarme ex:clusi
semana, flcho 'que vou para o Hospital deReabilitação fazer vamente paTa LourivaL fixo
oJratamento.

'

como lilieFO. Bem poucas
Ari mostrava o joelho direito enfaixaao para os vezes Lourival tentou,chutar

jogadores que desejavam saber se ele já estava a, gol. Este trabalho, ficou
completamente, recuperado, quando apareceu Vado. para Júti, 8alauiho e Zenon.
Cumprimentou. A,ri Prudente, licou satisteito porque ele No final dos 70 minutos, vi
está melhor e disse: 'O banco está sentindo muito a tua tória tranquila dos titulares,.
falta': \, ./ de Danilo; �ouza" Maneca,

\

A única dúvida do Herci- Avai e'atuará ofensivamen-
, lia Luz para:o jogo desta te. Luiz Antônio; que dei·
noite contra Avai, continua xou o campo no domingo,
sendo no gol. O treinador, 'sentindo dores musculares,
sargento -Paulo, ainda não, está/recuperando e tem pre
.decidiu se continua com

, sença garantida na ponta de
Mota ou se promove o retor-

'

lança ao lado de, Gelton:
no de Ângelo, um' dos desta- Com 'a escalaçâo de Lua
ques do coletivo realizado) A n tô n i 6" que deu l1Ulil
na manhã de Ontem no está- agressividade ao ataque,
dia Lirio Búrigo. O técnico \ ,

não gostou do rendü;nento Ademirficanío bancojuntol
daequipe COntra o Guarani com Ângelo (ou Mota),Jo'
e considerou o empate Cai ãozinho eJairo. A delegação
mO, um mau resultado, já do Hercz1io, p(lra' evitar d�
que o time não apresentou o pesas, sairá de Tubarão est
mesmo ren,dimen,to na efJlpa tarde, retornando logo apó!
final, qutJndo alguns jogado- a partida. O time ,está escala'
res seracomodaram, satisfei- do com Mota ou Â�gelol
tos. l!aulogarante que os er-

, Dja(ma, lidinho" Edson e.

ros{oram corrigidos e, mes- Helinho; Jackson e Geni·1ino jogando fora, sua .eq?lipe ,(lho ;SilvinflO, Gelton, Luiz
procurará Surpreender.o A'ntônio e Betq:.

Vasconcelos saiu acusando

os ,tt'diretore.s de grClvafi\nha'·�
Blumenau -rSuçursal) - Valler Vasconcelos,

fiO rescindir, �:mtem pela,mll!lhã, o' seu contrato
de treinador 'do Palmeiras, 'lCÚSOU a ,torcida e os
"diretores de gravatinha' como os resPonsáveis
diretos pela sua queda e pelas atuações irregulares'
da,equipe durante o Campeonato Estaduàl.

Depois ,de salientar que são completamente
improcedentes os rumores de que escalava a equi-

'

pe em obediência a pressões de alguns dirigen_tes
palmeirenses (' trabalhei com carta branca'j,,Vas
cancelos afirmou que" b exceção do Presi{iente
Nelson' Barbiqri, "toda a diretoria do Palmeiras, �
péssima' " "

\

; Desde o in(cio do campeonato - desa1;Jafou
G ex-técnico - eu trabalhei sem o apoio de ne
nhum dos dirigentes. Todas as partidas qUe o'
time disputou fora de Blumenau, ,rzílo contaram

,

com a presença de nenhum desses dirigentes,
'

Nunca antes de alguma partida me pergur}taram
se o plantel tinha algum problema. O' que menos
tem culpa é o Presidente Nelson Barbieri. "

Quando o tjme cpl(1leçou o campeonato -

prosseguiu - não aparecia um dirigente" Mas
quando o' time assumiu a liderança, os 'gravati· .

nhas" começaram a chegar pra aparecer. Logo
após o jogo com o Carlos Renaux, quando houve
uma reunião pra deCidir sobre a minha continua
ção como' técnico, eu pedi a contratação de 2
laterais para reforçar a equipe. No entanto, .'1

Diret,oria foi pro Rio Grande do Sul e acabou
contratando um 'meia-cancha e um quarto-zaguei-
1'0, () que me obrigou a alterar toda a estrutura do
time, deslocando .jogadores de suas posições,
como ocorreu com o Carlinhos'que de quarto-za
gueiro passou para a lateral esqpenJa".

. Na �eniade - continuou Vasconcelos - nu�·
ca pude colocar em campo o time ideal, em vista
desse problema e das inúmeras contusões, haja
visto que o goleiro Ismael contra o Caxias jogou
como quarto·zagueiro.'

Vascof!,celos desmentiu que .os jogadores
saiam da con,centração em vésperas de jogOs.
Confessou, entretanto, que 2 ou 3 jogadores, em
certas oportunidades, 'fugiram da concentração
por absoluta falta de responsabilidade, sem que a

Dire toria ,tomasse qualquer provid€ncia,�' O pro-,
hlema desses jogadores não era falta de preparo)
f(sico, mas sim de falta de responsabilidade', ex·
plicou.

.

4 PIOR TORCIDA DOESTADO
Para Vasconcellos, desde a sua'época de atleta

e treinador, nunca conheceu' uma torcida piore
mais mal-educada que ,a do Palmeiras." Segundo
ele,' 11 'torcida foi o fator que mais prejudicou o'
time e o próprio treinador e "se as coisas conti
nuarem nesse ritmo a vaca vai pro brejo"�

No último domingo, ..io jogo contra ó Interna·
cional, quando o Palmeiras peniia de 3 a 2, Vas
concelos, vaiado e xingado pela tprcida, sàiu de
campo 'cÇJrrendo para ter uma das mds amargas
experiências de, 'Sua, vida profi$sional: recebeu um

telefonema anônimo âizendo que o seu filho esta-
va morto no hospital' .

'
'

Para Vasconcelos, fi existência der eleme'ltos'
indisciplinados no plantel é q reflexo do trabalho
dos'gravatin'has" e cita como exemplo o caso, do
goleiro Ismael: ''Se o Palm€iras tivesse um Diretor
de Departamentq de F1,ltebolcapaz, o goleiro Is·
mael deveria ter sido punido ,e afastado do clube
logo após o jogo f!m SãoMiguel db Deite, 'iuando'
ele me desrespeitou. Em dqterminada altura do
jogo contra o ,Guarani, eu repreendi o Ismael e ele
me mandou calar, a boca. Então eu mandeí o
Dneide se preparar para substitue-lo, mas ele aisse
que não sairia de campo e qUf! ia ap,;ontar. O fato
foi l{!vado ao conhecimento da diretória mas nada
foi feito. AI' eu o escalei novamente contra oIn
temacional, já imaginõndo o fracasso que ele fa
ria, para a torcida ver o material humano que Vle
trouxeram.

','

\
, Citou ainaa que tinha elaborado um 'memo
rando contendo as obrigaç{;es dos jogadores:" O
presid_ente do clube aprovou, mas o Diretor do'
Departamento de Futebol, Cire, Soncini discor
,dou e,disse que iria elaborar um outrodocumen-
to' 'que até hoje ainda não apareceu. Então, eu

pergunto: r1 indisciplina surgiu por minha causa
o.u pela falta de pulso da Diretoria?

,

Magoado com a torcida e alguns dirigentes,
Vasconcelos, ao mesmo tempo em que' recebia a

solidariedade da maioria 'dos jogadores, finalizou:
, 'Eu sqio tranquilo e de cabeça erguida porque
,
deixo o Palmeir�s na liderança, lugar que ocupou
,desde o 'in (cio do campeonato" O' treinador que
assumir vai. pegar um rabo de 'foguete: o tim{! está \

'

na liderança e não poderá' cair. Mas quando.;a vaca

for pro brejo, eu' tenFio pena mesmo é do Presi·
dente Barbieri, pds os gravatinhas deixarão ele
sozinho no abismo"�

As, d.ificuldade$ ,do Palmeiras -

SOb,a orientação técnica do Departamento de'
Fútebol e do preparador físico, professor Juliano,
o Palmeiras 'viaja h6je à tarde para Rio do Sul,
onde enfrenta;.á o Juventus, terceiro "olocado no

Grupo I. €> ponteiro esquerdo He'hnho e o centro
avanté Vavá, ambos com distensão, aindi! não po
derão jogar. Da mesma forma, o meia-cancha
Reinaldo', com fortes dores na perna esquerda;
não deverá atuar. A provável escalaçã0 do tirhe é
a seguinte: Oneide, Coral, Nelson, Ade'mir e Carli
nhos; Adãozinho e Paulo Araújo; Piter, Afon'so,
Adernar e Sérgio" Segundo o Presidente do Pal-

mefras, �ehion Bar1;>ierri, o ,clube não tem em vis
,

ta: ne�um elémento ,paFa substituir Valter vás
concelos na direção técnica.

, O Juventus deverá jogar com Miguel; Saulo,
Valdir, Raul e Tenente; Valdeci e Ederson; Vála
dares, Bráulio, Roberto'e Toninho. Os dirigentes
do ,tim,e garantem,que o empate está (ora de qual
quer cogitação, quase impondo a vitória aos joga
dores. Para eles, o importante é ganhar dentro de
casa se to�os álmejam il! classificação. O)uiz será
José Carlos Bezerra, auxiliado por Rui da Concei·

ção e 'Osmarino Nasoiménto.

.. AcusaçeeS, brigas�
es\calas alteradas,

-

',a'ssim está o DA�
Dizer que a Federação Catarinense de F�tebol é mal adminis·

irada, que é. desorganizada e que seu presidente vive afastado dos
problemas do futebol de Santa Ca'tarina, não' traz ItCnhuma nOlli;
dade.

' '

\', '

Mas o resultado desta situação aparece, qua,se que diariamen'te
com péssimos resultados e influência direta n9 andamento, do

c ámpeonato' estadual, iem que José· Elias Giuliari pf!lo menos

tente modificar alguma coisa.
, ,

'_ \

,
Pe ia contrário. O departament? df! árbitros, por exemplo, úni·

ca assessoria existente, já não pode' m4,is contar, com um trabalho
tranquilo de Moraci Gomes. Principalmente depois dos últimos
acontecimentos, envolvendQ' o diretor do DA, o presidente da
Federaçaõ:e o'arbitro Yolando Rodrigues.

Com'"eçando pela reunião, realizada sexta·feira passada, na sede
'dti entidade, quando Giuliari modificou toda a �cala de árbitros
feita por M?rac�9'!.n:J;�! sem..).urr:a ef.pl�caf�o con�incente.

Nesta mesma reumao, Jose Elzas Glullafl mformou a Yolando
Rodrigues (afastado do quadro de árbitros desde 1972) que este

J!J,ltaria a trabalhar em jogos do campeonato estadual, ficando a
.

decisão final na dependê'ncia de ulfUl conversa corrz Moraci.
,Se gunda-feira à noite Moraci Gomes r.euniu ,alguns árbitros na

'sede da FCF, Coma jaz todo o in(cio de semana, para a

divulgação da escala para os jogos de hoje e domingo: Depois de
elaborar as duas escalas de árbitros, Moraci foi interpelado por:
Yolando Rodrigues, que desejava saber porque tinha ficadq fora
das duas escalas.

--

Moraci Gomes ,tinha várias explicações, entre elas 'a de que
l'IIio tinha recebido nenhuma comunica.ção de Giutiari sobre 'o

'ássunto e que Yolando, Rodrigues não poderia mais trabalhar
devido à sua idade. ,

Yolandp retrucou afirmanâo que já,dnha falado com Giuliari
e que idade não· era problema, lembrando os nomes de Armando
Marques e Agbmar Martins, ambos trabalpando nas Federações
Paulista e Gaúchà, respectivamente. ' '

,

Os argumentos d.e Moraci não foram suficientes para
'convercer Yolando ,que, ,inclusive, recentemente participou de

'

um teste elaborado pela Escola de Ãrbitros da F'cF, onde foi
'

classificado em primeiro lugar, gar.antindo assim �ua particil"ação
nas demais, atividades programadas por José Carlos Blize"a e

Gilberto Nahas.
,

Yolando disse a Moraci" na presença de repórteres e alguns
,árbitros que, "vQcês fqzem,isso comigo porque sou pobre e não
tenho dinheirà 'para distribuir presentes e pagar jantares como

fazem alguns do quadro de árbitros'''. ,
'

Moraci hão teve tempo de responder pois Dalmo Bozzano se

julgou atingido, pelas insinuações de Yolando e iniciou uma

pequena discussão, ajudado po� Celso Bozzano, seu irmão: (As
insinuações de Yolando já foram feitas por O/.ltros compoflentes ,

do departamento de árbitro, que acusam Moraci de proteger a
Bozzano)., ,

A confusão não terminou a(poisMo raci Gomes resolveu tirar,
o casaco e brigar a' socos com Yolando Rodrigues. Oaesellten·
dimento só não foi adiante por causa da 'intervençito de um dós
presentes, que separou Moraci e Yolando, com Dalmo e Celso
Bo zzano envolvidos na confusão e muito t"itados com Yolando
Rodrigaes.

'

Com a intervenção de, repô'rteres e, c'uriosos a confusão naõ
passou diss.o, embora tenha ficado a comprovação de que, o
departamento de árbitros precisa, com urgência, ,de uma com"

pleta modificaçaõ. A não ser que esta situação seja conveniente
a Giuliari.

América tenta
,

recuperação
_../

,

,

com Renaux
Joinville e Brusque (Sucur

sais) - América e Carlos Renaux

jogam às 21 horas em Joinville:
'

João Lima� técnico do Américà,
fez ontem uma 'preleção áP91)
trndo as fal.1tas da equipe no jo
go .de, domingo, e pediu mais

empenho de todosl'ara alcançar
um bom resultado na, noite de

hoje. Ministrou um treinamento
'

leve, com' dois toques, e trabll.
lhes especi!IÍs para os goleiÍos.
Há problemas de ordem médicll
d0,s jog�dores, dificultando a de

finição do time, que 'deverá
,

acontecer somente hoje,'depois '

das 9 horas no estádio Olimpico.
Ademir, de perna engessada, es-

'

tá fqra; Joceli tem 'suspens�o au
tomática e Linha com proble
mas' no joelho vai jogar, assim.
mésmo. Salvo áJ.�umas prováveis
alterações, ,o América ,deverá j0-
gar com Raul Bosse; Paulista,
Ditão, Expedite,e Nelmho; Pau,
lo Cesar, Nene e Linha; Jairzi-'
nho, Samára e Tortho.

CARLO,S RENAUX
Vários problemas envolvem o

Renaux para a partida, mas há
um preparo psicológico dos jo
gadores, feito pelo professor Irá
cy Martins'. "Vou arrumar um,

bom esque�a para não perder,;
,um' esquema diferente �o atili'
zado lI.qui em arusque. No míni-

, mo vamos empll.tru; e eu preciso
'compreensão para o meú novo

esquema". Para o zagueiro,cep
tral Marirtha, 'um dos melhores
jogadores do Renaux e el'-Amé
rica explica as r\lZões do otimis
mo: "Não tertho' nada contrá

eles, mas agora meu time é o Re
naux e estou' lutand,0 para ele
:venc(;,r- hoj�. Prometo' que vou \.
acabar com 0 jogo"'. "

O professçr Iracy Mp'tins' es
€alou o time depois d a movi

mentação d:emapl1ã de ontem,
que será o seguinte? Adalberto,;
Lico, Marirtho, Carlinhos' e'Pepe
(Paulinho); Bob e Artur; Marcio,

, Edson Cardoso, Edson Ce sar e

Italo.

O juiz serMoacircTirlonl, au
xiliado por Rui D'ewitz e José
Marques. f'

Arpinoies·tá COm
medo do ot'imismo'

,
-

,

d_e s_us iogadores.
'" Bastante motivado, pela vitória de domingo eontra o

Avai, I) Caxias' segue lioje pela manhã para a cidade- de
Criciúma, O'nde jogar� ,com .0 Próspera às 29 horas,. uma
hora �tes do ,horário O'fiCIal. Para o técruco ArpIno �
ordem e uma so: vencer.

' .e verdade que O' Próspera: está
nwna situaçiio difícil, mas é consideradõ um adversáriO
perigosp", revelou Arpino. Alertou ontem todos os atletas
sO'bre arespo�ab�dad� que ,agora �les tem n!;> campeo?ato,
O1ldr, a .

classIficaçao :aINda � I?ossn:el se o tIme CONtinuar '

neste ntmO' de futebol. ,''Disse ISSO para eles ,cem a

fmalidade de tirar um'pouco do excesso de otimismo. Todo
:cuidado fO'i recomendado para que nada de, precipitade
ocorra, porque se o Próspera fizer o ,primeiro gol, vai ser

ç1ifícil recuperar. Dirmael não joga, Martinho Fuck também,
Q primeiro s1:lSgenso e o segund� lesionacio. Piava volta, Gotn
Alberto, também, p.ste na quarta zaga e Fôntan vai ser

desloca,do para \l pO'nta de lança.
, Depois, da movim�I).tação, �os �itulares � .r�s��� na

manha -de o�tem, Arpmo_defInu� o tIme, que �cJ.ara o Jogo
com a seguInte formaçao: Aruva1dO'; ValdeCIr, Pompeu,
Alberto e Silvinlio; Piava, Zequinha e Fontan; Ferreira,
Italiano e Bene. '.

]No jogo de Criciúma, é bastante improvável uma vitória
do Próspera na noite, de hoje, devid,O' aQ& problemas que se
avolwnaram é que, çom ,(>utroo, culminaram cO'm ° pedido.
de dellÚSsão do té6nico Paulo, Silva. Hoje, í) Próspera joga.
com o Caxias sem técnico, etnbora o lugár de Paúlo Silva:
sej a oeupado prO'visoriamente pelo vice-J;>residente de,
f,!tebO'l, A�gl;lsto !osé �a Silva e pelo 'ex-tecnico e atual
dIretor admInlstratlV(;>, NIValdO' Martins. .

,

E!DbO'ra na�a. �stives�e ;bom, ainda ontem os diri�en.tes .

do �Ime de CncIUma dISseram que ne�wn qutro tecruc9 '

sera con�ratadO' para este campeonato, caso que so

acontecerá nO' próXImo ano, se o chibe disputar o estadual. ,

J'axativo e ao mesmo, tempo otimista,' apesar de tudo, ,

Augusto José da Silva' disse ontem que 'lá Qqe estamOS :
pergidos, Q time vai lutar no returno com todo esforço

, possível,. esforço este que começará na noite de hoje. Os
prqblémas do time 'sãO' Rubens, Zezinho e Dejair, seIll .

condiçõ�s físicas. O departamento médico garantIU que qS
três estarão em condi�ões para dOIf,ingo, contra o HercIllQ

"
Luz. O time para hoje, está assim delineado: Zé Luis; Sil,

Olá,Vio, Vàlter e Tadeu; Neri Fraga e LeIO', Maneca, D;tniel,
Ne,ves (Castorino). O jui:z; será Dalmo Bozzano, com Miguel
Costa e Antonio Correia, nas laterais. -

.. I.

Marcílio tem, iogo
,difícil em S.Miguel
Guarani ê Marcüio Dias jogam às 15, horas em' são

Miguel do Oeste, em jogo que será arbitrado pO'r Roldão
Borja e pelos auxiliàrés Abel Neri e lrineu Carvalho.

,
,

O MarcüiO' já está escalado cO'm Zé Carlos; Aldo, Nico;
Reginaldo' e EH; Rogério, VaflilÚlo e Sérgio Mafra; Raul,
Durval e Nilton 'Gomes. G GlJarani deveráj9gar com Joceli;

,

Ren�to, Valmir, Duc� e Fred; Lin�O'ma!, Gilton e JOão
Carlos; Fastauer, Edson e CarliiJ:hos.
,', '
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'Agora, mais perto de se. transformar um porto graneleiro.

Porto de S. Francisco é

dragado ainda este mês

Governo libera recursos'

para estimular produção
O Governador Antônio Carlos Konder Reis, através da

Secretaria de A�cultura, autorizou a liberação de recursos

do Fundo de Estímulo à' Produtividade, no valor de Cr$
322.965,64, para q atendimento de despesas com o paga-
mento de juros e fretes de calcáreo de diye�as Cooperativas,
e Sindicatos de Trabalhadores Rurais de Santa Catarina, que;
fazem o atendimento dos pequenos produtores agrícolas de
várias regiões do Estado.

Os municípios beneficiados foram os seguintes, cada um'?'
recebendo quantias proporcionais âs suas necessidades e. -.

.

disponibilidades: Cooperativa Regional Mista União Ltda,
de Porto União, Cr$ 84.813,93; Cooperativa AgrícolaMista

'. :

Itajara Ltda, de Jaraguá do Sul, Cr$ 389,85; SIndicato':
Rural de Urubici, Cr$ 379,30; Sociedade Patronato Anjo ,;,
da Guarda, de Catanduvas, Cr$ 741,85; Cooperativa Agro>"
Pecuária Saudade, de Saudades, Cr$ 3.042,00; Sindicato'

.

·

dos Trabalhadores Rurais de' Braços do Norte, Cr$
2.256,57; Sindicato dos Trabalhadores Rurais de São José
do Ce dro, Cr$ 4.272 JDO.; .' Cooperativa Agro-Pecuãria de

Turvo Ltda, de Turvo, Cr$ 1.5 i 1 ,07; Cooperativa Agro
Pecuária de Itapiranga Ltda, de Itapiranga, .Cr$ 19.247,40; �

Cooperativa AgrícolaMista Pinhalense, de Pinhalzinho, Cr$ ,

8.698,56; Síndíçato dos, 'Itabalhadores. Rurais de São'
· Lourenço D'Oeste, Cr$ 3.381,70; Cooperativa Agrícola
Mista Cunha Porã, Cr$ 168,00; Sindicato dos 'Irabalha- '

,

dores Rurais de São Martinho, Cr$ 5.224,83; Sindicato dos

Trabalhadores Rurais de Palma Sola, Cr$ 7.670,60; Sindica
to dos Trabalhadores Rurais de Ponte SerrÍlda, Cr$

86.528,64; Cooperativa Mista Agro-Pastoril de Chapecó
Ltda, de Chapecó, Cr$ 87.302,06; e Sindicato dos Traba

lhadores Rurais de Trombudo Central, Cr$ 6.736,28.

'Águas Mornas pede a Zany
< I

rede de energia elétrica
O Secretário Zani Gonzaga, do Interior e Justiça, rece

beu na tarde de ontem a visita dos prefeitos,Antônio Fagun
, des· de ,Matos Costa" Lindolfo Bepler de Anitápolis e Ger
mano Steimback, de Águas Mornas, oportu9idade em que'
trataram de vários assuntos de interesses de. �us muni
cípios. O prefeito de Matos costa, que se fazia acompanhar
do presidente da Câmara Municipal, Osvaldo Ferreira Casti
lho e do presid,ente do Diretório Municipal da Arena,
vereador Sebastião Carneiro, pleiteou junto ao Secretário a

instalação de linhas de energia elétrica no distrito de

Calmom e a ligação rodoviária entre aquele :qlUnicípio e a

,cidade de Canoinhas. Por sua vez, o prefeito de Anitápolis ,

solicitou o empenho do Secretário - na qualidade de repre
sentante daquela região - junto à Secretaria dos Transpor
tes para a recuperação e abertura de estradas vicinais

ligando a zona colonial à rodovia Florianópolis-Lages.

Órgão fortalecerá o
I .

,

,

COMércio .brasileira
produtos manufaturados.
Em consequência da crise
mundial provocada pelo pe
tróleo" o consumo de madei
ra no mundo diminuiu sensi

velmente, permanecendo es

tável somente o mercado in
glês. A Aler.anha e � Holan
da, grandes importadores de
nossa madeira, passaram a

adquirir nosso produto nu

ma proporção I bastante in
ferior com relação a de dois
anos atrás.
SITUAÇÃO CONTI

NUARÁ'
A retração do mercado

externo da madeira deverá

permanecer pelo menos até

o final deste ano, de acordo
com a afirmação do presi
dente do Sindicato dos Ma
deireiros de Santa Catarina.

- Não há perspectivas
de melhoria e nem para o

-preço do prod�o, que está
atualmente em torno de 200
dólares o' metro cúbico no

mercado internacional".
A estocagem de madeira

em Santa Catarína, princi
palmente em Canoínhas, é

explicada pelo Sr. Egon Co-
1in como sendo consequên
cia do propósito dos madei
reiros de preferir guardar o

produto à espera de uni au
mento de seus preços.

Jussara"ensina a arte de
\

,.-

criar através da cerâmica
Criciúma (Sucursal) unta das mais antigas ex-

O curso de Iniciação â Ce- pressões artísticas, motiva
râmica Artística, ministra- mais o estudante do que
do pela professora Jussara qualquer outra arte, '1á
Beys, no 'Colégio Marista, que envolve massa, trans

aos alunos do curso de Ar- formando-se num trabalho
tes Plásticas da Faculdade terapeutico, utilizada até
de Ciências e Educação de em tratamentos psíquíátri
Criciúrna terá prossegu- . cos''."
imento até o próximo dia

-

A motivação maior para·
25, quando será realizada, o desenvolvimento da cerâ
uma exposição dos rnelho- mica é a grande dífículda
res trabalhos desenvolvidos de para a criação de novas

pelos alunos. formas, "pois tudo já foi
O objetivo do curso, se- descoberto, a cerâmica

gando Jussara Beys, foro, vem sendo desenvolvida
rnada no curso Superior de desde quatro mil anos an

Artes Plásticas da Uníversi- tes de Cristo".
dade Federal do Rio Gran- Jussara explica essa sua

.de do Sul, é desenvolver posição: pode-se fazer uma
nos alunos a criatividade e alça de jarra com' detalhes
a expressão individual de antes não conhecidos, mas
cada um, "pois a arte é ne- 'suas 'linhas

. gerais não po
cessária para a afirmação dem ser modificadas. As-
do ser humano". sim é com vasos e outros

MOTIVAÇÃO 'objetos".
Para Jussara a cerâmica,

.

- Cerâmica é pesquisa

na parte de pintura, mas

na parte de modelagem,
sempre se recria. Só as pro
porções são modificadas.
Mesmo assim é fascinante,
pois com essa dificuldade a

motivação
\
a umenta. E. o

que é mais importante, ce
râmica é terapêutica.

O CURSO
O curso de Iniciação à

Ce râmíca está sendo minis
trado aos sábados e domin

gos, dasB às 12 e das 14 às
18 horas, perfazendo, ao

final dos .trabalhos, um to
tal de 64 'horas. A técnica
utilizada é a de modelagem
livre, com rolo ou com

pranchas. A modelagem
com rolo não exige deta
lhes específicos - onde se

diferencia da técnica de

pranchas' -, mas apenas a

valorização da forma sim

ples.
A modelagem livre foi

escolhida inicialmente por
Jussara Beys a fim de pro
porcionar maiores facilida
des aos alunos, pouco afei
tos com a cerâmica. Assim"
"os alunos podem realizar
formas humanas e outros

tipos de figuras e objetos
sem maiores compromissos
técnicos, visando apenas a

familiarização com o bar-
"

• I

ro .

Ao final do curso, cada
aluno' deverá apresentar
um total de oito trabalhos,
dos quais serão seleciona
das duas peças para serem

destacadas em exposição.
Esta mostraainda não pos
sui data e local estabeleci
dos em virtude da demora
na confecção de cada tra
balho (o forno para cozi
nhar o barro leva cerca de
dez horas para atingir a

temperatura exigida, de
950 graus).

'

o curso despertQu Interesse Íle estudàntes:

Konder Reis promete
apoio às Fundações
Educacionais de se

Joinville (Sucursal) - Colin, o Clube dos Importa
Empresários das regiões nor- dores e Exportadores deverá
te. e. oeste de Santa Catarina funcionar nos moldes da Co-

.

estarão reunidos no próxi- missão de Orientação dos
mo dia 15 em Joínvílle.jun- Exportadores de Madeira,
tamente com o Chefe da "q ue se encarrega de colocar
Carteira de Comércio Exte- os produtos no mercado ex

ríor do+ Banco do- Brasil, terior".
com o propósito de criar o A CCM encarrega-se de
Clube de Importadores e

'

fechar contratos de compra
Exportadores, que terá co-' e venda com o objetivo de

.

mo objetivo o fortalecímen- introduzir nossos produtos
t> do mercado interno e o no mercado exterior, e para
aumento das relações co- isso mantem agentes em di-

• •
' J ,

merciais com outros países. versos países. A criação do
,

O novo órgão servirá; de Cube de Importadores e

'acordo' com a: observação Exportadores virá, sem dúví
feita, por seus integrantes, da, beneficiar as pequenas e

como meio de orientação médias empresas, já que elas
aos empresários a cerca dos poderão aumentar sua pro
benefícios e créditos fiscais dução, levando em conta
concedidos pelo Governo que a preocupação do órgão
Federal para facilitar as ne- será a de abrir novas frentes
gociações comerciais com de mercado oe xterno. Não
outros países. acredito na expansão da pe

O encontro terá lugar nas quena e média empresa sem

dependências da Sociedade o necessário apoio dos ór
Esportiva e Recreativa Ti- gãos oficiais e a integração
gre, e terá também outro da classe.
objetivo: RETRAÇÃO DO. MER-

- Não pretendemos nos CADO
reunir para somente formali-

.

'O presidente .do Sindica
zar a criação do Clube de to dosMadeireiros de Santa

O diretor geral do Departamento Nacional de Portos _� Importadores e Exportado- Catarina afirmou que ainda'

Vías Navegáveis, engenheiro Arno Markus, anunciou a reali- res, pois além disso preteri- há retração do mercado da
.zação, a curto' prazo, das obras de dragagen da bacia de <lemos expor o propósito dd madeira no exterior, "más'
evolução do. porto de São Francisco do Sul, a ter início Governo Federal de facílítar isto ainda é reflexo do au

ainda este mês. o ttab�o de todos ps ínte. mento dos preços dos com-
.

O objetivo deste empreendimento, observou o engenhei-' ressados no mercado inter" bustíveis, que fez diminuir o
to Arno Markus, é proporcionar condições ao terminal de nacional", explicou o titular ' poder aquísitívo de diversos

, São Francísco de se transformar num porto graneleíro.ide -da Carteira de Comércio Ex- países, príncipalmente os

acordo com as pretenções da Companhia Brasileira de En- terior do Banco do Brasil europeus".
" .'

trepostos Comerciais, que deverá facilitar a construção de em Joinvílle. Mas, observa, a retração
tiro silo naquela área portuária. Os interessados em parti- não se verifica somente no

A transformação do porto de São Francisco' do Sui, num cipar do \encontro deverão comércio da madeira, pois
corredor de exportação ainda permanece em estudos no

.

formalizar: sua inscrição os problemas se agravam
Ministério dos Transpotes, apesesar de o governo estadual junto à Cacex de JoinVine, também em outros setores,
ter mantido contato junto a órgãos federais visando a no Banco do Brasil. Não há em consequência da compe-

implantação do projeto. taxa de inscrição, apenas o tição de ofertas de matéria
�

Todavia, observam técnicos ligados ao Ministério dos comprometimento de COI11-' prima por parte de diversos

Transportes, a transformação do porto de São Francisco do parecer, à reunião do dia 15. países ..
Sul em corredor de exportação dependerá da preparação da Na opinião do presidente - Não há incentivo fiscal

área de acordo com as exigências dos centros produtores, do Sindicato dos Madeirei- para a exportação de madei

'entre elas a necessidade de se facilitar o escoamento dos: ros de SantaCatarina, Egon ra serrada, mas apenas para

produtos, . .

A malha ferrovíária que liga o terminal ao oeste, planalto
e parte do ruo Grande do 81,l]., coloca o porto em situação

�favõtável; apesar" das nov�s':éxigêrrcias ôcr-Mihistéri:o 'do-s - .,

· Transportes no tocante ao aprimoramento do sistema ferro
viário' no país. O maior problema li ser solucionado junto ao

· porto é fi. ausência de armazéns e a precariedade de seu
/ . funcionamento..A aquisição de novos equipamentos e a.

abertura de' rodovias ligando-o aos centres produtores' do
,

Esiádo, constituem no momento as principais 'necessidades
do porto.

,

Ao receber em palácio uma comissão integrada pordírí
gentes da Fundação do Polo Geo-Bducacíonall de Itajaí, o
Governador Antônio Carlos Konder Reis manifestou sua

preocupação com os problemas' que as fundações educa
cionais estão enfrentando no processo de interiorização do
ensino superior em Santa Catarina e anunciou o propósito
de seu Governo de contribuir financeiramente para o forta
lecimento dessas entidades.

- Estamos preocupados com a aplicação dos recursos a

serem destinados à fundações, dentro das condições e possi
bilidades de cada um, a fim de se evitar a sua dispersão",
afirmou o Governador.

,
.

Durante a audiência, da qual também participaram o Pre
feito Frederico plindio de Souza e o deputado Júlio César,
os integrantes <la Fundação do Polo Ceo-Educacional de'
Itajaí solicitaram ao Governo do Estado apoio para a ím,
plantàção de seu campus universitário. Pediram a constitui

ção 'de uma comissão que se encarregaria da elaboração do
projeto de estudosprelíminares.

O presidente da Fepevi, professor Abrahão João Fran-
cisco, fez ampla exposição sobre o campus, utílízando-se
de uma planta de locação da área a ser destinada ao com

plexo universitário. Esclareceu que a Fepeví já dispõe de
uma área de 290 mil metros quadrados na localidade de
Praia' Brava; próxima à rodovia estudual que liga Itajaí ao
Balneário Camboriú.

Após inteirar-se do projeto, o Governador' An tônio

Carlçs Konder Reis determinou que o problema fosse enca

minhado oficialmente ao Secretário Salomão Ribas, da Edu
cação, prometendo- integral apoio do Governo do Estado à
reívindícação.

'

Saúde tem orientação da

Organização Panamerica
''Todas as nossas atividades no setor saúde obedecem à

.orientação técnica da Organização Panamericana de Saúde".
A declaração é do secretário Hélio Ortíz, por ocãsião da
reunião mantida com a equipe técnica do Escritório Regio
nal da OPS, com sede em Porto Alegre, chefiada ,por
Antonio Menna.

Durante o encontro, realizado entre as 15 e as 17 horas
da última segunda-feira, foram examinados assuntos relacio-

,
nados com o levantamento .dos recursos disponíveis 'em 33
municípios do sul do. Estado; levantamento das unidades

hospitalares e ambulatórios existentes em Santa Catarina; e
a implantação de novo sistema' operacional n a parte
'administrativa da Secretaria da Saúde

SETOR SAÚDE
O secretário Hélio Ortiz informou que o primeiro assun

to examinado refere-se ao levantamento da situação dos
recursos da Secretaria em 33 municípios do Sul do Estado,
com vistas à sua programação e utilização em forma de

experíêncía sobre técnicas e métodos administrativos. "Esse
trabalho envolve a coleta e análise de dados a respeito da

população, realidade sócio-econômica, situação de saúde da

população, bem como a estrutura de saúde: recursos huma
nos, unidades hospitalares, ambulatórios". capacidade 'de

atendímento dessas unidades e ações que a Secretaria já
desenvolve na região". .

Com base nas experiências ditadas pelo estudo da reali
dade do setor saúde no Sul do Estado, a Secretaria esten
derá projetos semelhantes: � demais regiões .sanítárías de
Santa Catarina..

Outro tema do encontro fo! acomplementação do traba
lho relativo ao levantamento. .das unidades hospitalares
(estaduais e particulares) e dos ambulatórios existentes em

todo o território catarínense, Para isso, a Secretaria da
Saúde conta com o auxílio fínanceiro da Sudesul e a super
visão técnica' da OPS.

Finalmente, ficou acertado que um dos [assessores da
OPS, Manoel Kulfas, especialista em administração, reali
zará estudos sobre a situação admínístratíva da Secretaria da
Saúde. e dará sugestões, visando a implantação de modelo
que resulte na melhoria da situação operacional 'da Pasta.

Algemiro vê projetos
para.avenida central

Crlciúma (Sucursal) - O prefeito Algemiro Manique
Barreto, esteve reunido, na semana passada; com o Sr.

Marcos Luz da Cunha Santos, técnico da Co nsultoria
Técnica da Previdência - Divisão de An álises e Projetos do
Banco do Brasil, que veio a esta cidade proceder uma

análise dos projetos e obra em realização financíadas pelo
Banco do Brasil, para estudo das viabilidades deum reajuste
nos valores estipulados à época de sua assinatura.

Esses reajustes tem a fmalidade de propiciar recursos

para a construção da Avenida Central, a ser construída no

antigo leito da,Estrada de Ferro Dona Tereza Cristina, e

cujo projeto encontra-se com um ano de atraso, de acordo
com o cronograma inicial.

Embora pOUGO tenha sido di'klgad,o acerca das decisões
tomadas durante a reunião, sabe-se que o reajuste solicitado
pelo prefeito de Criciúma ao Banco do Brasil gira em tomo
de Cr$ 10 milhões. A justificativa para esta sqlicitação está
baseada ao atraso na execução das obras com os recursos

. anteriormente concedidos, que se tornaram insuficientes
devido ao aumento nos preços dos materiais necessários à

execução ,de tais obras, nova rodoviária, retificação do rio
"CriciÚn1a, pavimentação do acesso centro à BR-lOI, alarga
mento da Rua Anita Garibaldi e construção da avenida
Central.

O FII(JANCIAMENTO

...

Em abril de 1974, o Banco do .Brasil concedeu à Prefei
tura Municipal de Criciúma um frnanciarne,nto da ordem de
Cr$ 13 milhões, através do Fundo de Desenvolvimento

. Urbano. Os recursos Se destinavam à execução de cin�o
grandes obras projetadas pela atu&1 administração, sendo
que apenas dois foram concluídos, o alargamento da Rua
Anita Garibaldi e a retificação do rio Criciúma.
Só para a execução da avenida central seriam destinados

Cr$ 7 milhões e 600 mil, importância esta considerada insu
ficiente pelos técnicos encarregados da obra. Apesar disso,
llS obras deverão ser iniciadas dentro dos pró;x.imos dias,
pois a retirada dos trilhos do antigo leito da Efdtc já foram
quase todos retiradós.

.

.

O acesso à BR-HH e a c0nstrução da nova rod oviáriajá
foram iniciados, embora �s obras estejam seguindo um

ritmo não muito rápido par!l o atraso em relação ao crono-

grama inicial.
.
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De acordo com o Plano
Setorial de Educação do Es
tado de Santa Catarina, 13
microrregiões deverão ser

beneficiadas com Centros
Interescolares, estando Blu
'menau incluída entre elas
pela sua característica de
,

polo de desenvolvimento".
Cada CIS "visa atender as
reais necessidades - presen
tes e futuras - da economia
micro-regional, num proces
sp de ajustamento contínuo
ã demanda de mão-de-obra,
comportando instalações e

equipamentos necessários de
acordo com as atividades
econômicas dominantes na
mi crorregião onde estiver
implantado" .

Oesfe desenvolve campànhas
em sua "Semana da Saúde"

'Centro Interescolar iá tem

obra iniciada em, Blumenau,

Chepecó (Sucursal) - A Semana da Saúde teve início no
último domingo, em toda a região Oeste do Estado,' com o

objetivo de levar à comunidade interiorana orientação e

campanhas para melhorar o índice de sanidade da
população.

Em Chapecó a Semana foi oficializada às 9 horas de
domingo, com o lançamento, pelo prefeito Altair Wagner,
da Campanha Comunidade=Escola. No decorrer da semana
serão proferidas paléstras através da emissora de rádio local, Blumenáu (Sucursal) _

devendo ser encerrada no próximo domingo, com a Em terreno adquirido porrealização da Gincana da Saúde, que será disputada por 140 mil cruzeiros, situadodiversas equipes motorizadas de 5 a 10 elementos, fl que no bairro de Escola Agrícolaconcorrerão a um prêmio de Cr$ 1.500. e doado ao Governo do' Es-
As palestras a serem proferidas atraves da rádio e em tado, a Prefeitura de Blurne

todas as comunidades do interior do município versarão nau iniciou os trabalhos de
sobre os seguintes temas: Doenças infecto-contagiosas, aterro, do local onde será
Toxoplasmose, Alimentação, Higiene Pessoal, Doenças construído o Centro Interes
Venéreas, Prevenção de Parasitos, Câncer Ginecológico e colai de 20. Grau (CIS). O
Contribuição da Comunidade para a Saúde Pública. As trabalho de aterro envolverá
palestras serão dirigidas especialmente a estudantes e 10 mil metros cúbicos de
associações de Pais e Mestres.

'

terra, que está 1 sendo trans-
No próximo sábado, -a Comissão Organizadora da. portada por veículos da Mu

Gincana informará os participantes sobre a dinâmica da nicipalidade. Além disso, to
competição e dará orientação sobre os critérios de das as demais obras complejulgamento. No ato da inscrição a equipe receberá o rnentares de infra-estrutura
regulamento, embora os organizadores da gincana acreditem também serão executadas
que uma orientação mais direta, antes do início contribuirá pela Prefeitura, num investi
para dar maior segurança às equipes e maior motivação para menta total de aproximada-
a competição. mente 300 mil cruzeiros.

um senhor jornal, 60 anos ...

Com capacidade para 4
mil alunos, o Centro Interes,
colar de Blumenau formará
profissionais nos ramos de
telecomunicações, .eletrotéz,
nica, mecânica e eletrônica.
/",0 CIS só estarão capaci
tados os alunos que estão
cursando ou já concluíram o
20. grau, pois o aprendizado
será apenas no campo técní. rco. Entretanto, como profís, '

sional nas matérias que se

rão ministradas, o aluno que t
coneluir satisfatoriamente r
os cursos terá chances ime
diatas de colocação.j,

Vale do Itaiaí carece
de recursos humanos

Durante seus despachos da última segunda-feira, o Governador
Antônio Carlos Konder Reis recebeu em audiência o prefeito Inácio
de Oliveira, de Laurentino, presidente da Associação dos Munidpios
do Alto Vale do Itajaf � Amaví -, que veio a Florianópolis a fim de
solicitar a colaboração do 'Governo Estadual âqueía Associação no

que diz respeito a recursos, humanos, e permitir melhor assistência
técnico-administrativa aos municípios filiados. ,

O visitante, que se fazia acompanhar do Secretário Albino Zeni,
tio Governo, entregou um memorial ao Chefe do Executivo,
contendo seis reivindicações básicas que, além de pretender
reestruturar a Amavi, visam promover reuniões com líderes políticos
e empresariais da 'região, com a participação de seus assessores
diretos.

No documento, a Amavi, que congrega 21 municípios do Alto
Vale do Itajaí, manifesta seu propósito de assessorar na área
técnico-legislativo-tributária as' en tidades a ela filiadas, através de '

cursos de treinamento prático a seus funcionários. Em seu terceiro
item, li Associação pretende prestar assessoramento direto aos
prefeitos municipais, através de sugestões.

,

Nas três últimas solicitações a Amavi, após reestruturada com a

colaboração do Governo Estadual, manifesta sua intenção de ser' o
órgão de ligação entre os municípios e as repartições públicas
estaduais e federais, especialmente junto ao Tribunal de Contas do
Estado e da União' ; hem como celebrar convênio com a Sudesul
para a elaboração de um Plano Mjcrorregional Integrado e se
t r a n sf o rm a r , ef e t i v a m e n t e , num "órgão ,de apoi.o'
polrtico-administrativo do atúàl Governo' •

'8lumenau: trabalhadores
pedem apoio ao Governo·

Após presidir a reunião do Secretariado, na manhã de ontem, o
Governador Antônio Carlos Konder Reis recebeu em audiência, no
salão nobre do Palácio dos Despachos, três diretorias de entidades
culturais, esportivas e, de classe trabalhadora de Blumenau, que se

faziam acompanhar do Deputado Aldo Andrade.
,

A diretoria do Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Blumenau,
integrada pelo Presidente Alberto Liesenberg, pelo Secretário Carlos
Roesel e pelo Tesoureiro Ricardo Hertel, trouxe ao Chefe do
Executivo as congratulações de toda a classe por sua investidura no
cargo de Governador do Estado. Na oportunidade, relataram as
ati vidades que a entidade vem desempenhando, procurando
proporcionar, bem-estar aos seus 2,100 associados, através da
prestação de assistência odontológica e ambulatorial. Nesta primeira
visita de cortesia, aos dirigentes sindicais entregaram memorial ao
Governador Antônio Carlos Konder Reis solicitando auxflio do
Governo Estadual no sentido de construir a sede própria da entidade
na localidade de Itoupava Central.

CAÇA E TIRO
Logo em seguida, foram recebidos os diretores da Sociedade

Caça e Tiro Ribeirão Itoupava, que é mais antiga.entidade do gênero
em Blurnenau e que já se preocupa com OS festejos alusivos �
passagem do centenário de fundação, que ocorrerá em 1987. O
Presidente Edgar Bruch; o Secretário Alex Steen e o Vice-Presidente
Rudolf Stein, aproveitaram a ocasião para solicitar, através de
memorial, auxílio do Governo do Estado no sentido de proceder as
reformas necessárias � precária sede Social, em Itoupava Central.
Informaram, ainda, os propósitos da sociedade, que conta com um '

quadro social de 105 pessoas, no que se refere .ao programa a ser

cumprido
-

durante os festejos do centenário, mas manifestaram o

desej o de fazê-los numa sede mais ampla e tota1rnen te refohnada.
SALTO DO NORTE
Finalmente, o Governador do Estado recebeu a diretoria da

Sociedade Esportiva, Recreativa e Cultural do Norte, também' de
Blumenau, representada pelo Presidente Helmuth Alvim Fischer,
nelo Vice-Presidente Arthur Hornburge e pelo, Secretário Harry
Zuêge. Nessa visita de cortesia, os dirigentes da entidade pleitearam
um auxflio para o prosseguimento das obras da sede, cujos trabalhos
de fundação já estão concluídos enquanto que as paredes estão
sendo levantadas. Justificando a reivindicação, os dirigentes da
Sociedade Esportiva, Recreativa e Cultural de Salto' do Norte
informaram ao Chefe do Executivo que a entidade teve uma faixa de
terra 'd�sapropriada para permitir 'a passagem da BR-4 70, mas que
ainda não foi indenizada. '

Ao final do encontro, ') Governador Antônio Carlos Konder Reis
assegurou providências no sentido de serem estudados os pedidos
apresentados, que foram despachados para os setores competentes
da administração estadual.

oESTADO��
13 DE.MAIO - 60 ANOS

FUMANTE OU NÃO
SEUS DENTES FICAM
BRANCOS ...
COM

BRANCOS .. ,.

BRIDENT
Brindet além de clarear os dentes, acaba com

a gengivite (gengivas que sangram), a piorréia
. e o tártaro.

TAINHA DE FORNO!
(com música ao vivo)

No Restauranfe CORUjÃO LAGOA.
Todos os sábqdos na Lagoa da 'Conceição.

1-------------.--------------.-- , _
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Habeas de "Lou" e

Vanderlei vão a

julgamento amanhã
A 3a. Câmara Criminal do Rio de Janeiro transferiu para

amanhã o julgamento dos "habeas-corpus", impetrados em

favor do engenheiro Vanderleí Gonçalves Quíntão e sua ex

namorada Maria de Lourdes Leite de Oliveira, a "Lou",
acusados de autoria da morte de Vantuil de Matos Lima,
outro ex-namorado det'Lou". O julgamento foi adiado de

'ontem pára as 13 horas de amanhã, oportunidade em que o

'advogado do engenheiro o apresentará ao no-Tribunal de
Júri para interrogatório, eis que se encontra em local ignora
do desde a decretação de sua prisão preventiva. Enquanto
isso, "Lou" continua à disposição da Justiça na Carceragem

-

da Água Santa.
Na 16a. Delegacia 'Policial, o Delegado Ivan Vasques, re

centemente nomeado, para o cargo em substituição ao. seu

, colega Sérgio Azeredo, recebeu ontem o inquérito sobre a

morte de Vantuil Lima, o técnico de televisão e amante de

"Lou" assassinado no dia 20 de novembro do ano passado,
na Barra da Tijuca. Ontem mesmo, aquela autoridade

examinou as peças do processo e hoje começa a investigar o
crime, ouvindo algumas das testemunhas arroladas.
ACÚMULO DE SERV,IÇO ,

Os' dois "habeas-corpus" não foram julgados ontern

porque o Procurador Hermano Odilon dos Anjos não apre
sentou seu parecer e alegou ser o caso muito complexo.
Àpesar da L�i determinar que ,os pedidos de "habeas-

.corpus" sejam julgados dentro de 48 horas, a 3a. Câmara
,

Criminal do Rio de Janeiro está há mais de 20 dias comos

recursos eJ;I1 pauta e ainda não os julgou devido ao acúmulo

de, serviço.
'

, O advogado Laércio Pellegríno, defendor do engenheiro,
�nfirmou ontem que vai apresentar Vanderlei às 13 horas'

de amanhã no Il Tribunal de Júri, para qlle ele seja interro
gado pelo' juiz Melic Urda. Revelou o bacharel que vai apre
sentar seu constituinte para cumprir sua palavra, porque
havia prometido aparecer com Vanderlei Quíntão no dia dó

'

julgamento e também p elo fato de o acusado ser
considerado revel e foragido a partir da decisão do recurso.

Segundo os criminalistas, o interrogatório do engenheiro
Vanderlei Gonçalves Quintão devetdurar cerca de 6 horas e

o julgamento 'de "habeas-corpus" será rápido. Quarido o

sumário de culpaterminar, Vanderlei saberá se o recurso foi'

concedido ou negado. Ficará sabendo também que, se a 3a.

Câmara Criminal conceder o "habeas-corpus" em seu favor, .

irá dirétamente do n Tribunal de Júri para sua residência,
no Cachambi. Se for negado, seu destino será um quartel da
Polícia Militar ou do Corpo de Bombeiros, pois tem direito

a prisão especial.
O advogado Laércio Pellegrino preparou um ofíc io que

será entregÚe ao juiz sumariante do 11 Tribunal de Júri se o

''habeas-corpus'' for negado. Ne le, o defendor de Vanderlei

Pede a sua remoção. imediata para uma unidade mílítar , em
virtude de sua condição de elemento possuidor de curso

superior, conforme determina a Constituição. Solicita o

advogado que o engenheiro seja entregue ao Estado Maior

da ]?ofiêi;:t Milita:r. Quanto a "Lou" se o recurso for negado,
ela continuará na carceragem de Água Santa e se for benefi
ciada, com a medida, será posta em liberdade até o julga
mento.

O deputado Dias Menezes, do MDB de São Paulo, pediu
ontem na 'Iríbuna da Câmara Federal a reformulação
completa

.

do aparelho policial paulista, "através da

renovação dos quadros e do reaparelhamento técnico, para
a mudança de métodos,que o tornem adequado a sua fina

lidade jurídica de manutenção da ordem púb lica". O ponte
de partidpara essa reforma, conforme o parlamentar oposi
cionista, será a substituição 40 atual Secretário de Segu
rança, coronel Antônio Erasmo Dias, apontado. por ele

como o responsável pela violência e arbitrariedade com que
a polícia tem atuado em São Paulo "sem que sejam apura-

das as responsabílídades".
'

,

,A atuação da PolíciaMilitar foi alvo também das críticas

do deputado Dias Menezes, "pois há indícios veementes de

que no episódio da morte recente de três jovens que fugiam
. de uma patrulha, desarmados, elementos da Polícia.�ilitar

. agiram criminosamente e os metralharam sem permitir-lhes
qualquer gesto de defesa".

Ciganos invadem
Alagoas e preocupam

.

,

Cerca de 300 ciganos, que desde a última semana, pene
traram em Alagoas, após serem expulsos do território per
nambucano por ordem' da Secretaria de Segurança Pública

de. Pernambuco. estão preocupando os habitantes do Alto,
Sertão Alagoano. Além de furtos de objetos e animais, prin-

.

cipalménte cavalos e aves os ciganos sempre estão provo
cando brigas. As populações de Inhapi, Canapi e Mata Gran
de estão temerosas de serem envoldídas em incidentes trági- �

cos
.

a exemplo do acontecido. há cerca de dois anos' em
Palmeiras dos Indios, quando houve

.

um tiroteio entre

fazendeiros e um grupo de ciganos, cujo saldo foi de seis
mortes.

Anteontem em -lnhapi, - a cerca de 295 quilômetros de
Maceió, - o comerciante Demerval Guilherme da Silva teve
a sua casa invadida po r ciganos que. vieram, armados de
revólveres e peixeiras, para vingar parentes mortos na cidade

quando de um tiroteio no ano passado, não se registrando
nenhuma ocorrência fatal, porque a família do comerciante
não estava e os 'ciganos preferiram roubar' alimentos e.

animais.

.Deputado critica ação
'policial em São Paulo

�
,
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Atropelamentos na Capital
. Operários secavam·, lage com

carvão e. um morreu sufocado
deixam 2 feridos graves

,

Atropelamento continua sendo o aci

dente de maior íncídêncía nos plantões da

Delegacia de Segurança Pessoal, e nesses

dois últimos dias foram registrados mais

duas ocorrências causando ferimentos ria
Sra. Clementina Sagaz e no menor Paulo
José. As vítimas ficaram internadas nos

hospitais da Capital com ferimentos de re

lativa gravidade. O primeiro atropelamento,
q ue resultou no internamento de Clementi
na Souza Sagaz, de 3' 7 anos, residente na

Armação da Piedade ocorreu ontem pela
manhã, quando o Ford Corcel de placas
AF-8086" trafegava pela rua Gaspar Dutra.

. O Corcel era dirigido pelo seu proprietário,
o segundo tenente da Marinha, Paulo Celso

I

Pamplona Silva, de 27 anos, que socorreu a

vítima e a conduziu ao Hospital Celso Ra-

mos, onJe ela ficou internada em observa

ção médica.
EM BOM ABRIGO
O segundo atroelamento que deixou a

vítima internada ocoreu segunda-feira,
quando o Dodge de placasJP-1661, pro
priedade de Cícero Volner, residente na rua

Visconde de Thunay, em Joinville, trafega
va em Bom Abrigo e atropelou o.menor

Paulo José da Silva, de .16 anos, fílho de
José Quirino da Silva, residente na rua João

.

Meireles, em Bom Ab rigo, causando-lhe
êrímentos graves. O Dodge era dirigido por
José da SílvaDomíngos, que não possuia
carteira de habilitação . .I\. vítima foi socor
rida pelo motorista' atropelamente que a

conduziu ao Hospital de Caridade, onde
ficou internada em observação médica.

Criciúmé(Sucursal) - O
operário Vabnor Nunes
morreu na noite de segun-

. da-feira sufocado pela fu
maça do carvão que estava

queimando no interior de
uma construção para secar

'a lage de concreto que ha
via fundido juntamente
com dois outros colegas.

dormindo. Foram chamá
-los e notaram que Valmor
Nunes estava morto, mas

os outros dois continua
vam vivos. Os companhei
ros da vítima, TomazMar
celino e José da Silva fo
ram conduzidos para o

Hospital São João Batista,
em Criciúma. Os dois estão
passando bem e' Tomaz
Gregório declarou ontem
no hospital' que desconhe
cia os efeitos nocivos' à
saúde que o gás carbono
iria causar a eles, inclusive
provocar a morte por asfi
xia do colega Valmor Nu
nes.

com carvão para que o te

to secasse mais rapidamen
te. Os operários er(lJn Val
marNunes, de 26 anos" t::a

sado, Tomaz Gregório
Marcelino e José Alves da
Silva, todos, residentes em

Criciúma.
Os operários depois de

acenâerem o fogo se en

costaram numa das pare
des do prédio para descan
sar e acabaram dormindo.
Por volta das 21h15m apa
receram mais dois operá
rios que também trabalha
vam na construção e en

contraram os três deitados
no chão, aparentemente

Três operários que estavam
construindo o teto da Cen
tral Telefônica, na estrada
geral do município de Iça-

. ta, acabaram os trabalhos
por valia das 20. horas de
segunda-feira. Em seguida
resolveram acender o fogo

Pontosdeentregas.
Dia 1.1 de maio das 8 às 12 horas:
Saco dos Limões (Praça)
Trindade (Praça)
'Agronômica (em frente ao Palácio)
Jardim Celso Ramos
Av. Beira Mar Norte
Coqueiros (em frente a Igreja)
Itaguaçu
Barreiros -

Estreito (em frente a Igreja Matriz)
Estreito (em frente a Igreja da Fúlvio Aducci)

Av. Ivo Silveira (Capoeirão)
Catedral Metropolitana
Aterro
Terminal do ônibus na Felipe Schmidt
Av. Rio Brarico
Maur<;> Ramos,
Hercílio Luz
Em frente ao Jornal "O ESTADO",
Praça Pereira Oliveira, 14 (EM'EDAUX)
Rua: Deodoro, 13 (Loja Emedaux)

Em cadaponto de

distribuição estará uma

bandeirante para entreqar
lhe uma rosa

,

• ,RÁDIO GURRUJR
.

14 DE MAl) - 32 ANOS
,

OEmEDRUX.

!

-

c Todos os sábados no' Restaura·nte "CORUJAO CENTER',' ·

"FEIJOADA COM SAMBAO"
End: Aven.ida· \

.' Beira Mar,
Norte'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PETROBRAS
PETROLEO BRASILEIRO S.A.

SELEÇÃO DE PES�OAL PARA O TER'MINAL MARíTIMO
DE SAO FRANCISCO DO SUl

A PETROBF:lÁS está promovendo o recrutamento de pessoal visando o provimento de vagas nos
cargos abaixo indicados para. o futuro Terminal Marítimo de São Francisco do Sul, localizàdo em En
seada, São Francisco do Sul, dentro das condições a seguir estabelesldas :

, ,

CARGOS SALÁRIO REQUISITOS ESPÉciFICOS
INICIAL

Comprovar conclusão de curso Técnico de 2?
CONTRAMI;STRE DE MECÂNICA 2,605,50 grau, acrescido de pelo menos 1 (um) ano de ex-

CONTRAMESTRE DE ELETRICIDADE 2,605,50 periência na linha de atividade, Poderão -ser

CONTRAMESTREDETUBULAÇÂO 2,605,50'
--

.aceitas inscrições de candidatos que possuam

,CONTRAMESTRE DE OBRAS CIVIS 2,605,50 curso de especialização do SENAI, ou equivalen-
te; desde que comprovem no minimo 5 anos de

, experiência na linha de atividade,
" ,

MECÂNICO 1.661,40 Comprovar conclusão de curso de espectailzação
ELETRICISTA 1,661,40, do SENAI ou equivalente, Poderão ser aceitas ins-
ENCANADOR 1,661,40 crições de candidatos que possuam somente 9
TORNEIRO 1,661,40 curso primário desde que comprovem experiência
SOLDADOR 1,661,40 profissional na linha de atividade,

"

INSTRUMENTISTA 1,661,4;0
. Comprovar conclusão do 1? ciclo secundário e ex-

periência de 3' a 5 anos na linha de atividade

(manutenção de instrumentos de' medição e con-

- trol�,
'

�

AJUDANTE DE MECÂNICA 1,015,30 Comprovar- conclusão do curso prirnár!o, expe-
AJUDANTE DE ELETRICISTA 1,015,30 •

riência de 1 a 2 anos 'na 'linha· de atividade, com-
AJUDANTE DE ENCANADOR 1,015,30 plernentada por curso de apréndiz do SENAI, com

duração mínima de 3 meses,

AJUDAf;-JTE DE SOLDADOR 1,015;30 Comprovar conclusão do cu rS9 primário, expe-
riência de 3 a 5 anos na linha de ativldade com-

plementada por curso específico com duração
mínima de 3 meses,

Comprovar escolarídade equivalente a 1? série do
CARPINTEIRO 1,236,30 10 ciclo secundário (ginasial), experiência de 3 a 5
PEDREIRO 1 ,23�,:30 anos na atividade, complementada por curso

PINTOR 1,236,30 profissional izante com duração mínima de 18
meses,

,

AJUDANTE DE PINTOR 874,90 Comprovar conclusão do curso primário" expe-
ENTEEGADOR DE FERRAMENTAS I

- 874,90 riência de 1 a 2 anos na atividade.

AUXILIAR DE CONSfI{'\iAÇÂO 1,064,'(0 Comprovar conclusão do curso primário, expe-
<, riéncia de 3 a 6 meses na atividade e curso de

aprendiz com duração rnínirna de 3 meses,'

AUXILIAR DE SEGURANÇA 1,236,30 Comprovar conclusão do 1? ciclo qo curso secun-

dário ou equivalente, experiência de 1 a 2 anos 'na
- -

atividade e possu irtreinamen�o específico de 6 a

-
. 12 meses,

- -

!!te ,. 'S"
,

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO
.

1 ,064,70 Apresentar comprovante de escolaridade mínima
de 30 ano do 1? ciclo (ginasial) e máxima do 2?
ciclo cojnpleto (científico), I

-

:
.-

Apresentar comprovante de escolaridade mínima
AJUDANTE ADMINISTRATIVO 1,B34,30 de ,1? ciclo do, curso .. secundário, experiência.
AJUDANTE DE SUPRIMENTO 1,834,30 míriima de 2 a :3 anos e possuir curso 'específico

com duração mínima de 3 meses,

ASSISTENTE ADMINISTRATIVO 3,2;30,50 Comprovar conclusão, do 2? ciclo secundário

(cientifico), experiência de 5 a 7 anos na atividade
e possuir treinamento específico de 6 a 12. meses,

"

�

TECNICO DE CONTABILIDADE 2,232,10 Comprovar conclusão do curso de Técnico de
Contabilidade e experiência de 2 a 3 anos da
atividade,

AUXILIAR DE SUPRIMENTO 1 ,;23m,30 . Apres'entar comprovante de escolarid'q_de mínima,
-

do 3? ano do 1? ci'Clo, experiência de 6 a 12 meses

na atividade,
..

EXIGÊNCIAS PARA INSCRiÇÃO
Além das exig,ências para cada eSp'ecialidade, os candidatos deverão comp'rovar e/ou apresen-

tar, no ato da inscrição, o seguinte:
,

,a) Contar de 18 a 35 an.os de idade até.a data de encerramento das inscrições
b) Apresentar Carteira de Identidade Oficial

c) Apresentar Ca'rteira Profissional
'

d) ApreSentar Certificado de Reservista ou' docUmento que comprove a sua, isenção do sérviço
,

militar

e) Apresentar Título de Eleitor atualizado

f) ,fornecer 3 (três) fotografias 3x4,,'

, ,

VANTAGENS,OFERECIOAS AO �MPREGADO
- Condução gratuita ao local de trabalho cbm

saídas de JOINVILLE e SÃO FRANCISCO DO
SUL 'I .

"

- Férias' de 30 dias corrido's
- Gratificação de férias correspondente

aproximadamente, a 70% do sa.lário
'

,- 13? salário
- Participação nos Lucros d,a Empresa
- Pecúlio por morte do empregado

- Refeição gratuita, quando em regime de turno
- Adicional de. Tempo de Serviço (triênio)'
- Assistência médico-odontológica, extensiva

aos dependentes
- Suplementação dos beneficios do INPS

através de Fundações (aposentadoria, au-

xílio-doença, pensão)
.

- Aumerito periódico por mérito

� Restaurante no local de tr�balho

\.

LOCAL E PERíODO DAS INSCRiÇÕES - As in'scrições estarão abertas' no periodo de 3 a 11.de maio de

1975, inclusive nos sábados e domingos, no horário de 9.00 às
19 :'OOhoras, no seguinte local:

CENTRÇ> DE FORMAÇÃO PROFISSIONAL GERMANO STEIN
SENIOR - (SENAC-JOINVILLE)

,

RuaViscoodedeTaunay, 730- Joinville.

- Em São Francisco do Sul as inscrições estarão abertas nos

dias 3, 4, 10 e 11 de 'maio no horário de 9.00 às 12.00h no

seguinte local:
' '

Praça Getúlio Vargas (prédio d.a Prefeitura)

SERPUB·046/7!j •

__ " __.1'

, Selo. Horizonte - O tribunal de alçada de Minas julgará
i' •

�póssíwrm'êllIf Jo"pr6i��dia i� ocpio��so�çi:IDfinííl�sp.b�� ,,";.:,. =,
-

;'�; ,-:<� �":�ir,'7 'f' "'P'
- ,""; , • ,- ;t'':''">

, Bràsília - Nil'opiniãózdó 'pre:<':' de se pensar em ,modificações re-o desabamento do pavilhão da Gameleira, no qual o calcu- sídente da Câmara, deputado gimentais, prefere deixiir a' ma-
lista Joaquim Cardoso e seu companheiro de escritório en -

Célio Borla, somente no recesso Quina funcionar durante um pé-'.
genheiro Ernesto Breitinger foram condenados na primeira _parlamentar de julho será pos- nodo regular" para captar todas
instância a dois anos e dez meses e a um ano e sete meses, sível proceder-se a .uma avalia- as suas reais necessidades. Con
respectivamente. ção perfera do trabalho do Coo- firmou que existem várias suges-

Qs juízes da Câmara 'Criminal do Tribunal pediram ao
'

gresso neste ano, observando
-

tões pendentes de exame, paraa
. cartório que colocasse na. pauta da' reunião da próxima .que já deu.para perceber .que I)

.

reforma do regimento, que só

quinta-feira o maior número possível de feitos para que no melhor rendimento dos traba- deverão ser decididas a partir de
dia 15 haja mais tempoparaa apreciação dos 13 volumes lhos le�islativos "não d-epende agosto.

.

, da reforma regimental'
,

.

do processo do desabamento, que ocorreu há quatro anos
, Esclareceu que muitas suges- Contrariando li tese do presi-

em Belo Horizonte e resultou na morte dê' 64 operários e -

alt
-

d
.,

dente da Câmara, o deputadotoes para a eraçao. o regi-
em ferimentos em mais 20.

, mento interno da Câmara po- Humberto Lucena CMDB�PB),
todos os pronunciamentos feitos no Tribunal sobre o dein ser consideradas excelentes. ',presidente da Comissão de ce-:

processo são desfavoráveis a Cardoso e' Breitínger, a come- 'Acha, 'porém, que as possíveis munícações, acha que a Mesa

çar dojujz Rubens Fiuza Campos, que dirigiu' o caso na deficiências que afetam o exer- > não pode' reter por tempo tão

prímeíra instância, embora ele tenha sido decidido por
' cíció do mandato estão na esfe- longo proposições que, têm po i

outro juiz, Valter Veado. Rubens Fiuza foi promovido para ra administrativa e podem ser objetivo o aperfeiçoamento do

O Tribunal de Alçada e, por coincidência; o processo chegou corrígidas é�� o te�po. processo legislativo e mesmo íns-

mais uma vez às suas mãos, para relatar; ,
'

Acha Célio 801':la que antes tituCional.'

Cpmo ele julgoll-se suspeito; foi designado novo relator'
O juiz Paulo Vieira de BritÇl, que recentemente adotou
como seus pareceres constante ,dos autos incriminando os

dois réus, ,inclusive o apresentado pelo Ministério Público .

O Estado de Minas Gerais rt;correrá até li próxima quinta
-feira dá senten,ça que o condenou, juntamente com ouuas

empresas construtoras da: obra, a indenizar os herdeiros das
vítimas dó desabamento.

A sentença foi dada pelo juiz da 4a. Vara dos Feito� da .

Fazenda Pública, Eneas Guinlarães, que condenou o Estado
'a pagar ao� hel'deiros, através de pensões, mas reconJ:teceu
file o' direito de cobrar posterionnente em juízo da Serv;iços
Gé rais de.Engenharia S/A - Sergen (Estruturas), do escritó
rio Joaquim' Cardoso (Cálculos) e da antiga Ciurbe, hoje
Codel!1rbe (Fiscalização). Cada uma, pela sentença, se res·

ponsabiliza por um terço da indenização.

redundarão emlucros. Êxito eros na compra ou venda de,
no campo sentimental.

.

_ objetos de' valor e animais
VIRGEM -Alguempoderãfa- de grande porte. Terá boa .

. lar-lhe tentante tirar vanta- saúde e excelente disposi-
gem de um negócio. Esteja

.

ção.. ,

mentalmente preparado para CAPRICÓRNIO - Está bene
exigir mais de pessoas indivi- ficiado em questões de or

dualistas que pensam unica- dem sentimental, principal-
mente em si mesmas. Este é mente tratando com pessoas
um de seus melhores peno- nascidas em Touro, Virgem
dos do ano. Seja prático e ou Capricórnio. É o seu me-

objetivo.. lhor período do ano. Pode
LIBRA - Favorabílídades to- ficar noivo, marcar casamen-
tais, especialmente se nasceu to. Busque o aprímoramen-
no terceiro decanato. Den- to das suas qualidades. .'

tro em breve, e;tará em uma AQUÁRIO - Prenúncios de
das suas melhores fases do melhoria geral. Boa saúde .

Zodíaco onde poderá ga- Felicidade amorosa. Alegrias
nhar na loteria e superar too' proporcionadas por crianças ,

dos, os problemas deste mo- e lucros atraves de negócios
mento. - , imobiliários. Tudo que fizer
'ESCORPIÃO - Melhores refletirá sobre sua famflía,
oportunidades de soluções Mentalize coisas boas, oti-
em assuntos jundícos. O dia mistas e que lhe tragam be-
indica favorabilidades para neffeíos. .

.

consultas a médico ou den - rElXES. - Um pequeno obs
tista. Por se encontrar na ca- tãculo, desgosto ou atrito,
sa astral da oposição, não

. passageiro poderé surpreen-
'deve' discutir nérn brigar dê-lo às primeiras horas. Es-
com ninguém.

.

teja prevenido a fim de eví-
SAGITÁRIO - Seu signo es- tar qualquer complicação.
tará plenamente favorecido Influência' positiva para os

por se encontrar no Paraíso estudos, associações e ami-

Zodiacal. Poderá obter lu- zades,
.

Cinema
Darci Cõsta

Para· Célio Dorja, o
\

Congresso rendeu bem

Deputado denui1�ia os

radicais de direita

o SUPER MANSO - Come-
I

dia pornográfica nacional,
com Mário Benvenutti, Jus
sara Freire, FranciscO Di

Franco. Eastmancolor. Cen
sura 18 anos. São José 3 -

7,45 - 9,45 horas,

EMMANUELLE - pretensio
sa e frustrada realização, em
tomo do comportamento de
uma nínfo-maníaca. Direção
de "''Cesare Canevare' , com

• Erika Blanc, Adolfo Celi,
Paolo Ferrari. Censuta 18

, anos. Ritz 5 - 7,45 9,45 ho-

raso

A CLASSE GOVERNANTE

(The Rulling Class) Comédia
inglesa, de origem teatral,
sátira à classe nobre, com

Peter O'Toole , Aíastaír Sim,
Arthur Lowe. Technicolor.

Direção de Peter Medak. Co
ral J - 8 - 10 horas.

Bràsl1ia - O deput<ldo João foi uma iniciativa feliz do gover
Gjlberto (MDB"RS) aflImou, ,na no". J.embrou que a antiga teo

Câmara, que existem atualmente ,ria 'da divisão do mundq em dois
no Brasil "setores perigosamente' blocos da influência - russa' e
radicalizados à diieita, procuran- americana - está superada, e

de através·· da difamação e de agora deve surgir um 'nevo tipo,
manobras de massificação, des- ,de equillbrio internacional.
moralizar instituições e homens - A criatividade brasileira,
diante da opinião pública". não pode ficar condicionada a

Entre as principais atividades padrões impostos de fora nem

desse grupo radical, segu-hdo o ajustada.a preconceitos. Deve

,parlamentar estiro "as' insinua- mos nos preparar pára desempe
, ções graves de que alguém é co-

'

nhar a missão que a histórià nos

murusta e os chavões Íançados reserva nó panorama· mundial,
a)ntra qualquer libjlral ou 'de- que seja a de uma das lideranças
mocrata1!ecial mais lúcido". O do Terceiro Mundo.

.

deputado João Gilberto elogiou
.

Frisou o deputado. cij:>osicio
em ségu'ida. a cOI1duta da políti- i nista ql!-e, os analistas da situação
ca externa brasileira '''oltada mundial têm hoje sua atenção_
para o terceire mundo','. voltada para o Brasil, suas expe-

No entender do parlamentar riências, acertos e erros, e de sua

gaúcho, a caminhada: brasileita ppacidade de resolver os pro
para o bloco das nações compo
nentes do chamado Terceira
Mundo "ainda não está bem de
fmida, mas de qualquer medo

+íoróscopc
Omar Ca.rdC)�

blemas internos, e projetar1!e ex';·
ternamente. dependera uma par-
cela do equihbrio inte!flacional.

CORUJAo - CENTER
Restaurante

ARlES - As transações co

merciais e iniciativas que to
mar neste dia, tra-lhe-ão
compensadoras vantagens.
Bastará não perder de vista
suas oportunidades imedia- '

tas e conseguirá o que dese

ja. Pode progredir muito no

trabalho e ganhar bastante
dinheiro.

ças, especialmente. Contu
do, não deverá descuidar-se
.da saúde, evitando a precipi
tação nos negócios. Fluxo
neutro para o romanece e o

amor.

CÂNCER - Com
.

energia
mental, com otimismo reali
zará muito neste dia, princi
palmente no que possa con

tal' com a colaboração de

pessoas amigas nascidas em

Peixes, Escorpião, Touro e

Virgem .. Evite atrasos na

execução de tarefas impor
tantes, Não faça promessas
que não possa cumprir. ,

LEÃO - O sucesso que ob
tiver será rep etído n0S

próximos dias, pois terá a

colaboração de amigos, nati
'lOS de Touro. e pessoas bem
situadas

-

financeiranÍente'lFilrá Viagens agradáveis que

lagosta,Siri,
ESPECIALIDADES: Peixe., Camarão,

Ostras e Mariscos.

Música,ao viVe) com o

TRIO VOCAL "JACO"

COZINHA, tNlnNACTONAL

CORUJÃO CENTER - Av. Beira Mar Norte

\
'

TOURO - Excelente fase
Zodiacal para adquirir bens
materiais, abrir caderneta de

poupança ou conta bancária
e progredir' pessoalmente.
Pessoas nascidas em Gêmeos
procurarão estender-lhe to-'

da ajuda que puder.' Aja
com otimismo. Bom fluxo

para as viagens.
G-eMEOS - Muita coisa me

lhorará consideravelmente
no que diz respeito às finan-

Caso·.da Gameleira 'vai
a segf!ndo ;ulgamento'

,

ESTAD() DE SANTA CATARINA
PREFEITURA DO IYIUNICrPIO DE LAGES

AVISO
o Departamento de �ilaterial, da Prefeitura,

torna público que fará realizar concorrência -

Edital 01'/75' -" para prestação· de serviços
,para pavimentação; e fornecimento de mate

riais, para uma área aproximada de

289.220,00 m2 (duzentos e oitenta e nove

mil, duzentos e vinte metros quadrados), com-
I

preendendo 38 ruas de nossa cidade.

As propostas, deverão ser apreser:t'tadas na

Sala do Conselho da Prefeitura sita a rua Ben

jamin Constant, 13" às 14:30 'horas. do dia 30

de maio de 1975.

Cópias do referido Edital, e maiores escla-
,

. 1

iecfmentos, poderão ser obtidos diariamente
.

.
das 14,00 às 18,00 horas, na Sala do Departa
mento de Material da Prefeitura do município
de lages, Santa Catarina.

,

Vanei Ribeiro

Dir. Depto. de Material

(DMM)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Zury

i.tla,chado
li,

-x-
O industrial Milton Mário
Lanao, Direitor da Rodo

pinho S/A, da cidade de :
Lages, em sua visita â capi-

.

tal do Estado, jantava no

Braseiro com um grupo de
amigos.

�x-
A elegância do casal Paulo
Melro, em recente recep
çãono Palácio da Agronô
mica, está sendo assunto

na. sociedade catarinense.

Com um público bastante
favorável continua sendo
aplaudida no Teatro Álva-

,
ro de Carvalho, a peça de
Pa ulo Pontes, '/.Check
Dp". O ator Henrique Diri
gee, no hall do TAC, dava
autógrafos a inúmeras fãs"
durante o coquetel, apôs a

estréia da peça.

, --X�
Dia 24 próximo no Pavi

-,

lhão da Proeb em Blume-

grandiosa promoção
de O<ORM ITORIOS

.

de·casalou Solteiro

.

i'

i,

..
I

,
.

, -,

I
I'

"
I

,

I

"

nau, numa promoção dos
Diários Associados, será
eleita Miss Santa Catarina
1975. TV Cultura Canaí õ,
estará presente ao aconte
cimento,

-X-

I
O mais antigo jornal de

: Santa Catarina, que é 'O
'

Estado", na próxima sema

na estará completando 60,
anos de bons serviços à po-

• lítica, coletividade e socie
,

dade de �QSSO Estado.

,

,
. ::'.'

;. ,I

i:·

Lindo modelo c/ G. Roup'a 4portas,
Cornoda - Penteadeira - Banqueta e'

Cama de 'casal de 140 x 190. Apenas
" " "

190,0.9 mensais sem qualquer entrada

o mesmo acontece, com o

Secretãrio da Agri ..altura e

sra. Victor Fontana e o Se
cretário de Obras e Trans
portes e sra. Nicolau Fer
nando Malburg.

-x-
" Os casais, Nilton D. da Sil
va e Ênio Luz, num roteiro
do BESC TUrismo viajaram
para Buenos Aires e Barilo
che.

A jovem
senhora Regina Sá,

hoje é notfcia

que estão frequentando o

curso recebem além de au

las proferidas pelos inte

gr antes da Diretoria de

Operações da Cedec, varias
conferências sobre aspec- ,

tos dentro da 'Defesa Civil.
.,

-

�x-
Está' em ritmo acelerado a

'

construção do Centro Co
mercial Aderbal Ramos dr. '

Silva, projeto e construção
da conceituada Maguefa.
Segundo informações, den
tro de 60 dias, monumen
tal obraçestarã sendo inau

gurada.
-x-

Alice Modas expondo em

sua vitrine, a moda exótica
do inverno 75. A sra. Pau
,lo Sá (Regina) e sua irmã

Cristina,' foram vistas na

boutique da Felipe Sch
midt.

-y-

O Presidente'da Caixa Eco
nômica Estadual, Paulo
Bauer Filho, reuniu-se com

o Sr. Luiz Antônio Veloso
de Souza, Delegado do
Banco Nacional.de Habita

ção, com jurisdição nos Es
tados de Santa Catarina e

'Paraná, que se, encontra
'

em Florianópolis desde on

.tern mantendo contatos
com órgãos financeiros do
Estado. O Presidente dó
BNH se fazia acompanhar
dos assessores Dinarte Vaz
e Ronaldo da Silva Araújo.
No encontro foram trata
dos assuntos relacionados
com a'ampliação do convê
nio de linhas de crédito do
setor. de habitação, já exís
tente entre a Caixa Econô
mica e o BNH.

-x-
Em viagem de negócios se

guiram para o México, No
ruega e Nigéria, os direto
res da Ebrasa engenheiros
Carlos Alberto e Silva Fon
toura e Carlos Cunha Tei
xeira.

,

No México e na Nigéria?

-x-
A seção feminina de A Mo- ,

delar, está nos informando
que aquele estabelecimen
to acaba de receber dos
mais renomados nomes da
alta costura do país, a H\P
da invernoZô.

-x-
Diretores da Agência de
Turismo. Abreu, 'deixam
São Paulo e vêm :l nossa
cidade para organizar uma
promoção que contará
com a presença de nossa

.

sociedade.
-x-

Miguel Ângelo, será o pró-
'

ximo lançamento da Em

presa Imobiliária Erne

daux, um, edifício a: ser

construído na Av. Rubens
de Arruda Ramos, sendo

apenas um apartamento.
por andar. Corretores ,,ia
Emedaux já estão sendo

,

procurados para informa
ções sobre o luxuoso Mi-

guel Ângelo.
'

-x-:-
,A. Coordenação Estadual,
de Defesa Civil informou,
que prossegue com 'bom
aproveitamento o Curso de
Aperfeiçoamento de Ofi
ciais daPolfcia.Militar, que
tem um currículo especial
com instruções e ensina
mentos sobre Defesa Civil,
entre asquais temas relati-,
vos às situações de emer

gência e· calamidade públi
ca em suas fases de preven
ção, socorro, assistência re

cuperação. Os 11, oficiais

numa praia em Porto Belo,
vão dar início ao maravi

lhoso projeto, que será um
dos pontos turísticos do
Estado.

,

-x-
Um grupo .de casais que
jantava no Manolo'S, t.eve

sua elegância bastante co

mentada. Entre eles estava

Nice Faria, que destacou
se usando um tailleur, mo
delo Chánel, assinado por
Rui.

-x- ,

Clube Doze de Agosto teve

um fim-de-semana bastan
te movimentado, com a

promoção de sua diretoria,
Noite Brasileira. Entre os

casais lá reunidos, foi nota
da a presença do ex-depu
tado federal e sra. Francis'

,

co Gtillo.

cente recepção. no Palácio
da Agronômica,' o ex-go-'
vemador do Estado e sra

Aderbal Ramos da Silva,
vice-almirante e sra. José
Calvente Aranda, coman

dante do 50. Distrito Na
val, -presidente da Assem"
bléia Legislativa e sra. De

pu tado Epitácio Bitten
court, general de brigada e

sra., Roberto Alves de, Car
valho, filho, Presidente do
BESC e sra. Jorge Bor
nhausen' ex-deputado fe
deral e sra, Joaquim Ra
mos, Dr. Paulo Bornhau
sen e sra., .více-govemador
do Estado e sra. Marcos
Henrique Buechler.

-x�
Os Irmãos Rosemann, de
Curitiba, que' adquiriram
,urna grande área de terra

manterão contatos visando
a construção de embarca
ções pesqueiras enquanto
que em Oslo participarão,
a convite da Sunaman, de
uma' feira da indústria na

val.
Ainda com relação â

Ebrasa, primeira empresa a
,

obter incentivos fiscais do
Fundesc, sabe-se que ela
está agora distribuindo os'

primeiros dividendos aos

seus acionistas.
-x-

Na -exposição do Centro
Artístico Cultural Eme
daux, o costureiro Lenzi,
que é conhecedor de arte,
adquiriu uma tela de Ethel
Muniz,

-x-
JForam também presença
que se destacaram na re-

'o eleqante casal,
Carin e Roberto Wetzel
da sociedade
de Joinville

"nn
mensais
,UU, Finlssirno modelo laqueadopor 340

mensais sem nenhuma entrada.
'Gratis um colchão de espuma TRORION

Em todos ós modelosde DORMITÓRIOS
um colchão TRORION de espuma

.
'

inteiramente GRATIS
, .

. MÓVEIS CIMO.
JERÔNIIVIO COELHO,S • FLORIANÓP'OLIS
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000 MnmAJtoTD.eS
RUA: GAL; GASPAR OUTRA - ESQ. AFONSO
PENA fone 6597 ,

ESTREITO"':' FPoLis.
FORD CORCEL - VEÁDE: ". . . . • O.K.
FORD,CORCEL - BRANCO ". '" . . " .. Ó.K.
CHEVETTE - VERMELHO MARTE .O.K.
CHEVETTE - BRANCO . .'. • • • .'O.K.
CHEVETTE -SUPER VERDE .O.K.
CHEVETTE .; VÉRMELHO FÓRMULA .O.K.
CHEVETTE - AZUL TURQUESA . . .O.K.
OODGE 1800 - AMARELo . '. O.K.
VOLKS 1300 - VERMELHO FÓRMULA .O.K.
CORCEL STD - BRANCO • . • . • . .. 1975
OPALA CUPt - LAR�NJA ....•• . .1972

Veículos OK fi usados de qualquer marca
da linha Nacional. '" '.'

'�.j ENOl ROBA':s!!i!IAUTqMÓVEIS LTOA;
R. Sandanha Marinha Esq. de João Pinto

, FONES: 4673 � 2952 .

CHEV.ROLET PICK- UP . '. . . . . . . ..

.

1975
CHEVROLET CARAVAN BRANCO EVEREST . . 1975
OPALA CUPt: ESP. 4 MARCHAS AZUL FIRM. • . .1975
OPALA CUPt: LUXO LARANJA SOLAR cri. PRETO 1912
OPALA CINZA PRATA ..... 1971
CHEVETTE VERMELHO VINHO 1975
CHEVETTE AZUL TURQUEZA . . ,1975
CHEVETTE VERMELHO FÓRMULA 1975
CHEVETTE BRANCO EVEREST .•.

.

1975
,

CORCEL ClJPt: LUXO BRANCO NEVASCA 19751,
GALAXIE 500 VERMELHo CARDEAL . ; 1970'
DODGE 1.800 VE RMELHO AZTECA .. 1975

NÃO 'FECHAMOS PARA ALMOÇO
' .

COMÉRCIO DEAlYfOMÓVEIS, BARCOS
Financiamentos ate-36 meses

@.)C.RAMQSS.A�
O mais antigo revendedor autorizado Vol kswagen de

.Florianópolis, lhe dá a certeza da melhor compra e a

tranquilidade da melhor assistência técnica.
Telefones: 225(.,6244 e 6381. 6585,

l C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VÚLKSWAGEN
-

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
DE VOLKSWAGEN OK"

.

,
VEICULOS USADOS

CORTIPO ANO
.1971

'.

. ;970

.1973

.1965
.. 1973

.1973
.1973,

•. 1973'

1500 - Vermelho Cereia .

1300 - Branco Lotus
1300 - Azul Caiçara
1200 - Verde Amazonas
TL - Branco Lótus

TL, - Amarelo C.aju
.

Variant- Amarelo Safari
sr 2 - Verde H ippie

Dispomos de motores' 1300, ·1500 .e 1.600
novos ou reeondicionadosà base de troca

REVENDEDOR .�.
"

...
'

AUTORIZADO �

ESTOQUE DE VEICULOS
PASSAT -AZuL
1300 - BRANCO ...
CORCEL - VERMELHO •

KOMBI _BEGE
1300 -BEGE'
1500 - VERDE
1500 - VERDE
TL-AZUL .

1500 - AMARELO
1500 - AMARELO MANGA . .'

.... _.

POSSUIMOS TODA A LINHA VW A DI.SPOSIÇAO.

1974
1974'
.1973
1972
1974
1973
1972

I. 1971
1973
1972

POSSUIMOS TODA A LINHA Vw 1975 EM EXPOSIÇÃO_
VEÍCULOS USADOS DE QUALQUER MAR€A...

R.-GAS·PÀR OUTRA - 90 ESTREiTO
, FONES - 63'12 - 6628 - 5�32

'

.

Florianópolis.

GATÃO AUTOMOVEIS
_

Francisco Tolentino, \3 - Fone 29-80
VOLKSWAGEN 1300 BEGE • OK
VARIANT AMARELOSAFARI 1973
VOLKSWAGEN 1300 BRANCO 1969

ITemos para pronta entrega toda linha Volksweqen eChevro-

.•let.

CARJONl COM,,: AUJOM_OVEIS LIDA,
Av. Rio �r�nc��-53" - Fone 3966

Volks 1300 azul. "

Corcel Luxo Cupê
Corcel Luxo Cupê
Dodge Luxo 1800
Corcel SrD Cupê ..

Chevette Luxo (várias cores]
Corcel 4 portas . . • . .

..

lMl:b\J�).
COMERCIAL' BEIRA MAR 'V.Elç:UlOS. ,E REPR�SENTAÇÕES

Av.. Rubens de Arruda Rlim.os (�ira Mar Norte), 210
I ,

Fç"ll 4'an
VolksWagen 1300 OK .

Volkswagen Brasflia Azul Caiçara
Volkswagen 1300 Brarico Lotus
Volkswagen 1300 Bege . .

Variant Branco Lptus
Kombi Azul .

Volkswagen Azul Diamante
Opala Vermelho � Branco
'Opa.la Preto· equipado
'Opala Branço Cupê
Rural Willys - Turqueza
Corcel Ve rmelho .

. . . . . . . . . . .

'1975,
1974
1973
1972
1972
1971
1970
1973

'. 1972
1972 f
1971 I1970

ATENCÃO�'
_ ...J

.llJAMQSl=IN.UIC'ANOO PELOCRED-IP�

1973'
1972
1971
OK
OK
OK

1973

L TOA.

AUTO lOCADORA COELHO LTOA.
VEICULOS À VENDA

1. VOLKSWAGEN 1500 - AZUL NIÁGARA' .

> 1973

1. VOLKSWAGEN 1500 - AMARELO TEXAS 1973

1. VOLKSWAGEN 1500 - AZUL PAVÃO' ,<o 1973
1. VOLKSWAGEN1500 - OCRE MARAJÓ ".: . 1973
1. VOLKSWAGEN 1500 - AZUL ARARA 1973
1. VOLl<SWAGEN 1500 - MARRON CARAVELA 1974

1. VOLKSWAGEN 1600-TL - BRANCO ,_ 1974

1. VARIANT -AZUL o
1974

1. FORD CORCEL-4p. Luxo - BRANCO' . 1973

1.DODGE 1800 - OCRE 1973

OS REFERIDOS VE(CULOS PODERÃO SER VISTORIA
DOS À RUA FELIPE SCHMIDT, 83 ,_.; Florianópoli� - S.C.

RÁDIO E TELEVISÃO CULTURAS/A.
CGC MF No. 83.900.050/0001 - 52,

RUA BOCAIUVA, 117

ASSEMBI-ÉI,A GERAL EXTRAORDINÁRIA
Pelo presente ficam convocados os. Srs. Acion istas a se

reunirem na Assembléi_a Geral Extraordinária, a realizar-se na

sede desta Sociedade à 'Rua Bocaiuva 117 nesta Capital, âs
10 horas. do dia 16 de maio de 1975 para, deliberarem sobre o

seguinte:

ORDEM DO D.IA

10.) Transferência. de ações dentro do que estabelece o artigo
40. do Estatuto Social.
20.) Assuntos Diversos ..

Florianópolis, 05 de maio de' 1975

.ARNO SCHMIDT - DIRETOR ADJUNTO
. ,

DEPARTAMENTO CENTRAL DE CmllPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 75.'0211.

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL. OE COMPRAS torna público,

.. para conhecimento dos interessados que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas no dia 20 de maio. de 1975, para
o fornecimento de "Pl',!'EUS E CÃMARAS DE AR ':

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL D'E COMPRAS, à 'Avel'lida Mauro Ramos no. 212, em
IFlorianópolis, Estado de Santa Catarina. onde serão prestados os

esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de Edital.
'

t

Florianópolis, em 2 de maio de 1975.

JOÃO JOR,GE DE LIMA
Diretor Geral

PROCURA�SE
roéura-se para alugar, depósito ou .sala locali

zados .no Estreito, com aproximadamente, 60m2.
Tratar: com Aroldo - hotel Brüguemann.

CASA.EM ESTILO MEmTERRÃNEO
-

RUA LAURO UNHARES
REC�M-CONSTRU(DA, CONTI:NDO 3 QUARTOS (1

com bà�heiro privativo), BANHEIRO FAMILIAR, VESTI:
BULO, L1VING, SALA DE JANTAR, COPA COZtNHA,
TERRAÇO E·GAR.&GE!It1. TODA CARPETADA! LUSTRES,
AZ�;LEJOS:�DECORADOS Ali.� O TEl;Q'i';�A�;A �PRRI-
DA ÉM TOD4 CASA. ''\ '

. "

1

PREÇO DE OCASIÃO -:- c-s �8.000,dO. 1/_
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT nó. 27, EDFICIO

DIAS VELHO, SOBRELOJA, SALAS 15/16 e 17 OU PH.O
FONE 3937 - REGIS. IMÓVEiS ...... CRECI 142.

URGENTE
VENDE-SE DUASÚTi'MAS RESIDtNCIAS, LOCAL.:,I

ZADAS EM ÁREAS DE GRANDE VALOR, REC�M CONS

TRUIDAS, TOTALMENTE F;INAI\ICtÁVEL.
Área de 142,20m2 - 3 quartos; Living; Hall; ampla copa

cozinha' Banheiro Social; 'Garagem; ãrea; área de serviço,
quarto � bwc-de empregada. TRINDADE� Rua Q esquina
c/rua V - Jardim Santa Mônica.

Área de 136,OOm2' - 3 quartos; Living; Mali; sala de estar;

escritório; Banheiro social;' wc ampreqada: varanda' e abrigo
p/carro. ESTREITO � Rua Terezio C. Junior.

Tratar CONSTRlYfORA E IMOBILIÁRIA JOWI LTDA.
AV. IVO SILVEIRA 4.501 - FONE 64-53 -CAPOEIRAS.

,
.

CREeI no.1?

VELEIROS DA ILHA DE SANTA CATARINA
.

,

CÓNSELHO 'DEijSERAl'IVO
.

-,

CONVOCAÇÃO
Na qualidade de Presidente do Conselho Deliberativo do

VELEIROS DA ILHA DE SANTA CATARINA, pelo presen·
te, convoco os' Senh ores Conselheiros abaixo relacionados,
para a reunião, no próximo dia '8 (oito) de maio de 1975,
Ouinta-Felra às .20:00 (vinte) horas na Seçle S 'ocial" com a'

seguinte
Ordem do Dia:

A) REFORMA ESTATUTÁRIA
B) RECEBIMENTO E AP RECIAÇÃO DA PRESTAÇÃO DE
CONTAs
C) EXAME DO PROGRAMA DA NOVA DIRETORIA

Florianópolis; Ó2 de Maio de 1975

. PAULO BAUER FILHO
PRESIDENTE

Certificado Extraviado
Foi extraviado o certiflcado de propriedqde de um veículo'

Pick-Up, cor: Amarela, Chass'is no. a167, Placa no, TM-Q055,
pertencente ao Sr. Nemezio Fontana.

.

Tubarão, 29 de abril de 1975

CEQTIFICA.DO EXT�AVIADO
Foi perdido a carteira de habilitação no. 303970, categoria

amador e' o certil'icado 'de propriedade do vefculo Chevrolet
Opala, cor vermelho monza motor no. IJ071901, ano 1971,
chsssls 1269AB 142337; pertencente ao Sr. Manoel Barros
Filho.

_

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
. Fo'i perdido o certi.ficado cle' propriedade- do veículo
mar'� Volkswagen, motor BF48905, chassis, B7·276161,
certificado nO.,612621" ano 1967. Pertencente ao Sr.. José
João Alves.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o certiff�dõ de :propriedade 'do verculo marca

r-,','
Vol<ksWagen, tipo sedã 1300, ano 1968, cor azul real, chassis

B,8-458.541,·motor BI';-13·1.799, com 46 HP, .pertencente ao Sr.
Valfredo dos ·Santos.

r; CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdida a carteira modelo 19 sob 'no'. 5.580 e registro geral

no; 80.324, expedida em 26/5941 Curitiba· Paraná, perte'lcenté ào
Sr. Cândido Belloni,.

Certificado' Extraviado
Foi extraviado o certificado de propriedade do· carro de placa

WT -0215, Mercedes Benz, motor,. 321.980.11012759, chassis'
3440071104668, cor verde e preto, certificado no. 518857, de pro-'
priedade do Sr. Angelino Abreu, de Santo' Amaro da Imperatriz.

SADI LIMA ADVOGADO
Escritório: rua Tenente Silveira - EdiUcio Apolo

- sala 407 - 40. andar - fone: 22-'5371.
.

.

Ora. lEA ,SCHMIDT DA NÓVA
GineCOlogia e Obstetricia

Atende de 2, a 6a. feira das 9 às 12 e das
14 às 18 horas. End.: Av. Othon da Gama

D'Eça,153.
Ed. Flerninq > 20. andar. Fone - 3995 e

2208.

'DR. ANTONIO CARLOS DA NOVA
, , -

DR. LEORNARDO L VALDIV.IA
Ouvido - Nariz - ,Garganta

Cirurgiás de Surdez, Timpanoplastia e

Exames de labirinto - Audiomatriae Eletro
. nistagmografia.

Atendem de 2a. a 6a. feira das 8 às 18
horas. Ed. Av. Othon da Gama D'Eça, 153 -

Ed. Fleming - 60. andar. Fone 3995 e 2208�

Ginecologista e Obstetra
Consultas das 1,5 às 19 horas, no Ediffcio :CEISA, rua
Jerôni!:!10 Coelho, 14, esquina Felipe Schmidt, 80.

andar, Conju ntos 801 e 802 - fone 3683 - F . rlÓ- ,

,;olis

I
A você que é dirâmico
Inteligente, Agressivo
Está disposto a ssumir cargo de liderança
Visando Atingir alta renda.
Entrevista � Rua Vereador Batista Pereira, 482
(Em frente ao Detran)

RO
rod

VENDEDORES '

Ampliando seu Departamento de Vendas de Ve(culos:
Oferece:

COMPRA-SE CASA
À VISTA-BASE 600 MIL' CRUZEIROS'
NEGÓCIO DIRETO COM O PROPRIETÃJ
RIO. SEM INTERM'EI')IÃ�IO .

lOCALIZAÇÃO - IUiA -- AGqONOI\IIIC�,
PARA CENTRO

.

GUARDA-SE SIGilO
TELEFONAR PARA: 2241

I. ,

.
CASA NOVA Cr$ 266.000,00

UJCALlZADA NO JARDIM STA. MONICA._FRENTE
PAR'A O ASFALTO, CO,NTEN DO 3 QUARTOS (um com

.

banheiro privativo) SALA DE JANTAR, SALA DE'VISITAS,
. COPA-COZINHA, ÁREA DE SERViÇO, DEPENDtNCIA
COMPLETA DE EMPREGAD.A, GARAGEM.

_ AZULEJOS DECORADOS ATE: OTETO. _

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT Na. 27, EDIFICIO
DIAS VELHO, SOBRE 'LOJA,SALAS 15/16 e 17 OU PELO
FONE 3537 - RE:GIS IMÓVEIS - CRECI 142.

-

ESTAQUEAMENTO
,

Executamos de madeira, de concreto
Brandão &. Ci·a. Ltda.. . _II.

Av. Jorge Lacerda, s/n - Fone 3835.

.. APTO. NA CHÃCARA PA ESPAN!-IA
Na melhor zona residenclal de Florianópolis, com área de

171 ;90m2, contendo ,3 dormitórios, 1 escritório, living-jantar
em "L", lavabo soclal, banheiro privativo no quarto de casal,
banheiro far:niliar, cozinha, área de serviço, dependência com-
pleta de empregada e garagem para 2 carros.

.

Contém ainda; cozinha americana e armário no banheiro

(Forrnlplac] Preço Cr$ 360.000,00.
Tratar na Rua Felipe Schmidt no. 27, Edifício Dias Velho"

sobreloja, salas 15/16 e 17 ou pelo fone 35�7 - �égis Imó
veis - ÇRECI 142

PRECIS,A-SE
Precisa-:;e de uma cozinheira para casal, com
pr�tica de forno e fogão e que durma !lo em

prego ..

Apres�ntar documentos e referências.
P�ga.se excelente salário;

.

As interessadas deverão procurar a Senhorita
ZENA, à rua Tenente Silveira, 1, no Edifício
das Secretarias, 40. andar.

, TÉCNICO '"DE .CONT'ABILIDADE·
Procura-se um Técnico de Contabilidade, que te

nha conhecimento de administração.
Endereço: Rua Tenente Silveira, 21 - s/10 1 - Favor

comparec�r dias 8 e 9 do corrente das 14 às 18 horas.

FUNERÁRIA N.S. DO ROSÁRIO
Funcionando' � rua Tijucas no. 300 - atendendo dia e

noite. Fornecemos Coroas e Flores. Man'temos carros novos e

modernos para enterros e translados para qualquer parte do
paIs e exterior. Atendemos. pelo I.N.P.S. - I.P.E.S.C. -

I.P.A.S.E. - E FUNERAL - Tratamos de toda a documenta
ção.

ASSOCIAÇÃO CATÓLICA CATARII\JENSE DAS
OBRAS DE PROTEÇÃO À JOVEM

ATIVIDADES DESENVOLVIDAS EM 1974

f1),

Informativo para a Imprensa

A ACCÓPJ, através de-sua Diretoria, apresentou relatório das
atlvldades desenvolvidas em 1974, em Assembléia Geral reali

.
zada em 26 dó corrente', oferecendo o expressivo resultado de
24 reuniões assim distribuídas:

12 reuniões da Diretoria
6 reuniões do Serviço Social

4 reuniões do Conselho Consu'ltivo
1 reuniã:o do Conselho Deliberativo
1 Assembléia Geral'

,

Foram proferidas 4 palestras sobre orientação eduçatlva.
Foi o 'seguinte o movimento de atendimento:

243 atendlrnentos às passantes
130 informações concedidas às donas-de-casa
65 pedldos de informes para colocação de i<?yens
1'5 cases sociais resolvidos '

,

Óurante o perfodo de 1974, ,1"2 jovens frequentaram os

Cursos: Primário, Supletivo. Corte e Costurá, Arte Culinária,
Ehfer'magem, Curso de Treinamento de Babás e Curso de, _

.

Manicure
.'

A-Sra.Presidente Adélia Cherem Amírn apresentou agradeci
mentos' pela colaboração da L.B.A."Secr�taria da Educação e'

associadas contribuintes.

Bosalba Machado Pereira.' Secretária.

VANDA DE SOUZA SAL,LES
40. TABELIÃO DE NOTAS E

.

'PROTESTOS EII., GERAL

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam intimados para compa-recerem em C.II·tó
rio dentro do prazo legal, para pagarem 'os Títulos que me foram
dlstrlbu (dos para protestos, os senhores:
DACI CÃNDIDO DA SILVA - Rua Conselheiro Mafra, 41 - nesta

JOSÉ CARLOS P. NUI':JES - Rua XV de Novembro - Fpolis.
ÉRICO Ery1MANUEL LINHAR�S .,... Rua Otto Gama D'Eça no 4 -

,

,.

nesta

Obs: .Retlflcarnos no Edital anteriormente publicado, o nome' do
Senhor ARNO HENRING, por engano deste Ofício.

Florianópolis, 05 de rnalo.de 1975

\
Vanda de Souza Salles

Tabeliã

ORAÇAO AO DIVINO ESP.iRtTO SANTO

EspÚito Santo, tu me esclareces tudo, que llumlnas todos OI
caminhos para que eu atinja meu Ideal, tu que me, dás Q Dom'
Divino de perdoar e esquecer o mal que me fazem, que em. tOdOE,
os instantes de.mlnha vida estés.comlqo, quero neste curto cliálogo
agradecer por tudo e 'confirmar Uma 'vez que não quero separar-m8
de ti. Por maior que seja a ilusão material, não será o rnfnime da
vontade que sinto de um dia e_star contigo e todos os meus irmiot
na glória perpétua. A pessoa deverá f!izer esta oraçâo 9 di�
seguidos, sem fazer pedido. Dentre .de 9 dias será' alcançada a

]raç'a por mais difícil, que sela, Publicar assim que receber a graça:
:M.�.,A. ' M;'

D.ll

ORAÇÃO AO DIVINO ESPfRITO SANTO
Esp(rito Santo, você que me esclarece tudo, que me ilumina todos

os caminhos para que eu atinja o meu ideal. Você que me .dá o clom
divino 'de perdoar e esquecer o mal que me fazem e que em todos os

.

instantes dEi minha vida está ,!fom,go, eu quere neste curto diálogo
agradecer-I·he por tudo e confirmar mais' uma vez, que eu nunca

quero me separar de você; por maior que seja a ilusão material, não
será o mínimo de' vontade que sinto de um dia estar COm você e'
todos os meus irmãos na glória perpétua.

.

'Obs: Fazer esta oração 3 dias seguidos" fazer o oedi.rio
(Dentro de três dias 'Será alcançada 8f!raça por maisdmcít que seja
'ublicar;assim,que receber a graça). C.M.F.

.

..

Iii Brognoli Imõveis Itda,

"

'

�VENDE E ALUGA I;M QUALQuEM PONTO.ÔA
CID,ADE

'

ESTREIT0 '

RUA JOS!:,CÂNDIDO DA SILVA, 721 .

SEDE PRÓPRIA ESTACIONAMENTO PARA CLÍENTES'
.

FÔNE: 6462 - 66.16." r::Ficl - 29
'

ALUGA
189 -r- Rua José Lins do Rego, 310 - 3 quartos, sala, copa,

, cozinha, 'banheiro, área de serviço, dep. de empregada com

pleta . .'.% + imposta....Cr$ 1 . .500,00.
. . .

1.62 - Rua Antonieta de Barros, 18 - ápto. 03 - 3 quartos,
sala,

.

cozinha, banheiro; 'dep. de empregada, área de servi-
çõ..•% + condomlnio "" Cr$ 900,00.

'

SALAS
Rua Tereza Cristina, s/n - c/Instalação Sanitária -

Cr$ 800,00 Hua Fúlvio Aducci, 933F - c/Instalação Sanité-
ria - Cr$.800,OO

.

.

Rua Afonso PI!llI, sl«, - com In;tal,ação Sanitária � ,:_
Cr$ 1.500,00.'

"YENDE-SE"
13.5 - Prédio de 2 pavimentos, tendo 2 apartamento na parte..
superior e um salâo na parte inferior - Terreno com área dá

594,12m2. Rua Flilvio Aducci - Cr$ 800.000,00
.

136 - Prédio de 2 pavimentos, com 2 apartamer:ltos na pane
,

superior e 2 salas, na parte. inferior, mais '1 casa de madeira
nos fundos. Rua. Fulvio �dúcci - Estreito -

C�$ 500.000,00.
145 - Casa de alvenaria com 140m2., tendo 4 quartos, sala,

.

copa, cozinha, 2 banheiros, 'Iavanderia, garagem; Rua lsaltina
Paula Cidade - Barreiros -:- Cr$ -200.000,00.
144 - Casa mixta com 3 quartos, sala, copa, cozinha, banhei
ro e área de serviço - Lot. Sta. Clara '- Barreiros -,

Cr$ 70.000,00.
"

'

143 - Casa de alvenaria com 125, 11m2, tendo suite;2 quar"
tos, .Iiving, banheiro, copa, cozinha, abrigo para !farro - Rua
Pedro Cunha - Estreito Cr$ 250.000,00.
142 - CllSa de alvenaria com 3.quartos, sala, cozinha, banhei
ro, área de serviço, dep. para empregada, .cob.ertura para
car�o. Rua João Meirelles - Bom Abrigo - Cr$ 250.000,00
124 - Luxuosa casa de alvenaria i:om 210m2., com 1 suite, 3
quartqs, 2 banheiros, salá, living, hall, dep. para empregada,
área de serviço, 2 garagens para 3 carros - R ua Pascoal S imo
re - Coqueiros'::" Cr$ 500.000,00 I
050 - Casa de alvenaria com 3 quartos, sala, cozinha, banhei
ro, área de serviço - Rua. Rodolfo Su'llivan - EStreito -

Cr$ 140.000,00
'

139' - Casa mixta com 3 quartos, sala, cozinha, ba'riheiro,
abrigo para carro - Rua Jpsé Bonifácio - Estrei'to -'

Cr$ 63.000,00.
.

134 - CaSa mixta cpm 3 quartos, sala, cozinha, banheiro.
Rua Poeta Machado - Estr'eitq - Cr$ 60.000,00.
137 - Casa de campo mixta com fundos para prai,a, com �
quartos, banheiro e uma cozinha bem grande - Estrada velha
- Serraria Cr$ 60.000,00 .

.
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A cidade precisa de
uma nova rodovíária..
a. Câmara aplaude. Mas
onde construí-Ia?
'Ninguém sabe.
Entendem os vereadores que a

construção da nova estação rodoviária
deveria estar no rol das obras mais

urgentes da administração municipal.
E o prefeito concorda. Paradoxalmente, contudo,

.

ninguém .sabe porque há demora.
.

.

. �

A construção de uma nova' rodoviária em Florianópolis
desde há milito vem sendo objeto de polêmica entre as

classes que dirigem a cidade. Apesar de todos reconhecerem
a necessidade dessa obra, as discussões até o momento não
passaram da área do legislativo, onde o principal assunto é
onde a rodoviária deveria ser construída: no Estreito ou na
Ilha?

.

'. Um dos maiores batalhadores para a construção da.nova
rodoviária é o, vereador P�dro Medeiros -; MDB -oe: �ualjá
apresentou vanos requenmentos solicitando providências
sobre o assunto, bem como fez uma emenda no Plano
Diretor .da ,cidade que tramita', na' Câmara Municipal,

.
incluindo a rodoviária uma vez que aquele documento'nada

,

previa sobre o assunto. O vereador afirmou' que caso a

rodoviária não fosse ínelufda-no-Pfr.-provavelménte nunca

mais fosse construída.
Os vereadores em geral são unânimes em concordar. que a

rodoviária deveria ser incluída nas obras príorítãrias do
Governo, embora haja divergências sobre a sua localização.
Muitos acreditam que a referida obra deva ser implantada
no Continente e outros não admitem a possibilidade da
mesma ser construída fora a'â Ilha, por considerarem que a

�:C:.tal não �. �o C�ntiIiente, embora o mesmo faça parte

Na opinião do vereador Edíson Andrino de Oliveira -

MDB -r- a rodoviária deve ser localizada no Estreito, 'em
zona não muito urbana e de fácil tráfego e principalmente
longe de hospitais e zonas residenciais. Na minha.opinião
deve ser escolhido um local estratégico que satisfaça
Florianópolis e o Estreito" .

- Acredito - prosseguiu - que o novo Prefeito terá
condições de conseguir financiamentos para a construção da
nova rodoviária, através do Governo do Estado: O quenão
mais podemos admitir é que Florianópolis, urna' cidade'
excencialmente turística continue recebendo oswísitantes
numa rodoviária sem as nunirnas condições de higiene. A
me� ver, t.rata-s� de uma �a� obras mais importantes para a

_

Capital' e deveria' ter pnondade para o novo Chefe do
Executivo municipal. .

. Os vereadores Jerônimo Chagas - MDB - e Amo Seara
- Arena e presidente do Legislativo - concordam com a

necessidade da execução da obra, mas são totalmente
contrãrios a sua edificação no Continente.

.

NO ATERRO ,

O presidente da CâmaraMunicipal, vereador Arno Seara,
defende o ponto de vista de que a obra deve ser realizada na

Ilha.
'- Sem dúvida alguma - disse o vereador - a rodoviária

é' uma obra de total necessidade Rara Florianópolis. Sou de
opinião que a mesma' deva �r feita �a Ilha, mas

precisamente no aterro e perto da cabeceira da ponte
Colombo Salles. Considero aquele o local mais apropriado
que dispomos para uma obra (lesse tipo e acredito que isso .'

vem ao encontro do pensamento da maioria dos munícipes.
Por sua vez, o vereador Jerônimo Chagas olhou mais o

lado prático da �estão.
-

_.
.

-,

- A rodoviana deve ser na Ilha. Nao importa a .sua
localização, .

quer �a no. �!erro. 'ou em al�m bairro
.

próximo, pois na minha opmiae o l�portante e o conforto
que as proximidades do centro darao aÇ>S passageiros que
irão se utilizar do terminal. Caso seja no Estreito, haverá
sempre Q problema de precisarem fazer um percurso mais
longo de táxi e recorrerem sempre a postos de inforrriacão.
ao passo que no centro tudo fica mais fácil. disse o

vereador Jerônimo Chagas.
E O PREFEITO?
O Prefeito Waldemái: da Silva Filho afirmou ontem que a

atual rodoviária da Capital' é urna vergonha, dá dó, P, não
tem as mínimas condições. Precisamos de uma nova e todo
mundo sabe disso' . '.

- Muito já foi dito a.respeito de sua construção, mas

quanto ao local' a ser edificada é melhor não se propalar
muito porque a briga vai durar mais tempo, tio que a sua

\

pr6pri� 'construção. Já fui a solenidades onde o Estado deu
ao município o projeto de uma rodoviãría, próxima ã
cabeceira da ponte ao lado do Continente. Isso custou
dinheiro. fotografias, cinegrafistas; banquetes e coquetéis e

'depois de tudo isto, chegaram ã conclusão de que a mesma

não deveria ser naquele local. .'

O Prefeito I mostrou-se um tanto descrente quanto ã
possibilidade de uma rápida construção da nova rodoviária,
tendo citado o caso da construção do prédio do Tribunal de
Justiça que passou pel?s mesmos trâmites acima descritos e

acabou sendo transIendo da Praça Pereira Oliveira r: local
da antiga Assembléia Legislativa - para a Prainha.

E em meio a esse turbilhão de opiniões, o prefeito
interino da Capital junta a sua dizendo qual o melhor.local
para a construção da rodoviária: 'Minha preferência é que
se construisse no Ribeirão da Ilha, com uma ponte ligando a

Barra do Sul com o Continente".
.

À insólita preferência, faz uma advertência-i. "desde que
tal obra não viesse a criar problemas urbanos para a nossa

Caieira" .

-

Na verdade a construção da rodoviária - e a definição do
local que deverá abrigá-la -, são heranças do Sr. Dib
Chereni,

.:...----

"Universidade
Federal não dá

condições para contínuar

mos os estudos. Sem o cum

.
prímento dos créditos exigi

dos ninguém cola grau. Isto

aumenta ainda mais o abismo entre o

estudo acadêmico e a realidade que
encontraremos lá fora.

Estas e outras reclamações são ouvi

das dos alunos do último ano do curso

de Odontologia da Universidade Federal

de Santa Catarina, que estão com as

aulas paralisadas em alguns setores em

virtude da falta de material .

O acadêmico João Pedro Carreirão

Neto, Presidente do Diretório Ac adêmi

co do Centro Bio-Médico afuma que "a

situação está tão precária que a deterio

ração de todo o ensino do Centro

Bio-Médico da Ufsc é iminente, vindo
em prejuízo dos estudantese da própria
comunidade" .

Disse ele que o "curso de Odontolo

gia é carente de material didático, fato

que culminou com a paralisação das

aulas na últhna fase; vindo prejudicar
diretamente os acadêmicos. O atendi

mento de pacientes não mais está sendo

feito. A falta de material ocorre tanto

nas clínicas como em laboratórios. Além

do material, falta atendimento da parte
de pessoal. Evidencia-se a inexistência

no curso de Odontologia de um protéti
co. A assistência técnica é precária, com
apenas um técnico para fazer os equipa
mentos funcionarem" ..

- A biblioteca do curso, continuou;
há tempo que não recebe novos livros e

os existentes estão desde 1970 para
_
serem encadernados ..Não há renovação
e os estudantes não possuem. elementos

para o estudo e para a pesquisa".
Um acadêràíco da oitava fase, preo

cupado com a paralisação e ii necessida
de de uma recuperação posterior afír

mou que "com a .aproximação da data

prevista para a formatura, vejo á situa

ção com maus olhos, pois a g enu

perdendo tempo e não fazendo o estágio
obrigatório poderá se incomodar muito

depois, A paciên cia de um monge esgo
tou. Assim não é possível continuar.

Sobre os nossos ombros pesa a responsa
bilidade de sermos bons odontólogos,

.
mas 2om�? PqLque a alta. adrlpnistra

.

ção da Universidade permite isto? Amá-
-llhã estaremos sozinhos diante dos pa--'
cientes. Os que permitem isto. tudo não

aparecerão" .

MEDICINA

De outro lado o acadêmico Carreírão
'

Neto, fazendo uma. análise do curso de

Medicina em g eral ressaltou que "o:

problemas vão muito aléni do curso de

Odontologia. A falta de leitos e docen-
. "tes é uma constante para o perfeito
funcionamento do curso. As aulas práti
cas nos ambulatórios e nas enfermarias

são precárias. Falta espaço físico e

material didático. É comum, por exem

plo, IS a 20 estudantesem torno de. um

único paciente deitado no' leito. Já é

abusiva a exploração daqueles pobres
doentes no fundo das camas" .

- Isto sem falar na distribuição dos

currículos que também está exigindo
uma completa reformulàção. Certas dis

cíplínas não cumprem seu programa por
falta de docentes, como ocorre com a

'disciplina de Clínica Cirúrgica II, em

cujo programa constam estágios em ban
co de sangue, centro cirúrgico, unidade
de terapia intensiva. Na ria. fase, aproo
ximadamente 60 alunos ainda não ini

ciaram o estágio rotatório vespertino de

Pediatria, Ginecologia e Obstetríc ia, o

que já, deveriam ter feito, por falta
absoluta de professores".
QUAL A SOLUCÃO?
Reclama o Presidente do DAC BM

que "infelizmente todos os cursos .da
área bio-médica vão de mal a pior,
quando bem poderiam estar na vanguar

da, pois condições existem. É inconcebf
vel que um curso de Farmácia e Bioquí
mica não, possua sequer uma farmácia

para os alunos efetuarem estágios e

mesmo para servir a todos os estudantes
da -Uníversídade. Apesar da constante

reívíndicação da parte de professores e

alunos esta necessidade está longe de ser

atendida pela direção da nossa Universi
dade".

_

O que fazer? Afmal amanhã a gente
terá que lidar com a saúde alheia, com
vidas humanas. Onde: estão os princí
pios estabelecidos por He ródoto? Inda

gam os estudantes.
.'

- A situação, agora já crônica, requer ./

medidas enérgicas por parte daqueles
. que detêm o poder admínístratívo na

'\ Ufsc. Os estudantes não podem contí-

"

·'·L,.· '. .o 'ensino na B:t:sc, mas sim,' de salvar a-

<"��=:::�::�mÕrãCqQ!'f;itiirôs;;ofi;i�iiii�iié-sai-
' ,""

mo desta Universidade", ressalta o aca

dêmico José Tadeu Cunha, do Centro

Tecnológico, afirmando que "nos cúrsos
de Engenharia Civil, Elétrica e Mecânica,
a coisa também não é das melhores. Por

exemplo, na. ocasião das matríc ulas nã
tínhamos Integrador, entao quem nos

orientou nas matríc ulas para os cursos,
de civil, foi um; Integradora do Curso

de Ciências Humanas e Sociais" .

Tecendo algumas considerações acer

c a do nível de ensino da área tecnoló

gica afirmou o acadêmico José Tadeu

que "o nível ainda é baixo e isto se deve

a diversos fatores. Um deles é o (ato de

100 ou 200 alunos em uma única sala

assistindo a aula. Uma turma dessa,
numa sala, durante duas ou três horas

consecutivas desmotiva tanto o profes
sor quanto os alunos. E o resultado é

Inevitável: baixo nível. Alto índice de

reprovações. Existem turmas que .ínícía
\

.

ram os estudos do corrente ano, com

bastante atraso, em virtude da falta de

professores" .

- Por que' apenas 11 vagas para

estágio nos meses de janeiro e fevereiro,
no curso ·de Engenharia Civil, quando
320 alunos necessitam fazê-lo? ", con
cluiu o estudante José Tadeu Cunha.

DIRETÓRIO CENTRAL AGUAR
Odontologia: não há data para o reinfcío das aulas, DA

E o Presidente .do Diretório Central

dos Estudantes, acadêmico En ío Andra

de Branco, informou que "as providên
,cias já ,estão sendo tomadas no sentido
de resolver imediatamente pelo menos
urn dos problemas. Os diretórios já
encaminharam expediente ao reitor, so
licitando providências no sentido de

I

ad quírír o material. faltante para a conti-

'nuidade das aulas no curso de Odonto

logia. Estamos aguardando o retorno do
Professoi: Roberto Lacerda, de Brasília,
talvez com a autorização do Mec para a

compra do material importado, em dis

ponibilidade na praça, mas que depende
apenas da autorização do Ministério de

Educação, a fim de que o problema seja
sanado".

- Não é admissível a paralisação de

aulas de Odontologia porque faltam

condições dé ordem ma!erial, uma vez

que o prejuízo incide diretamente sobre

os estudantes", concluiu o Presidente do
Nos cursos da área bio-médica da Ufsc, as maiores deficiências. DCE.

Os alunos
criticam

; .

omauensino

I\Ião há aulas para os alunos do último àno do
curso de Odontologia porque falta material

didático. Os acadêmicos de Medicina enfrentam
.' -

idêntico problema: apenas '1 paciente deve ser observado
por 15.01.1, 20 estudantes. Na Engenharia,

100 ou 200alunos disputam cadeiras numa
sala onde em condições normais poderia se

.

admitir até 45 alunos ...

/

nuar como vítimas de uma situação que
não lhes compete solucionar, haja visto

.

. que ela surgiu em decorrência de provi
dências que não foram tomadas pela
cúpula administrativa da Universidade

Federal", afirma o acadêmico. Jorge
Luiz Schreiber, do Curso Básico.

ENGENHARIA
> '_,_ No momento não se trata de salvar
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-Progress- financia
prelo emento da aven

Disse o diretor geral do rá mantido quando da entre
DER, Antônio Carlos Wer- , ga da obra, para cujo ato se
ner, que a Comissão Execu- rá convidado representante'
tiva da Ponte teve, após a. daquela empresa.
inauguração da nova traves- Segundo o relatório, as

sia, um prazo de 60 dias pa- instalações ftsicas da Comis
ra a entrega do relatório téc- são Executiva da Ponte, na

nico da obra. 'Já tendo sido cabeceira do lado do Conti
entregue o relatório técnico, nente, continuarão em seu

deverá acontecer nos '!Jróxi- local atual, devendo servir
mos dias a en trega da obra " ao DER e ao Detran. Os
Fica assim o DER res- funcionários da CEP - moto

ponsável pela execução de ris tas, vigias, engenheiros -

todos os 'Serviços' de conser- serão aproveitados ou recon

vação da Nova Ponte, como duzidos ao DER, pois mui
cuidados com a pista de ro- tos já eram seus funcioná
lamentos e passagem de pe- rios; principalmente os enge
destres, devendo o Detran nheiros que estàvam contra
continuar atuando no trdfe- tados para supervisão.
go. Para a conservação da ACESSO A TRINDADE
iluminação da Nova Ponte, Com a afirmação de que
diz "o diretor do DER, se "dinheiro há, é questão"lc1e
tentará obter a ajuda da Ce- 'serem tomadas as providên·
lese, durante contato que se- oi as ", o diretor do DER

, Em sua fase final
de atividades, a Comissão
Executiva daPonte Colom
bo Salles deverá entregar ao
Departamento de Estradas
de Rodagem de Santa Cata

rina, nos próximos dias, a

obra que lhe foi confiada
duran te mais de dois anos: a
Nova Po nte.

Com a incorporação, o

DER torna-se responsável
diretamente por todas as

obras que perfazem o Com
plexo Viário da Nova Liga
ção Continente-Ilha de San-

,

ta Catarina., devendo ainda
em breve retomar o projeto
q ue estabelece o prolonga
menta da Avenida Rubens
de Arruda Ramos - cogno
minada ·'''beira-mar-norte'' -

até a Trindade.
RELATÓRIO

Antônio Carlos f1erner in- 1

forma que con tinuam os tra
balhos para a definição so

bre o prolongamento da
Avenida Rubens de Arruda
Ramos em direção à Cidade
Universitária.
O projeto inicial do pro

longamento elaborado du
rante a gestão do prefeito
Ary Oliveira e considerando
disposições do Plano Diretor
da cidade - principalmente a

necessidade de que a A veni
da tivesse que passar em

frente. ao Palácio da Agronô
mica, cortando a área do
Abrigo de Menores, inte
grando-se à Avenida Leober
to Leal e em seguida des
viando pará a esquerda - te
ve que ser reformulado pelo
DER e o DNER para ser
adaptado com caracteristi-

cas de Via Expressa, confor
me as demais do Complexo
Viário.
Segundo o diretor do

DER, tiveram que ser pro
gramadas as passagens e as

deflexões da Avenida para
. seguir até a 'Ilcindade, con
sideradas as intersecções que
deverâo ser evitadas por se-I
rem locais de redução de ve

locidade e de tráfego com

plexo, mas "dentro de pau,
cas semanas deveremos pro
curar o chefe do 16'0. Distri
to Rodoviário, Sr. Ayeso
Campos, para com ele defi
nir a obra e dar os primeiros
passos: a implantação .do
projeto':

.

.

Os recursos do' progress
existem, e poderão ser utili
zados tão logo sejam toma
das as providências iniciais.

'responsável atualmente pela-cípio,
.

tendo sido também
interdição da Avenida que abordado ó assuntç da
leva a Itacorobi. continuação das; obras de

Segundo o prefeito Wal- pavimentáçiio do Morro da
demar da Silva Filho, em Cruz.
reunião realizada segunda-
-feira com o Secretário de Aguardando-se ainda
Transportes e Obras do Es- uma resposta definitiva por
tedo; Nicolau Malburg, da \ parte do Secretário Nicolau
qual também participara", M a I b u rg , o que poderá
o Secretário de Obras da acontecer no dia de hoje,!á
Prefeitura e o Consultor JU- foi decidido porém que a

rídico da Secretaria de construção da ponte ficará
Transportes, foi abordada a a cargo da administração
questJo da necessidade de municipal e que segundo'o
providências imediatas para Prefeito' pr:ovavelmente te
a edifieação da nova ponte �á o. apoio financeiro do Es-

A Prefeitura publicará na Avenida da Saudade. tado.no que for necessário"
nos próximos dias editalde' ê fim de que' não se ehe-
concorrência para a çons- Na reunião, eongitou-se gue ao verão e -aqueta via
trução da nova ponte na da possibilidade de o Go- ai nda esteja interditada,
Avenida. da Saudade e que vemo do Estad,Q responsa- uma vez que é de capital
deverá substituir a "ponte bllizar-se pela real,iz�ção\�a importância para a �,�ª !li
grávida' que pela sua falta obrá dado os parcos recar- rfstlca e balneária da cida
de condições de tráfego é sos orçamentários do muni- de.

"Dia das mães", 'redução do

IPI e aumento de salários:

a nova euforia do comércio.
Três razões se somam às

esperanças dos lojistas d a

Capital para uma melhora
do movimento 'de vendas -

consideravelmente pequeno
nos quatro primeiros meses

deste ano: a data comemora

tiva do "dia das mães"; a re
dução do IPI' sobre alguns
produtos; e o aumento de
salários.

Se gundo o presidente do
Clube de Diretores Lojistas
d a Capital, Hamilton Adri
ano, já melhorou bastante o

movimento. de vendas a par
tír do dia 2 de maio. As ra

zões? Embora os produtos
ainda não estejam sendo
oferecidos' ao consumidor
com a redução referente a.

minimização das alíquotas

do Imposto sobre Produtos
Indutríalízados (IPI), a me

lhora se deve principalmente
a comemoração do "dia das
mães" e, além disso, ao pró
prio mês de maio, como

"mês das noivas".

que reduziu definitivamente
as alíquotas de IPI. Assim,
principalmente os eletrodo
mésticos poderão ser procu
rados par a o' dia 11. Os de

piladores elétricos, por
exemplo, de maneira idênti
ca aos secadores de cabelos,
liquidificadores, batedeiras,
ventiladores e alguns outros
adaptáveis à data, estarão,
em a lguns revendedores
com seus preços já redu
zidos.

presenta em média um aba
timento da ordem de 7 a 8
por cento do valor das mer

.
cadorias beneficiadas, - um

outro, de caráter promocio
nal..
"Algumas lojas, por exem
plo, estão oferecendo' vanta
gens de até 15 por cento so

bre alguns produtos, tais co
mo pratarias, cristais e por
celanas.
Além, do "alargamento"
do orçamento proporciona
do pelos 41 por cento de

reajuste salarial a pàrtir de
maio, "a mamãe, cujo dia se

c omemora no próximo 'do

míngo.ipoderá ser mais larga
e economicamente presen
teada" com os produtos
constantes do decreto-lei

tro da economia propiciada
pela decisão governamental,
festejando com os refrige
rantes à base de suco natu

ral, igualmente reduzidos
em seu preço. ,

Mas,
.

embora seja esta
uma data de importância pa
ra o quase paralisado comér
cio, até atarde de ontem ne

nhum expediente especial
havia sido fixado pelo Clube'
de Diretores Lojistas para o

funcionamento das lojas ..Se
gundo o seu presidente, "es-

Aos mais sofisticados res- taria livre, cabendo a cada
11 ainda a opção por chai comerciante alargar o pró
péus� pianos, televisores a prio horário de vendas".
cor, condicionadores de ar. Provavelmente algumas lojas
Em contrapartida.os menos ( - manterão suas portas aber
privilegiados terão a: oportu- tas até o final da tarde de
nidade de comemorar den- ,sábado.

Assim, tentando reforçar
o volume de vendas - nor

ma lmente representado em

cerca de 30 por cento nestas

comemorações - os comer

ciantes da cidade estão adi
antando para as mercadorias
ainda pertenceptes ao esto

que comprado com o IPI
normal, as vantagens que só
.serâo trazidas com as fatura
das a partir de 10. de maio.

E, além disso, estão juntan
do a esse desconto - que re-As vendas deverão aumentar cerca de 30%

Encontro reúne
.

hospitais de
SantaCatarina

Nesta doação,'
a homenagem
de Tirelli à

cidade.

PREFEITURA MUNICIP,AL DE FLORIANOPOLlS

Secretaria de Obras

O Prefeito Waldemar da
Silva Filho recebeu na tarde
de 'ontem em seu gabinete a

- doação de um quadro
confeccíonado a nanquim
pelo conhecido tapeceiro
Almir Tirelli representando
o Forte Santana, com a

guarnição da época. Segun
do explicou Tirelli, a doação
do quadro à municipalidade
, é feita em reconhecimento
à boa acolhida que obtive
nessa cidade, desde que aqui
cheguei em 1968".

A obra 'foi entregue ao

Prefeito Waldemar Filho,
acompanhada de uma carta
do seguinte teor: 'Venho

pela presente agradecer à
terra catarinense, especial
mente a seu mui leal e amá-

PROCESSO TOMADA DE PREÇO Nº\15/75

AVISO

Hoje, às 20 horas, no Clube 12 de Agosto,
, será feita a abertura do III Encontro Catarinense

de Hospitais, com uma conferência sobre
,

Ensino.Médico e Hospitais P81;ticulares' , que será proferida
pelo médico Jair Rosenbojn, do Hospital

Ana Costa, se Santos - S�o Raulo.
O Encontro, que terá a duração de três dias,

objetiva congregar a rede hospitalar,
'

sensibilizar os órgãos governamentais e

as autoridades previdenciárias para a problemática dos hospitais
de Santa Catariria. Os interessados poderão

\
fazer inscriçêes ainda hoje,

às 14 horas, no Provincialado das Irmiís
da Divina Providência, � rua hermam Blumenau;
no; 10, onde serão realizadas as demais palestras.

Foi confirmada para amanhã a presença
. do Presidente da Federação Brasileira

de Hospitais, Helvício Boaventura Leite.·O Encontro,
!legundo esperam os seus organizadores, contará

com cerca de 180 participantes.

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis, de acordo com a

Lei no. 5456 de 20/06/68 e Decreto Lei 200, comunica aos jnteressados que em

data de 23 de maio de 1975, até as 15 horas, estará recebendo propostas par�
projeto e Execuçâo de Ponte na Avenida da Saudade - I\lesta.

Maiores detalhes," noderão ser .obtidos na sede deste órgão,.à Praça XV de
Novembro, 4 - Centro, todos os dias úteis no horário comercial, exceto ãOS

sábados.

O quadro foi entresue na tarde de ontem

vel povo ilhéu, à acolhida tana, hoje transformado em

fraterna dispensada a este museu de armas, deve ficar
modesto artesão que aqui exposta naquela casa histôrí

aportou em 1968 e teve boa ca, 'para que os visitantes

guarida e que tendo' tido, só tenham uma noção de como

Deus sabe como lhe é cara a a fortaleza era guarnecida na
terra' . época em que juntamente

com os demais fortes exís

,Segundo explicou Tirelli, tentes na Ilha, garantia a se

a reprodução do Forte San- gurança do local".

Florian�polisJ: 06 de maio de 1975
ENGo ..JOSt: PAULO P. LOPES
Diretor da Divisi:ío de Obras

.

ENGo. AFONSO VEIGA FILHO
Secretário de Qbras.

VISTO
WALDEMAR JOAQUIM DASILVA FILHO
PREFEITO MUNICIPAL
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